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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Morenistas olvidan pagar sus cuotas.- Senadores y diputados de Morena 

reconocieron que no pagan sus cuotas al partido e incluso desconocen cuánto es 

lo que les corresponde aportar a su movimiento, siendo el instituto político guinda 

el que menos recursos recibió de sus militantes en 2024. El vicecoordinador de los 

diputados federales morenistas, Pedro Haces, señaló que su partido se encuentra 

inmerso en la realización del censo de militantes, y reconoció que no estaba 

enterado de las cuotas. (En fotografía: Sergio Gutiérrez, presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, junto a legisladores de Morena). [24HORAS / 

pp-p3] 

Grupos parlamentarios debaten en la Comisión Permanente decisión del Comité de 

Evaluación del PJF de suspender elección de juzgadores.- En la agenda política de 

la sesión de la Comisión Permanente de este miércoles, diputadas, diputados, 

senadoras y senadores emitieron comentarios sobre el tema acordado por la Mesa 

Directiva: “Decisión del Comité de Evaluación del Poder Judicial de detener el 

proceso de selección de candidatos a la elección judicial de 2025”. [HOJA DE 

RUTA] [AL MOMENTO] [GLOBAL PRESS] [PROYECTOS POLÍTICOS] 

Ratifica diputado Monreal avances legislativos en los primeros 100 días de Gobierno 

de la presidenta Claudia Sheinbaum.- Tras cumplirse los primeros 100 Días del 

Gobierno de la primer Presidenta de México, Doctora Claudia Sheinbaum Pardo, el 

coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal Ávila, 

destacó que en materia legislativa hay avances significativos, que contribuirán a 

consolidar el Segundo Piso de la Cuarta Transformación en beneficio de todas y 

todos. Por su parte, la diputada Dolores Padierna Luna manifestó que a la par del 

trabajo de la presidenta, en la Cámara de Diputados y en la de Senadores, “el 

trabajo legislativo ha sido el más intenso de nuestra historia reciente y se dedicó a 

llevar a cabo las transformaciones necesarias para que la segunda etapa de la 

transformación tuviese un piso firme”. [GLOBAL PRESS] 

Kenia López Rabadán exige al gobierno mexicano reconocer a Edmundo González 

como presidente de Venezuela.- La situación y los acontecimientos que ha tenido 

Venezuela en los días previos a la renovación de la presidencia han dado de qué 

hablar ante el mundo. Este 9 de enero se dio a conocer la noticia sobre la retención 

y liberación de María Corina Machado. Al respecto, la diputada Kenia López 

Rabadán se pronunció y exigió al gobierno de México hacer lo mismo y reconocer 

a Edmundo González como presidente. Por medio de su cuenta verificada de la 

red social X, antes Twitter, la legisladora del PAN condenó las acciones 
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encaminadas en contra de María Corina Machado por parte de la policía de 

Venezuela. [INFOBAE] 

Comisión de Defensa Nacional aprobó dictamen para incentivar la permanencia 

de médicos militares, mediante su especialización.- La Comisión de Defensa 

Nacional, que preside el diputado Luis Arturo Oliver Cen (Morena), aprobó, con 25 

votos a favor, el dictamen que reforma disposiciones de la Ley de Ascensos y 

Recompensas del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, con la finalidad de actualizar 

la denominación de los planteles militares, establecer un lenguaje incluyente y 

regular diversos tipos de ascensos. El dictamen deriva de una iniciativa de la titular 

del Ejecutivo Federal remitida el pasado 11 de diciembre y enviado a la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados para su programación legislativa. [BOLETÍN] 

[REFORMA/p5] [MILENIO] [GLOBAL PRESS] [MSN] 

Diputados anteriores cerraron desafueros que deberían seguir en curso, revelan.- 

La Comisión Jurisdiccional de la Cámara de Diputados, que trata las solicitudes de 

juicio político, consideró que algunos casos de desafuero que se dieron por 

concluidos en la pasada Legislatura, no debieron haberse cerrado. El presidente 

de la instancia, Hugo Eric Flores, manifestó que algunos temas que se dieron por 

concluidos legalmente aún podrían continuar en revisión y resolución. En un informe 

entregado a los integrantes de la Comisión, se notifica que la anterior Jurisdiccional 

dejó un total de 127 cajas a resguardo en una “bóveda” en el recinto. Con relación 

a esos documentos, hay un oficio con fecha del año 2019, en el que se remiten 27 

expedientes a la Mesa Directiva del recinto, informando que han incluido el trámite 

en la Sección Instructora. [MVS NOTICIAS] 

Comisión Permanente declara constitucionales reformas que prohíben cigarrillos 

electrónicos, vapeadores y uso ilícito del fentanilo.- La Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión, en su sesión de este miércoles, declaró adicionados un 

párrafo quinto al artículo 4 y un párrafo segundo al artículo 5 de la Constitución 

Política, que prohíben cigarrillos electrónicos, vapeadores y el uso ilícito del 

fentanilo. El senador Gerardo Fernández Noroña (Morena), en funciones de la 

presidencia de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente, emitió la declaratoria 

una vez realizado el cómputo de votos aprobatorios de la mayoría de las 

legislaturas de los estados y de la Ciudad de México. [GLOBAL PRESS] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Monreal anticipa veinte cambios “serios y profundos” a la reforma al Infonavit.- La 

Cámara de Diputados hará por lo menos veinte modificaciones “serias y profundas” 

a la reforma a la Ley del Infonavit aprobada por el Senado, confirmó Ricardo 

Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política y líder parlamentario de 

Morena en el Palacio de San Lázaro. Detalló que entre esos cambios habrá algunos 
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en materia de control, rendición de cuentas y transparencia, con el fin de evitar el 

uso discrecional de los 2.4 billones de pesos de la subcuenta de vivienda de los 

trabajadores. El legislador descartó, sin embargo, aplazar más la reforma y subrayó 

que ésa sería la primera en ser aprobada durante el periodo ordinario de sesiones 

que inicia el 1 de febrero. [MILENIO] [REFORMA / p5] [FINANCIERO / p38] 

[ECONOMISTA / p21] [LA RAZÓN / p10] [HERALDO /p11] [OVACIONES / p14] 

[INDEPENDIENTE / p5] [REFORMA] [ECONOMISTA] [CRÓNICA] [SOL DE MÉXICO] [MVS 

NOTICIAS] [MVS RADIO] [W RADIO] [88.9 NOTICIAS] [PROCESO] [EXPANSIÓN] 

[LATINUS] [ANIMAL POLÍTICO] [QUADRATÍN] [INFOBAE] [LÍNEA POLÍTICA] [NOTIGRAM] 

[LA ORQUESTA] 

Entrevista concedida por Ricardo Monreal Ávila, Presidente de la Junta de 

Coordinación Política y coordinador del grupo parlamentario de Morena.- Hay 

muchas modificaciones ¿eh? Yo les diría, cuando menos, una  veintena de ellas, 

cuando menos, de carácter muy profundo, que también es parte de lo que 

estamos revisando junto con los empresarios, junto con los sindicatos y junto con el 

Ejecutivo, que es el autor, en este caso, junto con la Ejecutiva del Gobierno, la titular 

del Poder Ejecutivo, que es la presidenta, junto con la consejera jurídica, con la 

consejera jurídica, estamos revisando los alcances que pudiéramos hacer en la 

Cámara revisora, en este caso la Cámara de Diputados. Entonces, ya los próximos 

días se reunirán las comisiones y estaremos en aptitud de discutirla los primeros días 

de febrero. Quizás sea la primera reforma que saquemos el 1 de febrero. [TALLA 

POLÍTICA] 

“No proceden amparos en materia electoral”, afirma Monreal.- El diputado Ricardo 

Monreal Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena y presidente de la 

Junta de Coordinación Política (Jucopo), aseveró que “ante la suspensión 

concedida por un juez, el Comité de Evaluación del Poder Judicial decidió detener 

su proceso de selección de aspirantes. El Legislativo optó por continuar con el suyo, 

ya que no proceden los amparos en materia electoral ni aquel juez tiene 

competencia en ella”. [CONTRARÉPLICA] [AL MOMENTO] [MAYA COMUNICACIÓN] 

[MILENIO TV] [ARISTEGUI NOTICIAS] [BI NOTICIAS] 

Presidenta Claudia Sheinbaum en cien días de gobierno ha cumplido con creces 

las expectativas: diputado Ricardo Monreal.- Sobre los primeros cien días de 

gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, el diputado Ricardo Monreal 

afirmó: “como coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, nos sentimos muy 

satisfechos con el desempeño de los primeros 100 días de la presidenta”. “La 

presidenta Claudia Sheinbaum ha cumplido con creces la expectativa política, 

económica y social que había generado en la campaña y está cumpliendo los 

grandes compromisos que planteara en materia de política social, en materia de 

política económica, en materia de derechos humanos, en materia de respeto a las 
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libertades. Todo eso me parece que es lo que hay que destacar”, puntualizó. 

[VORÁGINE] [CRÓNICA] [ENFOQUE] [MVS NOTICIAS] [HOY TAMAULIPAS] 

En 100 días de Sheinbaum, “nada qué celebrar”: PAN y PRI; “ha cumplido con 

creces las expectativas”: Morena.- Los coordinadores del PAN y del PRI en la 

Cámara de Diputados, Noemí Luna y Rubén Moreira, respectivamente, advirtieron 

que no hay nada qué celebrar en los primeros 100 días de gobierno de la 

presidenta Claudia Sheinbaum. Sin embargo, el líder parlamentario de Morena, 

Ricardo Monreal, sostuvo que la mandataria “ha cumplido con creces las 

expectativas política, económica y social que generó en la campaña”. [MILENIO] 

Postura “ingenua” pensar que Sheinbaum rompería con su antecesor: Zárate.- En 

entrevista con José Cárdenas, el analista político Alfonso Zárate comentó: “Varios 

analistas hablaron de que el gobierno de Claudia Sheinbaum tendría que firmar el 

estilo de su propia presidencia. A mí me parece que esa era una postura ingenua, 

porque no había ninguna razón que motivara a Claudia Sheinbaum a romper con 

su antecesor. No se podía deslindar porque ella forma parte de ese proyecto, 

porque ella es fundadora de Morena y tiene esa misma convicción. El expresidente 

le dejó el plan de vuelo y le dejó a los operadores, ahí tiene en el congreso a Adán 

Augusto, en el Senado, y en la Cámara de Diputados a Ricardo Monreal. Entonces, 

hablamos de continuidad a ese proyecto”. TELEFÓRMULA] 

Difieren diputados en labor anticrimen.- A 100 días del inicio de la administración 

de la presidenta Claudia Sheinbaum, diputados federales discreparon en torno a 

los resultados obtenidos en materia de seguridad y las 16 reformas constitucionales 

avaladas por el Congreso. El líder de Morena en la Cámara baja, Ricardo Monreal, 

aseguró que la bancada está satisfecha con el desempeño de Sheinbaum. La 

coordinadora de los diputados panistas, Noemí Luna, consideró que aunque fue un 

acierto nombrar a Omar García Harfuch al frente de la Secretaría de Seguridad, en 

esencia ha entregado los mismos resultados. Acusó que ante la crisis de 

desapariciones, homicidios y robos, la respuesta ha sido minimizar el problema. En 

ello coincidió Rubén Moreira, líder priista en San Lázaro, quien advirtió que ahora 

no se transparenta la estadística de homicidios. [REFORMA / p4] 

PT respalda avances en seguridad pública y reitera su apoyo al Gobierno Federal.- 

El Coordinador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo en la Cámara de 

Diputados, Reginaldo Sandoval Flores, celebró que en materia de seguridad 

pública la estrategia impulsada por la Cuarta Transformación, iniciada en 2018, 

demuestra avances sustanciales y, por lo tanto, existen resultados tangibles, como 

se demuestra en el informe presentado por el Gobierno federal en la “Mañanera 

del Pueblo”. Sandoval Flores señaló que la estrategia de seguridad ha demostrado 

ser efectiva al atacar las causas estructurales de la delincuencia. [TALLA POLÍTICA] 

[LÍNEA POLÍTICA] [GLOBAL PRESS] 
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PT exhorta a Estados Unidos a respetar derechos humanos de migrantes.- Las y los 

diputados federales del Partido del Trabajo (PT) lanzaron un enérgico exhorto a las 

autoridades de los Estados Unidos de América, para que se conduzcan con apego 

a los principios de respeto a los derechos humanos, consagrados en diversos 

tratados internacionales, en su trato hacia las personas migrantes que se 

encuentran en su territorio. Esta petición surge a raíz de los alarmantes casos 

reportados recientemente, en los que personas migrantes han sido repatriadas y 

deportadas sin una causa justificada más allá del hecho de haber migrado a dicho 

país. (En Fotografía: Reginaldo Sandoval, coordinador del PT en la Cámara de 

Diputados, junto a legisladores de su partido). [TALLA POLÍTICA] 

Importante que obreros conozcan qué quiere hacer Morena con su dinero: Rubén 

Moreira sobre ley de Infonavit.- El diputado federal y coordinador parlamentario 

del PRI, Rubén Moreira Valdez, señaló que ante la discusión que se avecina en San 

Lázaro en torno a la Ley del Infonavit que “lo importante es que las y los obreros de 

este país conozcan lo que Morena quiere hacer con su dinero”. El legislador dijo 

que la importancia radica en que “ese no es dinero de todos los mexicanos, es 

dinero de los trabajadores, es un patrimonio, es propiedad privada por ponerle un 

nombre así muy práctico y entendible”. [LA RAZÓN] [LA RAZÓN / p10] 

Comisión Jurisdiccional retoma iniciativa sobre juicio político y declaración de 

procedencia; crea grupo de trabajo para su análisis.- La Comisión Jurisdiccional, 

que preside el diputado Hugo Eric Flores Cervantes (Morena), aprobó por 

unanimidad la propuesta de crear un grupo de trabajo para analizar la Iniciativa 

de Ley de Juicio Político y Declaración de Procedencia, en el cual participará por 

lo menos un representante de cada grupo parlamentario. En la iniciativa se aborda 

la imprescriptibilidad en materia de corrupción de altos funcionarios públicos y 

busca dar fuerza a temas como el fuero federal y local y la competencia de los 

estados. Del PRI, el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez afirmó que revisar toda 

la legislación puede ser para bien del país y expresó la disposición para buscar la 

mejor propuesta sin que se trate de vulnerar la autonomía y soberanía de las 

entidades federativas. [BOLETÍN] [UNIVERSAL / p8] [INFOBAE] [GLOBAL PRESS] 

‘No hay nada que celebrar’.- El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, 

Rubén Moreira Valdez, cuestionó la celebración de los primeros 100 días de 

gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum en el zócalo de la Ciudad de 

México, pues consideró que no son ni para cantar victoria ni para alegrarse, pues 

aún hay muchas deudas en las que se tiene que seguir trabajando. Consideró que, 

además, el reto inmediato que tiene el Gobierno federal es ver cómo enfrenta los 

amagos del próximo presidente de Estados Unidos, Donald Trump. [ÍNDIGO / p3] 

Señalan diputados federales del PRI falta de pulcritud en el proceso de la elección 

del Poder Judicial.- La reforma al Poder Judicial continúa generando dudas y 
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cuestionamientos a diario. Nos ha tocado presenciar la renovación de discursos 

nacionalistas a la rememoración de las doctrinas del poder absoluto o del que 

pretenden llegar a serlo, hemos visto también la falta de oficio en la forma de 

incapacidades políticas y jurídicas, afirmó la diputada federal Ivonne Ruiz Moreno. 

La legisladora mexiquense señaló que en el PRI, a través del coordinador 

parlamentario Rubén Moreira, han sido enfáticos al señalar la falta de pulcritud en 

la confección del proceso. [HOJA DE RUTA] 

REFORMA JUDICIAL 

Garantiza Sheinbaum al INE más presupuesto para la elección judicial.- Después 

de un encuentro de más de hora y media en Palacio Nacional con la presidenta 

Claudia Sheinbaum y la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, la 

presidenta del INE, Guadalupe Taddei, aseguró que fue una reunión “altamente 

provechosa”, pues los recibió una mandataria solidaria con la situación y les 

garantizó una ampliación presupuestal. Le expusieron los conceptos en que 

utilizarían los mil o mil 500 millones de pesos adicionales para la organización de la 

elección de juzgadores, por lo que la mandataria comprendió “en su totalidad” las 

necesidades del órgano electoral. [JORNADA / cp-p5] [REFORMA/p2]  [EXCÉLSIOR 

/ pp-p4] [HERALDO / pp-p4] [UNIVERSAL / p7] [INFOBAE] [INDEPENDIENTE / pp-p7] 

[ECONOMISTA / p3] [RAZÓN / pp-p6] [CRÓNICA / pp-p5] [INDIGO / p3] [MILENIO / 

pp-p10] [FINANCIERO / pp-p32] [24 HORAS / p6] [OVACIONES / pp-p13] [MILENIO / 

p10] [CONTRARÉPLICA / pp-p5] 

Analiza el Senado no dejar fuera a los inscritos ante evaluador del otro poder.- Los 

presidentes de la mesa directiva y la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del 

Senado analizan a qué mecanismo legal acudirán para que no se queden sin 

participar en la elección de juzgadores los más de mil aspirantes inscritos en el 

comité de evaluación del Poder Judicial de la Federación (PJF), luego de que este 

último suspendió el proceso de selección, al acatar una resolución de un juez de 

distrito. [JORNADA/p5] [RAZÓN/p7]   

Suspender proceso electoral sobre el Poder Judicial de la Federación viola la 

Constitución y derechos políticos de participantes: CEPL.- Para el Comité de 

Evaluación del Poder Legislativo Federal (CEPL), suspender el proceso electoral 

2024- 2025 para elegir a Ministras, Ministros, Magistradas, Magistrados, Juezas y 

Jueces del Poder Judicial de la Federación, resulta jurídicamente imposible y la 

suspensión dictada por el juez Sergio Santamaría Chamú es notoriamente 

improcedente e inatendible, porque viola los derechos políticos electorales a ser 

votados de los aspirantes que fueron registrados en tiempo y forma. [GLOBAL PRESS] 

[HERALDO RADIO] [NMAS] 
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El contundente mensaje de Arturo Zaldívar tras la suspensión de evaluaciones en el 

Comité del Poder Judicial.- Luego de que el Comité de Evaluación del Poder 

Judicial de la Federación (PJF) suspendiera sus labores tras la orden de un juez 

federal para no continuar con la implementación de la llamada Reforma Judicial 

y sus leyes secundarias, el exministro de la SCJN, Arturo Zaldívar, detalló que este 

viernes 10 de enero iniciarán las entrevistas a los perfiles que se registraron ante el 

Comité del Ejecutivo, pues vale recordar que actualmente, los integrantes de los 

tres comités están revisando la idoneidad de las personas aspirantes para los cargos 

de jueces, magistrados y ministros en la elección del próximo 1 de junio. [INFOBAE] 

[OVACIONES/p13] 

Ordena la Corte al comité del PJF restituir a 7 aspirantes a juzgadores.- A pesar de 

que el comité del evaluación del Poder Judicial de la Federación (PJF) suspendió 

su proceso de selección de candidatos a cargos judiciales, ayer el pleno de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) le ordenó incluir a siete personas –

que originalmente había rechazado– en su lista de aspirantes elegibles para el 

proceso del primero de junio. [JORNADA / p5] [REFORMA / p3] [UNIVERSAL / p7]  

[EXCÉLSIOR / p6] [UNOMASUNO / p12] [INDEPENDIENTE / p5] [HERALDO / p4] 

[ECONOMISTA / p31] [RAZÓN / p7] [ÍNDIGO / p7] 

Van contra impunidad.-La ministra Loretta Ortiz aseguró que con la implementación 

de la reforma judicial cualquier procedimiento deberá ser atendido en máximo seis 

meses, y si excede este plazo, pasaría a manos del Tribunal de Disciplina Judicial 

para que se justifique la tardanza. Dijo que el tribunal trabajará para que no haya 

casos de impunidad. Dijo que con la reforma, los juzgadores se van a deber a la 

ciudadanía y no a partidos políticos. [HERALDO/p6] [FINANCIERO/pp-33] 

Proceso electoral sería anulado ante negativa del comité del PJ de participar: 

especialistas.- Continuar con el proceso electoral extraordinario 2024-2025 para la 

elección popular de jueces, magistrados y ministros del país, sin la participación del 

Comité de Evaluación del Poder Judicial de la Federación, podría implicar la 

anulación total de la primera elección judicial de México, tal como lo contempla 

la propia Constitución. Así lo consideraron especialistas en materia jurídico-

electoral, consultados sobre la decisión del Comité de Evaluación del Poder 

Judicial de frenar su participación en la elección por orden de un juez, así como la 

determinación de los Comités del Poder Ejecutivo y Legislativo de continuar con el 

proceso judicial electoral. [UNOMÁSUNO/p13] [EXCÉLSIOR/p4] 

Critica SCJN recorte y desorden salarial.- Por seis votos contra cuatro, la Corte 

rechazó retomar sus salarios de 2024, que en el caso de Ministros y Ministras se redujo 

47% para 2025. Pero fuentes judiciales informaron que se hará un pronunciamiento 

de inconformidad a la Cámara de Diputados, pues autorizó que cientos de 

funcionarios de menor jerarquía en el Consejo de la Judicatura Federal (C JF) y el 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/10125_P_INFOBAE_0_ELCONTUNDENTE_ELCONTUNDENTEMENSAJEDEARTUROZALDIVAR_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/10125_L_OVA_13_COMITEDELPJ_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/10125_L_JOR_5_ORDENALACORTE_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/10125_L_REFORMA_3_ORDENANREINSCRIBIR_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/10125_L_UNIVERSAL_7_CORTEORDENAAPODER_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/10125_L_EXC_6_ORDENANREPONER_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/10125_L_UNO_12_MINISTRAESQUIVEL_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/10125_L_INDEP_5_SCJNANALIZARAELLUNES_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/10125_L_HER_4_ORDENANRESTITUIR_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/10125_L_ECONOMISTA_31_SCJNREGRESAACONTIENDA_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/10125_L_RAZON_7_MINISTRASPIDEN_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/10125_L_INDIGO_7_GARANTIZAPARTICIPACION_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/10125_L_HER_1.6_VANCONTRAIMPUNIDAD_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/10125_L_FIN_1.33_PREIONANMINISTRAS_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/10125_L_UNO_13_PROCESOELECTORAL_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/10125_L_EXC_4_PREOCUPAQUEAHUYENTEN_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf


viernes, 10 de enero de 2025 
 

Tribunal Electoral del PJF ganen más que los ministros. El texto del pronunciamiento 

será sometido en los próximos días a aprobación del Pleno de la Corte. 

[REFORMA/p3] 

Corte baja subsidios a empleados, pero deja privilegios de ministros.- En sesión 

privada, el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) aprobó ayer 

ajustar su presupuesto de este año según el recorte de 12.1% que le impuso la 

Cámara de Diputados. Entre los cambios, aplicó disminuciones a subsidios de sus 

trabajadores, pero sin tocar las mayores prestaciones de ministros y altos 

funcionarios. que en la sesión. La ministra Yasmín Esquivel planteó ya no aplicar el 

recorte de 12% a la remuneración de los ministros previsto para este año, que el 

pleno aprobó en noviembre pasado. [JORNADA/p6] [OVACIONES/p14] 

Sugieren a partidos ceder tiempos.- En el encuentro en Palacio Nacional, el 

consejero electoral Uuc-Kib Espadas advirtió ayer a la Presidenta Claudia 

Sheinbaum que, debido a la complejidad de la elección judicial, el mayor 

problema será la baja participación. El recorte provocó que disminuyeran los 

recursos para la difusión, por lo que el yucateco afirmó que no podían esperar una 

participación parecida a la elección presidencial de 2024, que rondó en el 60 por 

ciento, pues sería "mucho menor". Según fuentes del INE, Sheinbaum propuso que 

el INE pida a los partidos ceder sus tiempos de radio y televisión para que pueda 

promover la elección judicial. [REFORMA/p2] 

Comentario / Carmen Aristegui (Periodista).- “Estamos metidos en este embrollo 

gigantesco llamado ‘reforma judicial’, ya he usado esa palabra tremenda para 

definir lo que yo pienso que fue esta decisión de hacer este cambio constitucional 

a uno de los Poderes de la República de la forma en que se hizo, con las mayorías 

en el Congreso obtenidas como se obtuvieron y con todo lo que se está 

significando su instrumentación. Esta idea es una salvajada porque a final de 

cuentas se puede y, desde luego, se debe revisar el funcionamiento de los entes 

de la República, pero si se trata de arreglar lo que está mal, pues hay que hacerlo 

bien. [ARISTEGUI] 

Entrevista / María Emilia Molina (Magistrada).- “El Comité de Evaluación no ordenó 

suspender, el Comité de Evaluación lo que hizo fue acatar, obedecer una orden 

judicial de un juez de distrito, que dictó una resolución de suspensión definitiva 

dentro de un juicio de amparo y hay que aclarar que el artículo 107 constitucional, 

en la fracción 17, que todavía está vigente, todavía no lo modifican, establece 

específicamente que las autoridades que desobedezcan un acto de suspensión, 

deberán ser sancionadas penalmente. [ARISTEGUI] 
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DIPUTADOS 

Congreso respalda a Sheinbaum contra Trump.- El Congreso de la Unión respaldó 

a la presidenta Claudia Sheinbaum y exigió al próximo presidente de los Estados 

Unidos, Donald Trump, respetar la independencia y la soberanía nacional, además, 

pidió no caer en racismo y buscar la instrumentación de una política migratoria que 

respete los derechos humanos de todas las personas. [HERALDO TV] [AL MOMENTO] 

[WRADIO] [MVS] [NMAS]  

Habrá reforma electoral para anular nepotismo y relección inmediata.- La 

presidenta Claudia Sheinbaum anunció ayer que en el próximo periodo de sesiones 

del Congreso, que empieza en febrero, presentará una iniciativa de reforma 

electoral parcial, sólo para eliminar la relección inmediata en los cargos de 

votación popular y para impedir el nepotismo, mediante la prohibición de que un 

familiar directo suceda en el cargo a un presidente, gobernador o alcalde. 

[JORNADA / p4] [FINANCIERO / pp-p33] [OVACIONES / p14] [RAZÓN / p8] 

[CONTRARÉPLICA / pp-p5] 

Alistan en San Lázaro nueva Ley de Juicio Político.- La Comisión Jurisdiccional de la 

Cámara de Diputados aprobó por unanimidad la creación de una mesa de trabajo 

para la redacción de una Ley de Juicio Político y Declaración de Procedencia, 

luego de que en la legislatura pasada la minuta enviada por el Senado no prosperó 

debido a "carencias técnicas notorias". El Presidente de la Comisión, el morenista 

Hugo Eric Flores Cervantes, informó que en caso de que se concrete el proyecto el 

objetivo es que la Comisión la presente ante el Pleno en el próximo periodo 

ordinario de sesiones. [REFORMA] [RAZÓN/p9]  

Avalan reforma de ascensos en Ejército y la FAM.- La Comisión de Defensa 

Nacional, que preside el diputado Luis Arturo Oliver Cen (Morena), aprobó, con 25 

votos a favor, el dictamen que reforma disposiciones de la Ley de Ascensos y 

Recompensas del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, con la finalidad de actualizar 

la denominación de los planteles militares, establecer un lenguaje incluyente y 

regular diversos tipos de ascensos. [UNIVERSAL / p8] [ÍNDIGO / p6] 

Hallan 66 expedientes en bóveda de Comisión Jurisdiccional de San Lázaro.- El 

presidente de la Comisión Jurisdiccional de la Cámara de Diputados, Hugo Erick 

Flores, informó que después de revisar 127 cajas que se encontraban en la bóveda 

del organismo, encontraron expedientes que datan desde 2022. El morenista 

mencionó que, de acuerdo con el plan de trabajo anual aprobado, los asuntos 

pendientes que existen son en los que se avocarán, los cuales serán analizados 

para desechar los prescritos y atender los que siguen vigentes. [QUADRATIN] 

[JORNADA / p6] [OVACIONES / p19] 
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Pendientes de aprobar, 176 de 447 iniciativas presentadas en el Senado.- Durante 

las reuniones de los grupos parlamentarios de Morena y de la oposición se definirá 

cuáles de esas 176 iniciativas pendientes de este primer periodo y de las 379 que 

quedaron sin dictaminar de legislaturas pasadas son prioritarias, sobre todo porque 

la actividad será intensa a partir del primero de febrero, cuando se reanudan 

trabajos en el Congreso, dado que se deben aprobar las leyes secundarias de 13 

de las 16 enmiendas constitucionales ya promulgadas. [JORNADA / p6] 

Comisión declara válida reforma que prohíbe el fentanilo.- La Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión declaró la constitucionalidad de la reforma 

en materia de salud que prohíbe la fabricación, venta y distribución de cigarrillos 

electrónicos, vapeadores, así como el uso ilícito de fentanilo y otras drogas 

sintéticas, además de sus precursores químicos. Las modificaciones a los artículos 4 

y 5 de la Constitución fueron avalados por los congresos locales. [HERALDO TV] 

[HERALDO RADIO] [NMAS] 

Instan a emitir la ley reglamentaria contra la venta de vapeadores.- Organizaciones 

en pro del derecho a la salud calificaron de “necesaria” la reforma a los artículos 4 

y 5 de la Constitución, que prohíbe toda actividad relacionada con vapeadores, 

cigarros electrónicos y demás sistemas o dispositivos análogos, pues –aseguran– la 

nicotina “es la sustancia adictiva que más muertes genera en el mundo, con 8.2 

millones de decesos cada año”. En diciembre pasado, luego de la aprobación de 

la reforma en el Congreso, expertos y activistas destacaron la importancia de 

avanzar en marcos regulatorios que definan con claridad la norma vigente para la 

protección de la salud pública… [JORNADA/p9] 

Celebra diputado Pedro Haces aumento salarial en 2025 y fortalecimiento del 

tripartismo para construir acuerdos en beneficio de México.- El diputado Pedro 

Haces Barba (Morena) celebró el aumento salarial en el 2025, así como el 

fortalecimiento del tripartismo, que es el compromiso entre empresarios, 

trabajadores y gobierno por construir acuerdos que beneficien a las y los 

mexicanos. “Los trabajadores mexicanos cada vez deben ganar más”, sostuvo en 

declaraciones a representantes de los medios de comunicación. [GLOBAL PRESS] 

Cámara de Diputados entregó un año más de $220 millones a líder sindical que lo 

repartió en efectivo de “manera discrecional”.-  En 2024, la Cámara de Diputados 

entregó al líder sindical Humberto Espinosa Osorio más de 200 millones de pesos que 

repartió en efectivo y de manera “discrecional” entre sus agremiados. De acuerdo 

con el convenio que se renueva desde 1983, y en el que la Cámara de Diputados 

se compromete a entregar los recursos, ese dinero debía haberse dispersado en 

becas para hijos de los trabajadores, bonos, transporte y para fomento del turismo 

y el deporte, entre otros. [LATINUS] [OMNIA] [PUNTO DE VISTA] 
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Morena alista mesas de trabajo para la reducción de jornada laboral.- Legisladores 

de Morena en la Cámara de Diputados alistan diversas mesas de trabajo con el 

objetivo de analizar la reforma constitucional que propone reducir la jornada 

laboral de 48 a 40 horas semanales. Pedro Haces, coordinador de operación 

política de Morena, detalló que su bancada está a la espera de que la presidenta, 

Claudia Sheinbaum, envíe la propuesta y una vez recibida puedan arrancar con 

las mesas de diálogo entre los diversos sectores involucrados. [HERALDO TV] 

[HERALDO RADIO] [INFOBAE] [EL DEBATE] [SOL DE MÉXICO / p6] [PRENSA / p10]  

Calculan que reformas laborales de la 4T costarán 12 mil mdp a empresas cada 

año.- Las reforma laborales impulsadas por Morena y aliados costarán más de 12 

mil mdp a las empresas mexicanas cada año, según Fernando Rojas, abogado 

especializado en temas laborales. “Las reformas, que incluyen aumentos en las 

cotizaciones y la implementación de una jornada laboral reducida a 37.5 horas, 

generarán un costo estimado de más de 12 mil mdp para las empresas y 

autónomos, lo que podría tener un impacto en la contratación y en la actividad 

económica en general”, afirma el también CEO socio de ESSAD, firma 

especializada en la gestión de talento humano. [FORBES] 

“La diputada Maiella Gómez impulsa reforma para dar acceso a vivienda digna a 

los trabajadores”.- En el Congreso de la Unión se está dando una discusión crucial 

para el futuro de miles de trabajadores mexicanos, y la diputada Maiella Gómez 

Maldonado, presidenta de la Comisión de Trabajo y Previsión Social, no ha dudado 

en poner el dedo en la llaga. Según ella, es urgente que se apruebe la reforma a 

la Ley del Infonavit y la Ley Federal del Trabajo que busca transformar la forma en 

que los trabajadores pueden acceder a una vivienda digna y asequible. [MAYA 

COMUNICACIÓN] [HERALDO RADIO] 

Diputada Ana Erika Santana llama a coordinar esfuerzos ante crisis migratoria en la 

frontera.- Con la mirada puesta en la situación que viven los migrantes que llegan 

a las ciudades fronterizas de México, la diputada Ana Erika Santana González, 

integrante de la Comisión de Migración, lanzó una advertencia: ninguna ciudad 

está preparada para enfrentar una deportación masiva. Según ella, es crucial que 

los tres niveles de gobierno y la sociedad civil trabajen juntos para evitar que esta 

situación se convierta en una crisis mayor. [MAYA COMUNICACIÓN] [AL MOMENTO] 

[HOY TAMAULIPAS] 

Exige diputada federal respeto a la Constitución.- La diputada federal por 

Chihuahua, Manque Granados, integrante del PAN denunció enérgicamente las 

irregularidades y la falta de transparencia en el proceso de reforma judicial 

impulsada por Morena. Durante la sesión de la Comisión Permanente del Congreso 

de la Unión, Manque Granados, señaló que estas acciones reflejan un intento 
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deliberado de apoderarse del sistema judicial, violando las normas previamente 

aprobadas en el Congreso. [VOZENRED] 

Sheinbaum no tiene nada que presumir en sus 100 días: diputado del PAN; hay 

“pandemia de terror” en México, asegura.-  El diputado Héctor Saúl Téllez (PAN) 

señaló que en el país hay una “pandemia de terror”, por las traiciones del 

gobernador Rubén Rocha a los cárteles, que siguen quebrando negocios y 

arrebatando la paz y la libertad. “El gobierno de Sheinbaum no tiene nada que 

presumir en sus 100 días en materia de seguridad y combate al crimen organizado”, 

refirió. [MSN] [UNIVERSAL / p5][24 HORAS / pp-p4] 

Prevé Comisión de Derechos Humanos discutir dictamen sobre designación de 

titular de la CNDH.- La Junta Directiva de la Comisión de Derechos Humanos, que 

preside la diputada Yoloczin Lizbeth Domínguez Serna (Morena), acordó que el 

Pleno de esta instancia discuta y vote en su próxima reunión cuatro dictámenes a 

iniciativas en sentido positivo y uno en negativo, entre los cuales está el relativo a la 

estructura y funcionamiento de la CNDH y otro sobre reparación integral a víctimas 

de discriminación. [AL MOMENTO] [HOJA DE RUTA] 

Reprueba PAN a García Harfuch en materia de combate al crimen organizado.- En 

el México del fentanilo, Claudia Sheinbaum, Morena y Omar García Harfuch siguen 

combatiendo la delincuencia organizada con propaganda política y “amor al 

prójimo”. Federico Döring Casar, diputado federal del PAN, indicó que, cada día 

es más grotesco como se exhibe la delincuencia organizada haciéndose pasar por 

Reyes Magos en todas las zonas del país, incluso en Macuspana. [HOJA DE RUTA] 

Diputada María Teresa Ealy Díaz promueve unidad y tradición en la CDMX; celebra 

Día de Reyes en la MH.- La diputada federal reafirmó su compromiso desde la 

Cámara de Diputados para seguir trabajando en unidad, escuchando y 

recorriendo las colonias de la alcaldía. En encuentro que reunió alrededor de 200 

vecinas y vecinos de la colonia Cuauhtémoc Pensil, la diputada federal María 

Teresa Ealy Díaz encabezó la celebración del Día de Reyes. [UNIVERSAL] 

Diputado Morena va por modernizar la tauramaquia.- “Prohibido prohibir” dijo el 

diputado de Morena, Pedro Haces sobre la iniciativa ciudadana preferente que 

busca abolir las corridas de toros en la Ciudad de México. refirió que la tauromaquia 

es cultura, historia y una fuente importante de empleos directos e indirectos… 

[UNIVERSAL/p17] 

Reducen hasta 70% el número de cabilderos en San Lázaro.- La nueva legislatura 

en la Cámara de Diputados redujo el número de cabilderos que puedan ingresar 

al recinto Legislativo, incluso el grupo mayoritario de Morena eliminó a aquellos que 
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están registrados como  personas morales y sólo permitió el ingreso de las personas 

físicas.  [24 HORAS/p6] 

Municipios acaparan violencia política de género. Las mujeres han aumentado su 

presencia en cargos de elección popular en los últimos años, hasta lograr paridad 

en el Congreso, gubernaturas e incluso la Presidencia, pero esto también se ha 

reflejado en un incremento en los casos de violencia política de género, que suman 

470 en cinco años. En el periodo de 2020 a 2024, datos del Instituto Nacional 

Electoral (INE) revelan que en cuatro de cada 10 casos las agresiones desde 

sicológicas hasta físicas han sido a nivel municipal. Sin embargo, 45% no recibió 

ninguna sanción. [UNIVERSAL / p8] 

Expediente de Alejandro Moreno para juicio político sigue abierto: Comisión 

Jurisdiccional; exdiputados federales se suman a la lista de denunciados.- La 

Comisión Jurisdiccional determinó que “no se han encontrado elementos que 

acrediten que el expediente del senador Alejandro Moreno Cárdenas, se 

encuentre cerrado” para llevarlo a juicio político. De acuerdo a un documento 

interno que circuló entre los diputados que integran la Comisión Jurisdiccional de 

la Cámara de Diputados, se informó que recibió “un exhorto, con punto de 

acuerdo del Congreso de Campeche, solicitando el estatus del expediente, mismo 

que fue atendido mediante oficio en el que se indica que se encuentra en etapa 

de revisión dentro de los expedientes de esta Comisión”, [LATINUS] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

Invita Sheinbaum al Zócalo.- La presidenta de la República, Claudia Sheinbaum 

Pardo, anunció que el domingo presentará en el Zócalo el informe de sus primeros 

100 días de gobierno. A través de sus redes sociales invitó a la ciudadanía a acudir 

al evento. La cita es a las 10 de la mañana, abrirá el acto el grupo Legado de 

Grandeza, que en días pasados en una mañanera presentó el Himno migrante. A 

las 11, la mandataria subirá al estrado. [JORNADA/p11] 

Presentan Plan México ante IP.- La presidenta Claudia Sheinbaum presentó ayer a 

representantes de la iniciativa privada las obras y acciones que incluirá el llamado 

Plan México, proyecto que dará a conocer públicamente el próximo lunes. 

En el Palacio Nacional, la mandataria se reunió con el Consejo Asesor de Desarrollo 

Económico Regional y Relocalización (CADERR), integrado por 15 empresarios de 

diferentes sectores. [REFORMA/p4] 

Claudia Sheinbaum sigue encandilando a los mexicanos: el 80% aprueba su 

gobierno tras 100 días como presidenta.- El idilio de los mexicanos con la presidenta 

se mantiene 100 días después de su llegada al poder, con porcentajes de 
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aprobación que alcanzan el 80%, cuatro puntos más que hace solo un mes. No hay 

muchos elementos todavía para calificar un buen gobierno, pero tampoco para 

criticarlo, de modo que la ciudadanía se siente satisfecha con el voto que emitió 

en las elecciones, que alzaron a Claudia Sheinbaum como la persona con más 

sufragios de la historia reciente del país. “Tendría que haber ocurrido un enorme 

desastre para que una persona que recabó tantos votos perdiera apoyos en tan 

poco tiempo”, asegura Heidi Osuna, directora de Enkoll, la casa que ha levantado 

esta encuesta para EL PAÍS y W Radio entre el 3 y el 5 de enero mediante 1.203 

entrevistas en viviendas. El voto retrospectivo siempre es más alto que el real, es 

decir, cuando se pregunta a la gente a quién votó en las anteriores elecciones, la 

mayoría se sitúa al lado del ganador. Eso es lo que ocurre también ahora con 

Sheinbaum. Y al que más perdió, más preferencias se le quitan. Es el efecto Mateo. 

[EL PAÍS] 

GOBERNACIÓN 

Visitan a 32 mil casa por casa.- La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, 

presentó el segundo informe de atención a las causas de la violencia donde 

destacó que se han brindado más 106 mil atenciones y 32 mil visitas casa por casa. 

[EXCÉLSIOR/p7] 

JUDICIAL 

Arranca campaña de desarme; 74% de armas vienen de EU: Gertz Mañero.- Sin 

rodeos y certero en sus señalamientos, este jueves el fiscal General de la República 

(FGR), Alejandro Gertz Mañero denunció este jueves desde Palacio Nacional que 

existe una "conspiración" en Estados Unidos para que puedan ser enviadas armas 

al año unas 200,000 mil armas a territorio mexicano, lo que equivale a un 74 por 

ciento, principalmente a través de sus estados fronterizos como son Arizona, 

California, Nuevo México y Texas. [CRÓNICA/pp-p7] 

SEGURIDAD 

Disminuyen homicidios en Sinaloa, dice Harfuch.- El titular de la Secretaría de 

Seguridad y Protección Ciudadana afirmó que, aunque hay mucho trabajo por 

hacer en la entidad, se logró contener la ola violenta y resaltó la detención de 43 

objetivos prioritarios en el estado. Hasta el 8 de enero, se reportaron 694 homicidios 

dolosos y 812 desapariciones de personas por la narcoguerra. [24 HORAS/pp-p5] 

Golpe de gobiernos federal y de Puebla al huachicol: caen 14.- Elementos de 

Petróleos Mexicanos (Pemex), de la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa) y 

la Secretaría de Marina (Semar) detuvieron el día de ayer a 14 personas por su 

probable responsabilidad en la venta ilegal de hidrocarburo en el estado de 

Puebla. [RAZÓN/pp-p5] 
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En 2024 mataron a 82 personas cada día.- Durante el año pasado, 82 personas al 

día, en promedio, fueron víctimas de homicidio doloso en el país. De acuerdo con 

un informe presentado por la titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional 

de Seguridad Pública (SESNSP), Marcela Figueroa, uno de cada 10 homicidios 

sucedió en Guanajuato. [SOL DE MÉXICO/pp-p4] 

ECONOMÍA 

Récord en producción y exportación.- La producción y exportación de vehículos 

en México registraron su volumen más alto desde 2017 y 2018, respectivamente, de 

acuerdo con el INEGI, debido a una mayor demanda de automóviles en Estados 

Unidos, la competencia de armadoras con marcas chinas y el crecimiento del 

mercado de unidades híbridas y eléctricas. [FINANCIERO/pp-p16] 

Inflación de 2024 registra su nivel más bajo de los últimos 4 años.- La inflación para 

los consumidores en México reportó su mejor diciembre desde el 2020, pese al 

repunte que se observó en el rubro subyacente y que rompió la racha de 22 meses 

de desaceleraciones, de acuerdo con la información divulgada por el Instituto 

Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). [ECONOMISTA/pp-p4-p5] 

INTERNACIONAL 

Tensión en Venezuela por toma de Maduro.- La oposición venezolana aseguró ayer 

que su líder María Corina Machado fue liberada poco después de su detención, 

mientras que las autoridades negaron su captura, que sucedió a las protestas en 

Caracas contra la toma de posesión de Nicolás Maduro, el día de hoy. [HERALDO 

DE MÉXICO/pp-p27] 

OPINIÓN 

COLUMNA/TELÉFONO ROJO/JOSÉ UREÑA/ (...) Sheinbaum concentró a más de 250 

diputados en un hotel del sur de la ciudad, el Courtyard de Avenida Revolución, y 

con su arribo mandó el primer mensaje sobre cómo vendría el manejo de la 

Legislatura. La flanqueaban Ricardo Monreal, Adán Augusto López, los futuros 

presidentes camarales Sergio Gutiérrez Luna y Gerardo Fernández Noroña, y el 

dirigente morenista Mario Delgado (...) [24 HORAS/p,4] 

ARTÍCULO/KENIA LÓPEZ RABADÁN/Gasolinazo 2025.- Llegó el 2025 y los mexicanos 

amanecieron con un golpe más a sus bolsillos: un gasolinazo que el gobierno ha 

tratado de maquillar bajo el nombre de “ajuste o actualización”. Cualquier persona 

que acude a una estación de servicio a cargar gasolina podrá comprobar que la 

gasolina está más cara este año. Desde el PAN, quisimos evitar este atropello que 

daña tu economía familiar(...) [UNIVERSAL/p.9] 
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COLUMNA/A FUEGO LENTO/ALFREDO GONZÁLEZ CASTRO/ Malquerientes de ex 

corcholatas presidenciales han esparcido el rumor de que algunos de ellos, como 

el senador Adán Augusto López y el diputado Ricardo Monreal, serán removidos de 

sus coordinaciones en el Congreso. Sin embargo, la presidenta Sheinbaum ya 

desmintió la información (...) Aunque parezca prematuro, todo apunta a las 

elecciones intermedias de 2027 y la sucesión presidencial de 2030. Los personajes 

clave en este contexto serán Adán, Monreal y Rosa Icela, pero también el 

secretario de Seguridad, Omar García Harfuch (...) [HERALDO/p.5] 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/ (...) En la sesión 

permanente del Congreso, se hablaba de un periodo extraordinario para tocar 

este tema y mostrar el posicionamiento legislativo sobre esa droga. Ya hubo la 

votación en el Congreso para su prohibición y solo se permitirá el uso medicinal. 

Ricardo Monreal como coordinador de la bancada de mayoría, decidió que no 

era necesario porque es muy corto el tiempo que falta para iniciar el periodo de 

sesiones ordinarias, el 1 de febrero (...) [ÍNDICE POLÍTICO] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/Al menos 20 cambios “profundos” hará la Cámara de 

Diputados a la iniciativa de reformas a las leyes del Infonavit y del Trabajo. El líder 

de la Jucopo en San Lázaro, Ricardo Monreal, indicó que las modificaciones serán 

platicadas con la presidenta Claudia Sheinbaum, la Consejera Jurídica, Ernestina 

Godoy, empresarios y sindicatos. [HERALDO/p.2] El tema se comenta en: 

CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.33] ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(...) 

Ricardo Monreal, coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro ya se alista 

para tener un intenso trabajo en el periodo de sesiones que inicia en febrero pues 

será en este lapso cuando la Cámara de Diputados y el Senado de la República 

deberán discutir decenas de leyes reglamentarias (...) [24 HORAS] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA VALDEZ/ El INE y la complicidad.- (...)El INE solicitó un 

presupuesto que no se le concedió y cuenta solo con la mitad de lo requerido. No 

obstante que nadie está obligado a lo imposible, en las sesiones del órgano 

electoral hemos visto el intento de cumplir con la elección. Algunos consejeros han 

propuesto menos casillas, materiales electorales “chafas”, capacitación “al vapor” 

y/o eliminar mecanismos de vigilancia y transparencia. Las intenciones de los 

consejeros se toparon con la dificultad para diseñar las boletas de jueces y 

magistrados (...)  [PRENSA/p.8] [SOL DE MÉXICO/p.16] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA VALDEZ/ Piense lo que quiera.- (...)Han Kang es la 

escritora de moda, coreana y una de las más jóvenes ganadoras de la presea. 

Dueña, eso dicen los que saben su idioma, de una prosa impecable. En estos días 

pasaron por mis manos: La vegetariana y Actos Humanos, dos sorprendentes textos, 
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el primero con un final inesperado y el segundo con la narración de una tragedia 

que se repite por todo el mundo: la banalidad del mal y la tentación del 

autoritarismo (...) [OVACIONES/p.26] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(...) 

De manera crítica el diputado Rubén Moreira retomó el tema de la reforma que 

plantea el Ejecutivo Federal a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda 

(Infonavit). Para el legislador esta es una política estatista que viola la propiedad 

privada de las y los trabajadores (...) [24 HORAS] 

ARTÍCULO/HUGO ERIC FLORES/2025: Trump, Trudeau, Maduro, Plan Nacional de 

Desarrollo, la Violencia….- (...) Inicia el 2025 con una agenda política tanto 

internacional como nacional con gran actividad. Quienes piensan que la 

administración de la Presidenta Claudia Sheinbaum tendrá su prueba de fuego a 

100 días de haber iniciado, no deben desestimar que México tiene historia y legado 

diplomático internacional (...) [HERALDO/p.14] 

ARTÍCULO/LUIS HUMBERTO FERNÁNDEZ/Los primeros 100 días.- (...) Difícilmente se 

puede pensar en un arranque de gobierno más exitoso que en el de la Dra. Claudia 

Sheinbaum. En principio, porque inicia su administración con una de las más altas 

aceptaciones a nivel mundial, con casi el 80% de acuerdo con las últimas 

encuestas de El Financiero. Esto es fundamental, ya que la decepción no se ha 

incrementado, todo lo contrario, se avala el trabajo realizado hasta ahora (...)  [SOL 

DE MÉXICO/p.15] 

ARTÍCULO/GUSTAVO DE HOYOS WALTHER/México se aisla.- (...) En cuanto al 

Hemisferio Occidental, muchos países de la región no parecen avalar esta 

transmisión de poder ilegítima que va a suceder en Caracas. Entre las excepciones 

se encuentra el gobierno mexicano, que no México como país. Es curioso que la 

llamada 4T no haya llamado a un plebiscito para que la ciudadanía decida si 

quieren que la Presidenta o alguien de su equipo viaje y esté presente en la 

ceremonia de la toma de posesión de Nicolás Maduro (...) [FINANCIERO] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(...) 

Quien se ha destacado por no dejar pasar de lado las preocupaciones de la 

ciudadanía es el vicecoordinador de los diputados de Morena. Alfonso Ramírez 

Cuéllar pues de inmediato propone soluciones (...) [24 HORAS] 

COLUMNA/DÍAS PRESIDENCIALES/ARMANDO REYES VIGUERAS/Luego de que el PRI 

y el PAN propusieron bajar el precio de la gasolina a 20 pesos reduciendo el IEPS, el 

vocero de los diputados de Morena, Arturo Ávila, rechazó la idea por considerar 

que no tiene fundamento técnico ni económico, y busca crear una narrativa 
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política de victimización, además de asegurar que los precios del combustible han 

disminuido en términos reales. [INDEPENDIENTE/p.6] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(...) 

Ricardo Mejía Berdeja del PT resaltó que la incidencia delictiva disminuyera en los 

primeros 100 días de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, principalmente 

en delitos como el homicidio doloso, y se registraran detenciones importantes en 

Sinaloa, Guerrero y otras entidades, lo que va a permitir atacar otro tipo de 

organizaciones delictivas (...) [24 HORAS] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que para asegurar su ingreso al informe de la presidenta 

Claudia Sheinbaum con motivo de sus primeros 100 días de gobierno el próximo 

domingo en el Zócalo capitalino, los 364 diputados federales de Morena, PVEM y PT 

fueron citados a las ocho de la mañana en el Palacio de San Lázaro, desde donde 

partirán hacia el evento a bordo de autobuses autorizados para llevarlos hasta las 

inmediaciones de la plaza y evitar así cualquier contratiempo (...) [MILENIO/p.2] 

EDITORIAL/REFORMA ELECTORAL: PRIMER PASO/ La presidenta Claudia Sheinbaum 

Pardo anunció que en el próximo periodo de sesiones del Congreso el gobierno 

federal promoverá una reforma electoral constreñida a eliminar la reelección en 

cargos de elección popular y prohibir el nepotismo, impidiendo que un presidente, 

gobernador, alcalde o legislador pueda dejar en su puesto un familiar directo 

inmediatamente después de su periodo de gestión (...) [JORNADA/p.2] El tema se 

comenta en: LA FERIA/SALVADOR CAMARENA [FINANCIERO/p.38] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/ Nos dicen que la presidenta Sheinbaum no enviará un 

paquete de reformas al Congreso sino sólo un par de iniciativas prioritarias. La más 

importante, con cambios a la ley electoral para eliminar la reelección en alcaldías 

e imponer candados contra el nepotismo, para acabar con la ya muy extendida 

costumbre de “heredar” el cargo a cónyuges o familiares (...) Lo que sí está 

definido, nos aseguran, es que la polémica reforma al Infonavit seguirá en pausa. 

[UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/EL CABALLITO/(...) Por motivos de salud, Julián Güitrón Fuentevilla 

renunció al Comité de Evaluación del Poder Legislativo para la elección judicial. 

Nos detallan que, a través de una carta, el abogado dimitió al cargo que había 

asumido el 6 de enero (...) Hablando del comité, Morena y el PAN se siguen 

repartiendo culpas por no lograr en su conformación la paridad de género que 

mandata el Código Electoral local, aprobado por el oficialismo el 23 de diciembre 

(...) [UNIVERSAL/p.17] 

COLUMNA/PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ/ (...) Luego de la reunión 

de tres horas con la Presidenta Sheinbaum en Palacio Nacional, Guadalupe Taddei, 
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titular del INE y los consejeros electorales salieron convencidos del ofrecimiento de 

que habrá una ampliación presupuestal para la elección de los juzgadores del 

Poder Judicial, que ella misma calcula entre mil o mil 500 millones de pesos para la 

realización de ese proceso (...) [RAZÓN/p.6] El tema se comenta en: TIRADITOS 

[CONTRARÉPLICA/p.2] BAJO RESERVA  [UNIVERSAL/p.2] TEMPLO MAYOR/F. 

BARTOLOMÉ [REFORMA/p.8] REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3] TRASCENDIÓ 

[MILENIO/p.2] CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.33] PEPE GRILLO [CRÓNICA/p.2] 

COLUMNA/DÍAS PRESIDENCIALES/ARMANDO REYES VIGUERAS/ (...) La elección para 

jueces y magistrados que tendrá verificativo este año sigue provocando 

problemas. Ahora el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 

ordenó a los comités legislativo y judicial encargados de seleccionar a los 

candidatos incluir a 18 aspirantes rechazados. [INDEPENDIENTE/p.6] El tema se 

comenta en: FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.9] 

ARTÍCULO/BLANCA LILIA IBARRA CADENA/ (...) En la antesala de conocer la 

legislación secundaria que deberá emitir el Congreso en un plazo de hasta 90 días, 

en este modelo puede advertirse —a través de la lectura el artículo 6º constitucional 

y los transitorios— que el compromiso de las autoridades e instituciones en las 

materias de acceso a la información y protección de datos personales residirá en 

ellas mismas (...) [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/CON VALOR Y CON VERDAD/GUSTAVO RENTERÍA/ (...) Colofón. +En 

Xalapa va ganando la batalla Daniela Griego Ceballos y, en Veracruz, Rosa María 

Hernández (...) [HERALDO/p.9] 
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Comisión Permanente declara ConsƟtucionales Reformas que Prohíben 
Cigarrillos Electrónicos, Vapeadores y Uso Ilícito del Fentanilo 

  
La Comisión Permanente del Congreso de la Unión, en su sesión de este miércoles, declaró adicionados 
un párrafo quinto al arơculo 4º y un párrafo segundo al arơculo 5º de la ConsƟtución PolíƟca, que prohíben 
cigarrillos electrónicos, vapeadores y el uso ilícito del fentanilo. 
 
El senador Gerardo Fernández Noroña (Morena), en funciones de la presidencia de la Mesa DirecƟva de 
la Comisión Permanente, dijo que una vez realizado el cómputo de votos aprobatorios de la mayoría de 
las legislaturas de los estados y de la Ciudad de México, se emite el siguiente declaratoria: 
 
“La Comisión Permanente del honorable Congreso de la Unión, en uso de la facultad que le confiere el 
arơculo 135 de la ConsƟtución PolíƟca de los Estados Unidos Mexicanos, y previa aprobación de la mayoría 
de las honorables legislaturas de los estados y de la Ciudad de México, declara adicionados un párrafo 
quinto al arơculo 4º y un párrafo segundo al arơculo 5º de la ConsƟtución PolíƟca, en materia de 
protección a la salud. Pasa al EjecuƟvo Federal para sus efectos consƟtucionales”. 
 
Previamente, la secretaria de la Mesa DirecƟva, diputada Magdalena del Socorro Núñez Monreal (PT), leyó 
comunicación del Senado de la República y dio fe del cómputo de votos aprobatorios de la minuta con 
proyecto de decreto. 
 
Informó que se recibieron 22 votos aprobatorios correspondientes a las legislaturas de Baja California, 
Campeche, Chiapas, Colima, Durango, Hidalgo, México, Michoacán de Ocampo, Nayarit, Oaxaca, Puebla, 
Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz de Ignacio de la 
Llave, Yucatán, Zacatecas y de la Ciudad de México. 
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Con las reformas consƟtucionales, se establece que, para garanƟzar el derecho de protección a la salud de 
las personas, la ley sancionará toda acƟvidad relacionada con cigarrillos electrónicos, vapeadores y demás 
sistemas o disposiƟvos análogos que señale la ley, así como la producción, distribución y enajenación de 
sustancias tóxicas, precursores químicos, el uso ilícito del fentanilo y demás drogas sintéƟcas no 
autorizadas. 
 
Además, queda prohibida la profesión, industria, comercio interior o exterior, trabajo o cualquiera otra de 
las acƟvidades que refiere el párrafo quinto del arơculo 4º anterior. 

  
 

hƩps://globalpress.mx/comision-permanente-declara-consƟtucionales-reformas-que-prohiben-
cigarrillos-electronicos-vapeadores-y-uso-ilicito-del-fentanilo/  

 



 

 
 
 
 

Avanza en San Lázaro reforma para promover 
ascensos y permanencia de médicos especialistas en 

fuerzas armadas 
 

  
 
La Comisión de Defensa Nacional de la Cámara de Diputados aprobó por unanimidad el 
proyecto de reformas a la Ley de Ascensos y Recompensas del Ejército y Fuerza Aérea 
Mexicanos para promover a los médicos especialistas militares en la escala jerárquica e 
incentivar su permanencia en las instituciones armadas. 
 
Avalado con 25 votos de todos los grupos parlamentarios, el dictamen fue enviado a la Mesa 
Directiva en el Palacio de San Lázaro para su posterior discusión en el pleno. 
 
¿Qué implica la reforma sobre especialistas militares? 
La reforma propuesta por la presidenta Claudia Sheinbaum señala que a nivel nacional existe 
un déficit de médicos especialistas, lo cual se ve reflejado también en el servicio de salud al 
interior del Ejército, Fuerza Aérea y Guardia Nacional integrada por personal militar. 
 
“En este contexto existe la necesidad de contar con mayor recurso humano, así como 
incentivar la permanencia de los médicos militares, buscando que se especialicen para 
satisfacer las exigencias que se han incrementado en la atención de calidad en las diversas 
ramas de la medicina”, señala. 
 
La titular del Ejecutivo advirtió que la pérdida de médicos calificados genera costos 
significativos en términos de reclutamiento y de formación de nuevos profesionales y, por 
lo tanto, la calidad y eficiencia de los servicios de salud. 
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“Asimismo, la falta de médicos militares tiene un impacto negativo en la capacidad operativa 
del instituto armado y la prestación de atención médica en situaciones de emergencia”, 
puntualizó. 
 
Al fijar la posición de Morena sobre el dictamen, el diputado Julio César Moreno subrayó 
que en México existe un déficit de 34 mil médicos generales y 154 mil especialistas, sobre 
todo en áreas rurales, por lo que expresó el respaldo de su bancada a la iniciativa 
presidencial. 
 
Por el PT, el legislador Ricardo Mejía coincidió por ello en la necesidad de promover el 
ascenso de grado de los médicos militares especialistas como estímulo para su permanencia 
en el Ejército. 
 
“Tan importante es la lucha en las trincheras como la lucha en las trincheras de la salud y 
por eso nos parece muy adecuada esta reforma; sería una injusticia tenerlos relegados, sin 
tener la posibilidad de ascender”, puntualizó. 
 
La diputada Margarita Zavala, del PAN, fundamentó el voto de su bancada a favor del 
proyecto que a su juicio representa un reconocimiento al servicio a la patria por parte de los 
médicos militares. 
 
De acuerdo con el dictamen, los cambios propuestos permitirán reconocer a los 
profesionistas de la salud que, de otro modo, podrían considerar dejar de pertenecer al 
Ejército, Fuerza Aérea y Guardia Nacional, debido a la falta de proyección profesional dentro 
de la institución. 
 
“Al otorgar estas oportunidades dentro de las fuerzas armadas se brinda un incentivo para 
permanecer y contribuir con su experiencia y habilidades, lo que coadyuvará a mitigar la 
escasez de personal médico especialista y mejorar la calidad de atención médica al personal 
militar en activo, en situación de retiro y sus derechohabientes”, agregó. 
 
Por ello, la iniciativa plantea que los médicos cirujanos militares puedan continuar su 
desarrollo profesional mediante la realización de diversas especialidades en la Escuela 
Militar de Graduados de Sanidad y, cuando tengan derecho a participar en la promoción 
general en materia de ascensos, se les exente del examen teórico, a fin de no descuidar sus 
estudios y, en caso de cubrir los demás requisitos del concurso, puedan ascender al grado 
superior por rigurosa escala jerárquica. 
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“Los mayores y oficiales médicos cirujanos que estén realizando una especialidad con una 
duración mínima de tres años en la Escuela Militar de Graduados de Sanidad, cuando tengan 
derecho de participar en la promoción general, podrá ser ascendidos sin presentar los 
exámenes teóricos, por rigurosa escala jerárquica, hasta el grado de teniente coronel”, 
establece la propuesta de reforma. 
 
La misma oportunidad se otorgaría a los mayores y oficiales médicos cirujanos que acrediten 
una especialidad con una duración mínima de tres años en la Escuela Militar de Graduados 
de Sanidad o en otra institución educativa nacional o internacional, cuenten con una cédula 
profesional y certificado de especialistas expedido por el Comité Nacional de Consejos de 
Especialidades Médicas, y reúnan además los requisitos establecidos en la ley su 
reglamento. 
 
https://www.milenio.com/politica/avanza-en-san-lazaro-reforma-para-ascender-a-
medicos-militares  
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Comisión de Defensa en San Lázaro avala reforma sobre ascensos para médicos militares; busca 

incentivar especialización 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/comisi%C3%B3n-de-defensa-en-san-l%C3%A1zaro-avala-reforma-sobre-ascensos-para-m%C3%A9dicos-militares-busca-incentivar-especializaci%C3%B3n/ar-BB1rc5WD
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/comisi%C3%B3n-de-defensa-en-san-l%C3%A1zaro-avala-reforma-sobre-ascensos-para-m%C3%A9dicos-militares-busca-incentivar-especializaci%C3%B3n/ar-BB1rc5WD


 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

10/01/25 

PÁGINA 

  

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

Aprueba Comisión de Defensa Nacional IncenƟvar Permanencia de 
Médicos Militares Mediante Especialización 

 
La Comisión de Defensa Nacional, que preside el diputado Luis Arturo Oliver Cen (Morena), aprobó, con 
25 votos a favor, el dictamen que reforma disposiciones de la Ley de Ascensos y Recompensas del Ejército 
y Fuerza Aérea Mexicanos, con la finalidad de actualizar la denominación de los planteles militares, 
establecer un lenguaje incluyente y regular diversos Ɵpos de ascensos. 
 
El dictamen, que deriva de una iniciaƟva de la Ɵtular del EjecuƟvo Federal, remiƟda el pasado 11 de 
diciembre y enviado a la Mesa DirecƟva de la Cámara de Diputados para su programación legislaƟva, 
incluye dos modalidades para los ascensos. 
 
Por cursar una especialidad con una duración mínima de tres años en la Escuela Militar de Graduados de 
Sanidad, los Mayores y Oficiales Médicos Cirujanos que tengan derecho a parƟcipar en la promoción 
general, estarán exentos de presentar los exámenes teóricos y podrán ascender por rigurosa escala 
jerárquica, hasta el grado de Tenientes Coronel, siempre y cuando cumplan los demás requisitos 
establecidos en esta ley, su reglamento y disposiciones que emita el Estado Mayor Conjunto de la Defensa 
Nacional. 
 
También, por acreditar una especialidad con una duración mínima de tres años en la Escuela Militar de 
Graduados de Sanidad u otra insƟtución educaƟva, nacional o internacional, los Mayores y Oficiales 
Médicos Cirujanos que cuenten con cédula profesional y cerƟficado de especialidad avalado por el Comité 
NormaƟvo Nacional de Consejos de Especialidades Médicas, podrán ascender por rigurosa escala 
jerárquica hasta Teniente Coronel, siempre y cuando reúnan los demás requisitos establecidos en esta ley, 
su reglamento, el arơculo 196 de la Ley Orgánica del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, así como las 
disposiciones que emita el Estado Mayor Conjunto de la Defensa Nacional. 
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Además, precisa las denominaciones de la Escuela Militar de Medicina, Escuela Militar de Ingeniería y 
Escuela Militar de Odontología, y plasma el lenguaje incluyente que haga referencia a la persona Ɵtular 
del EjecuƟvo Federal. 
 
La instancia legislaƟva considera imprescindible reconocer el esfuerzo de los médicos estudiantes e 
incenƟvar su permanencia en las Fuerzas Armadas, mediante la profesionalización de los servicios médicos 
y asegurar que los especialistas puedan avanzar en su carrera mientras conƟnúan contribuyendo a la 
seguridad nacional. 
 
Reconoce que con esta reforma se pretenden también tres objeƟvos: dar incenƟvos a los alumnos, alentar 
su permanencia y competencia, así como generar ahorros derivados de la formación de los médicos, ya 
que la pérdida de médicos calificados genera costos significaƟvos en reclutamiento, afectando 
negaƟvamente la calidad y eficiencia de los servicios de salud. 
 
Se busca incenƟvar la permanencia de los médicos militares 
 
Oliver Cen resaltó que a nivel nacional existe un déficit de médicos especialistas, aspecto que también se 
ve reflejado en el servicio al interior del Ejército y Fuerza Aérea, y que todo el incremento del efecƟvo que 
se ha reclutado para la Guardia Nacional también impacta en los servicios médicos que se prestan a las 
Fuerzas Armadas. 
 
Añadió que se conƟnuará otorgando el derecho de seguridad social a los militares asignados a la Guardia 
Nacional y a sus familias; se busca incenƟvar la permanencia de los médicos militares y precisar que 
quienes estén preparándose, cursando o estudiando, sean tomados en cuenta para acceder a un grado 
inmediato superior. 
 
Se reconocen más derechos 
 
La diputada Margarita Ester Zavala Gómez del Campo (PAN) destacó la importancia de reconocer más 
derechos al Ejército y a las Fuerzas Armadas. Se hace un esfuerzo importante en términos de los médicos 
e ingenierías para que los ascensos se den con mayor facilidad. 
 
Afirmó que son importantes las adiciones, ayudan al Ejército y son un reconocimiento al servicio que 
prestan a la patria. Consideró prioritario el lenguaje de inclusión en lo que se refiere a la persona Ɵtular 
del EjecuƟvo Federal; sin embargo, pidió no dejar de lado el concepto de República para que sea persona 
Ɵtular del EjecuƟvo Federal de la República. 
 
Al Ejército lo reconoce la población 
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Felipe Miguel Delgado Carrillo, diputado del PVEM, celebró la aprobación del dictamen a la iniciaƟva de la 
presidenta en materia de ascensos y recompensas, pues México a lo largo de la historia ha tenido y Ɵene 
excelentes ingenieros y médicos. 
 
Consideró que la posibilidad de ascensos es una gran noƟcia para México, ya que al Ejército lo reconoce 
la población y eso abonará a que las y los jóvenes que se incorporen concreten una carrera sólida y de 
ascensos. 
 
La reforma es un acto de jusƟcia para el personal militar 
 
El diputado Ricardo Sóstenes Mejía Berdeja (PT) expresó que la reforma es necesaria y un acto de jusƟcia 
para el personal militar especializado en medicina, odontología e ingeniería, dado el rol que Ɵene en obras 
de infraestructura prioritarias y para la atención sanitaria de la ciudadanía durante la pandemia de Covid-
19. 
 
Indicó que con el dictamen se aƟende el déficit nacional en especialistas médicos, ya que esƟmula que 
asciendan de grado y no busquen otras opciones en el sector privado; es decir, la idea es que se arraiguen 
en la instancia militar y obtengan una mejora profesional, salarial y de reconocimiento público. 
 
Fortalece la capacidad operaƟva de las Fuerzas Armadas 
 
Del PRI, la diputada Lorena Piñón Rivera comentó que la reforma es una respuesta estratégica y necesaria, 
ya que se fortalece la capacidad operaƟva de las Fuerzas Armadas, al modernizar su marco normaƟvo 
actualizando las denominaciones de los planteles militares, lo que refleja una evolución insƟtucional. 
 
Resaltó que se implementa un sistema de incenƟvos profesionales que permiƟrá retener el talento médico 
militar, autorizando nuevos sistemas de ascensos para profesionales de la salud que cursen especialidades 
y armoniza el lenguaje con los principios de inclusión. 
 
IncenƟva la profesionalización 
 
Para el diputado Julio César Moreno Rivera (Morena) estas adecuaciones incenƟvan la profesionalización, 
ya que podrán obtener el grado inmediato superior sin presentar los exámenes teóricos por rigurosa escala 
jerárquica, lo cual beneficiará al personal castrense y a la población en general. 
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Apuntó que en el país hay un déficit de 34 mil médicos, por lo que esta medida normaƟva contribuirá a 
que las zonas rurales cuenten con atención médica adecuada. Además, impulsará al personal militar para 
que se especialice en las disciplinas de sanidad e ingeniería. 
 
Promueve la formación conƟnua 
 
El diputado de Morena, Sergio Mayer Bretón, festejó esta reforma impulsada por la Ɵtular del EjecuƟvo 
Federal, al promover la formación conƟnua, elemento primordial para asegurar que el personal militar 
esté capacitado para atender conƟngencias que se presentan en el país. 
 
Agregó que estas modificaciones también reconocen los esfuerzos realizados por los estudiantes e 
incenƟvan su permanencia en las Fuerzas Armadas, mediante la profesionalización de los servicios 
médicos. 
 
hƩps://globalpress.mx/aprueba-comision-de-defensa-nacional-incenƟvar-permanencia-de-medicos-
militares-mediante-especializacion/  
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Diputados anteriores cerraron desafueros que 
deberían seguir en curso, revelan 

 

 
 
La Comisión Jurisdiccional de la Cámara de Diputados, que trata las solicitudes de juicio 
político, consideró que algunos casos de desafuero que se dieron por concluidos en la 
pasada Legislatura, no debieron haberse cerrado. 
 
Al presentar un informe y revisión, así como observaciones al acta de los asuntos que 
quedaron pendientes del anterior ejercicio parlamentario, el presidente de la instancia, 
Hugo Eric Flores, manifestó que algunos temas que se dieron por concluidos, legalmente 
aún podrían continuar en revisión y resolución. 
 
Indicó que los documentos de entrega recepción de la Comisión a su cargo, tienen 
elementos que no se comprenden y que legalmente, acorde al criterio de los nuevos 
integrantes, aún son procedentes para emitir una resolución respecto a si los personajes 
señalados incurrieron en las responsabilidades que se les imputan. 
 
“Hay algunos asuntos que no entendemos bien porque se declararon con anticipación y 
desde nuestro particular punto de vista, sin competencia, algunos asuntos como 
finiquitados, situación que al no existir un dictamen legislativo aprobado por la Comisión 
Jurisdiccional de la pasada Legislatura, nosotros sentimos o es nuestra opinión legal, que no 
tenían que darse por concluidos”, expresó con la voz visiblemente afectada por un malestar 
físico. 
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Caso Alito 
Como ejemplos de los asuntos que en los reportes de la anterior Legislatura se dieron por 
cerrados sin justificación legal, el legislador de Morena, refirió al desafuero del dirigente 
nacional del PRI y actual senador de la República, Alejandro Moreno. 
 
El proceso se inició a solicitud de la Fiscalía de Justicia de Campeche, que acusó al legislador 
federal de enriquecimiento ilícito. 
 
También habló del caso del fiscal de Morelos, Uriel Carmona, que avanzó en el ámbito 
federal pero quedó detenido en el Congreso de esa entidad. 
 
Ante los hechos, Flores Cervantes manifestó que se harán las consultas legales necesarias 
para determinar si esos expedientes deben o no darse por finalizados o seguir abiertos. 
 
“Para solicitar información sobre el asunto del hoy senador, antes diputado federal 
Alejandro Moreno, hemos dado respuesta puntual que nosotros en estos momentos todavía 
no contamos los elementos de análisis suficientes, en virtud de que estamos esperando 
respuesta a las observaciones que hicimos al acta de entrega-recepción”, refrendó. 
 
Expedientes de la Comisión Jurisdiccional 
En un informe entregado a los integrantes de la Comisión, se notifica que la anterior 
Jurisdiccional dejó un total de 127 cajas a resguardo en una “bóveda” en el recinto. 
 
En esas cajas, hay 8 expedientes de la Sección Instructora, que desahoga los desafueros y 
presuntamente corresponden al año 2002. El estatus de esos documentos no está 
identificado. 
 
Del año 2004, hay otros 5 expedientes sin estatus identificado. 
 
Del año 2005 hay 8 expedientes más sin estatus identificado; del año 2006 hay un 
expediente sin estatus identificado. 
 
Y del año 2006, hay 29 expedientes. 
 
En relación a esos documentos, hay un oficio con fecha del año 2019, en el que se remiten 
27 expedientes a la Mesa Directiva del recinto, informando que han incluido el trámite en 
la Sección Instructora. 
 
Del año 2017, hay 7 expedientes sin estatus identificado. 
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Correspondiente al año 2018, como fecha de inicio, hay un expediente con fecha de 2019, 
dirigido a la mesa Directiva de la Cámara, remitiendo un dictamen de la Sección Instructora. 
 
Expedientes 2023 
En lo referente al año 2023, hay una denuncia de juicio político remitida a la Subcomisión 
de Examen Previo, la Sección Instructora y la propia Cámara. 
 
El número de identificación de ese asunto es el LXV/HCD/JP/42/2023. 
 
De ese año, hay un expediente más de Declaración de Procedencia, con estatus “concluido” 
con dictamen y aprobación del Pleno de la Cámara. 
 
El número de identificación del caso es el SI/ LXIV/DP/02/2020. 
 
El expediente no incluye el nombre del involucrado, pero se trata de la declaratoria de 
procedencia contra el fiscal general de Morelos, Uriel Carmona. 
 
Expedientes 2024 
Un expediente más con fecha de 2024, corresponde a un juicio político identificado con el 
número: LXV/HCD/JP/54/2023. 
 
El estatus de ese caso indica textualmente que “Mediante escrito del Consejo de la 
Judicatura Federal, y a petición del denunciante, se recibió acuerdo para atención de la 
Sección Instructora”. Agrega que el expediente se abrió en 2023. 
 
“En respuesta se señaló que el expediente no se encuentra radicado en la Sección 
Instructora. Se puede inferir que por corresponder a un Juicio Político, el trámite se 
encuentra en la Subcomisión de Examen Previo. En fecha reciente se recibió misma solicitud 
remitida directamente por el demandante”, dice el reporte de la Comisión Jurisdiccional. 
 
Más casos 2024 
Correspondientes a 2024, hay una denuncia de juicio político identificada con el número 
LXIV/HCD/JP/106/2021. El estatus del caso refiere que fue remitido a la Sección Instructora, 
que lo reencausó a la Subcomisión de Examen Previo. 
 
También en 2024, se registró un expediente de declaración de procedencia con el número 
de identificación LXV/HCD/DP/01/2022. 
 
El estatus reporta un exhorto del Congreso del estado de Campeche, solicitando el estatus 
del expediente. 
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A la solicitud la Comisión Jurisdiccional respondió que se encontraba “en etapa de revisión 
dentro de los expedientes. No se han encontrado elementos que acrediten que el 
expediente se encuentre cerrado y en el oficio de observaciones se solicitó información al 
respecto”. 
 
El año pasado, la Jurisdiccional registró una solicitud de declaración de procedencia, con el 
número de identificación: LXV/HCD/DP/01/2023. 
 
La Comisión detalló que su estatus es el siguiente: “en junio del año 2024, la Sección 
Instructora recibió de la Dirección Jurídica el expediente para su trámite. No obstante que 
con base en el Acta de Entrega-Recepción no se señalan asuntos en trámites o pendientes 
de atender, este expediente debe continuar su trámite en esta Legislatura”. 
 
En otro asunto correspondiente a 2024, hay una solicitud más de declaración de 
procedencia o desafuero, con la identificación: LXV/HCD/DP/02/2023. 
 
El reporte de estatus indica que en junio de 2024, la Sección Instructora recibió el 
expediente para darle trámite. 
 
“No obstante que con base en el Acta de Entrega Recepción no se señalan asuntos en 
trámite o pendientes de atender, este expediente debe continuar su trámite en esta 
Legislatura”. 
 
Los documentos con los datos referidos se distribuyeron entre los integrantes de la 
Jurisdiccional, para que los estudie y fijen postura. 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2025/1/9/diputados-anteriores-cerraron-desafueros-
que-deberian-seguir-en-curso-revelan-673320.html  
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RaƟfica Diputado Monreal Avances LegislaƟvos en los Primeros 100 
días de Gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum 

 
Tras cumplirse los primeros 100 Días del Gobierno de la primer Presidenta de México, Doctora Claudia 
Sheinbaum Pardo, el coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal Ávila, destacó 
que en materia legislaƟva hay avances significaƟvos, que contribuirán a consolidar el Segundo Piso de la 
Cuarta Transformación en beneficio de todas y todos. 
 
Manifestó que las reformas aprobadas, han “generado una nueva posibilidad del gobierno de pracƟcar y 
de emprender nuevas políƟcas públicas que ayuden a resolver la desigualdad o atenuar la desigualdad y 
que ayuden a generar condiciones favorables para que el país siga creciendo en los términos en que lo ha 
hecho en los úlƟmos años”. 
 
“En este proyecto disƟnto que encabeza ahora la Presidenta Claudia Sheinbaum, como coordinador del 
grupo parlamentario de Morena, nosotros nos senƟmos muy saƟsfechos con el desempeño de los 
primeros días. Nos senƟmos muy saƟsfechos con el desempeño de la Presidenta. Ha resultado y ya ha 
cumplido con creces la expectaƟva políƟca, económica y social que había generado en la campaña”, 
sostuvo. 
 
El también Presidente de la Junta de Coordinación PolíƟca (Jucopo), agregó que el gobierno que encabeza 
la Ɵtular del EjecuƟvo Federal, Ɵene avances en seguridad, donde ha disminuido el delito, la delincuencia. 
También en el manejo económico, donde no hubo sobresaltos ni tampoco se puso en riesgo la estabilidad 
económica. “Ella manƟene una posición de respeto para con los entes autónomos, como el Banco de 
México y como otras insƟtuciones que le dan tranquilidad al país”. 
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 “El país se ha converƟdo en un atracƟvo del mundo para inverƟr y México está cambiando muy fuerte. 
Esto de la reforma en materia judicial; lo del medio ambiente, que está en proceso de aplicarse nuevas 
medidas en materia energéƟca en la transición energéƟca; así como las medidas de carácter laboral, de 
empleo, de igualdad sustanƟva entre hombres y mujeres”, refirió el legislador. 
 
La Doctora Sheinbaum pardo “está cumpliendo los grandes compromisos que planteara en materia de 
políƟca social, en materia políƟca económica, en materia de derechos humanos, en materia de respeto a 
las libertades. Todo eso me parece que es lo que hay que destacar”, explicó. 
 
Respecto a la minuta con proyecto de decreto proveniente del Senado de la República, sobre la iniciaƟva 
de la Ley del Infonavit, el coordinador parlamentario adelantó que va a modificarse. “Yo les digo que tendrá 
modificaciones serias y profundas la minuta que proviene del Senado en materia de Infonavit; cuando 
menos una veintena de los arơculos modificados a la ley y estaremos en apƟtud de discuƟrla los primeros 
días de febrero”, indicó. 
 
Por otra parte, diputados federales del Grupo Parlamentario de Morena, también destacaron la 
aprobación que más del 70 por ciento –de acuerdo a encuestas nacionales- de mexicanas y mexicanos 
Ɵenen de  la administración de la presidenta Claudia Sheinbaum.  A través de sus redes sociales, los 
legisladores manifestaron su respaldo y reconocimiento por su labor que “ha renovado la esperanza de 
todo un pueblo”. 
 
En un primer mensaje, la diputada Dolores Padierna Luna manifestó que a la par del trabajo de la 
presidenta, en la Cámara de Diputados y en la de Senadores, “el trabajo legislaƟvo ha sido el más intenso 
de nuestra historia reciente y se dedicó a llevar a cabo las transformaciones necesarias para que la segunda 
etapa de la transformación tuviese un piso firme”. 
 
“Seguimos trabajando desde el Congreso de la Unión a la par de la presidenta Claudia Sheinbaum quien 
ha contado con el respaldo mayoritario del pueblo de México en sus primeros cien días de gobierno y con 
ese mismo respaldo consolidará el segundo piso de la Cuarta Transformación”, sostuvo. 
 
En tanto que la diputada Merilyn Gómez Pozos reiteró que gracias al voto mayoritario y con la aprobación 
del electorado el 2 de junio del 2024 y ahora con los resultados de estos estudios en materia, “tenemos 
una Presidenta feminista que elevó a rango de Secretaría el InsƟtuto de las Mujeres, y llevará a la 
ConsƟtución el Programa de apoyo de mujeres de 60 a 64; y lo más importante tenemos Presidenta 
Humanista”. 
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Este jueves 9 de mayo, la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo cumple 100 días de haber asumido el cargo 
de Ɵtular del EjecuƟvo Federal. En ese marco, la Ɵtular del EjecuƟvo dará un primer informe de resultados 
el próximo domingo 12 de enero en el Zócalo de la Ciudad de México. 
 
 
 
hƩps://globalpress.mx/raƟfica-diputado-monreal-avances-legislaƟvos-en-los-primeros-100-dias-de-
gobierno-de-la-presidenta-claudia-sheinbaum/  
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Kenia López Rabadán exige al gobierno mexicano reconocer a Edmundo González 

como presidente de Venezuela - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/09/kenya-lopez-rabadan-exige-al-gobierno-mexicano-reconocer-a-edmundo-gonzalez-como-presidente-de-venezuela/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/09/kenya-lopez-rabadan-exige-al-gobierno-mexicano-reconocer-a-edmundo-gonzalez-como-presidente-de-venezuela/
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Adelanta Monreal cambios profundos a reforma del 
Infonavit 

 

 
 
La minuta de reforma a las leyes del Infonavit y Federal del Trabajo que envió en diciembre 
pasado el Senado tendrá al menos 20 modificaciones profundas en la Cámara de Diputados, 
informó el presidente de la Jucopo, Ricardo Monreal. 
 
"Tanto el Presidente de la Mesa Directiva (del Senado), Gerardo Fernández Noroña, como el 
líder de la Jucopo, Adán Augusto, estuvieron enterados antes de que era conveniente 
detenernos, hacer un alto y reflexionar para poder ver si transitaba tal y como se planteaba 
en el Senado. Ahora nos damos cuenta que se va a modificar, pero no hay confrontación", 
declaró a la prensa desde San Lázaro. 
 
El legislador detalló que como Cámara revisora aún están haciendo un balance de los 
alcances de la iniciativa mientras dialogan con empresarios, sindicatos, la consejera jurídica 
de Presidencia, Ernestina Godoy, y la Presidenta Claudia Sheinbaum. 
 
"Observaremos el proceso legislativo y escucharemos a todos los organismos involucrados", 
aseguró el diputado. 
 
Monreal adelantó que en los próximos días se reunirán las comisiones de Vivienda y del 
Trabajo, presididas por Maribel Martínez Ruiz y Maiella Gómez Maldonado, 
respectivamente, previo a que el decreto suba al Pleno en el próximo periodo ordinario de 
sesiones. 
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"Estaremos en aptitud de discutirla los primeros días de febrero, quizás sea la primera 
reforma que saquemos el primero de febrero", dijo. 
 
En tanto, el coordinador del PRI en San Lázaro, Rubén Moreira, exigió un proceso de 
información profundo respecto de las modificaciones que quieren hacer, donde la opinión 
de los trabajadores del País tenga más peso mediante un referendo. 
 
"Se tiene que explicar a los millones de trabajadores que Morena quiere quedarse con su 
dinero, luego que ellos opinen y luego que ellos decidan, es decir, deberíamos ir a un gran 
referéndum nacional con los trabajadores para ver si aceptan que el Gobierno se quede con 
el producto de su trabajo, que además fue aportado por los patrones", dijo. 
 
La reforma plantea romper la condición tripartita y tener el control mayoritario del Gobierno 
en las comisiones que integran al Infonavit, como las de Vigilancia, Auditoría y 
Transparencia, además de que la titular del Ejecutivo designará directamente al director 
general del Instituto. 
 
Asimismo prevé la creación de una empresa filial para la construcción de viviendas que 
administrará los recursos destinados para ello. 
 
En tanto, la Oposición acusó que también les permite disponer del fondo de aportaciones 
de trabajadores y patrones, que asciende a 2.4 billones de pesos, mientras que la Auditoría 
Superior de la Federación tendrá la facultad de auditar al Instituto. 
 
https://www.reforma.com/adelanta-monreal-cambios-profundos-a-reforma-del-
infonavit/ar2934244  
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Monreal anticipa veinte cambios “serios y 

profundos” a la reforma al Infonavit 

El líder parlamentario de Morena anticipó modificaciones en materia de 

control, rendición de cuentas y transparencia pata evitar el uso discrecional de 

2.4 billones de pesos de la subcuenta de vivienda de los trabajadores 

 

La Cámara de Diputados hará por lo menos veinte modificaciones “serias y 

profundas” a la reforma a la Ley del Infonavit aprobada por el Senado de la 

República, confirmó Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación 

Política y líder parlamentario de Morena en el Palacio de San Lázaro. 

Detalló que entre esos cambios habrá algunos en materia de control, rendición 

de cuentas y transparencia, con el fin de evitar el uso discrecional de los 2.4 

billones de pesos de la subcuenta de vivienda de los trabajadores. 

“Control, control y que no haya una disposición arbitraria; control y 

transparencia, incluso el tema de transparencia es muy fuerte en esas 

modificaciones, rendición de cuentas por parte del instituto y del consejo”. 
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En entrevista telefónica, Monreal subrayó que los ahorros de los trabajadores 

“no escaparán a todo el proceso de transparencia, de rendición de cuentas y 

de manejo claro de los recursos”. 

El legislador descartó, sin embargo, aplazar más la reforma a la Ley del 

Infonavit y subrayó que ésa sería la primera en ser aprobada durante el 

periodo ordinario de sesiones que inicia el 1 de febrero. 

Afirmó, además, que las modificaciones a la reforma se están revisando en 

conjunto con la presidenta Claudia Sheinbaum, representantes del sector 

empresarial y de las organizaciones sindicales. 

“Hay muchas modificaciones, yo les diría cuando menos una veintena de ellas 

de carácter muy profundo y que también es parte de lo que estamos revisando 

junto con los empresarios, junto con los sindicatos y junto con la titular del 

Ejecutivo Federal, que es la presidenta (Sheinbaum); estamos revisando los 

alcances que pudiéramos hacer en la cámara revisora”. 

Monreal explicó que entre las modificaciones previstas destaca igualmente la 

de mantener la representación tripartita en los órganos de dirección del 

Infonavit, pero no en los órganos de administración, y establecer con claridad 

que los representantes de trabajadores y empresarios no percibirán ninguna 

compensación económica y su labor será honoraria. 

Asimismo se suprime la disposición de que ningún organismo externo podría 

auditar al Infonavit y se establece que la Auditoria Superior de la Federación 

tendrá la facultad de fiscalización. 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/monreal-anticipa-veinte-cambios-serios-

reforma-infonavit 



 

 
 
 
 

Adelanta Monreal modificaciones en reforma al 
Infonavit 

 

 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, 
Ricardo Monreal Ávila, adelantó que el dictamen a la minuta que reforma la Ley del Instituto 
del Fondo Nacional de Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), contendrá por lo menos 
una veintena de modificaciones, ello a raíz de los diálogos que han tenido diversos sectores 
de la sociedad.     
 
“Hay muchas modificaciones. Yo diría que cuando menos es una veintena de ellas de 
carácter muy profundo. Es parte de lo que estamos revisando junto con los empresarios, los 
sindicatos y la titular del Poder Ejecutivo y con la Consejera Jurídica; estamos revisando los 
alcances que pudiéramos hacer en la Cámara revisora, en este caso la Cámara de 
Diputados”, añadió. 
 
Cabe señalar que esta iniciativa, enviada por la presidenta Claudia Sheinbaum, busca 
reestructurar a este organismo de vivienda para que, entre otras cosas, el gobierno pueda 
utilizar hasta 2 billones de pesos del Fondo de Ahorro de los Trabajadores en la construcción 
de viviendas, lo cual, generó críticas y preocupación de empresarios y sindicatos. 
 
De acuerdo con el también coordinador de Morena en San Lázaro, entre los principales 
cambios se plantea que sea la Auditoría Superior de la Federación quien audite al instituto; 
además de que se buscará que se mantenga lo tripartito (trabajadores, empresarios y 
gobierno) pero con una composición distinta, así como darle facultades nuevas, aunado a la 
creación de una nueva empresa social para la construcción de viviendas. 
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Asimismo, el líder morenista anticipó que dicha reforma será aprobada en el mes de febrero 
y que en los en los próximos días se reunirán las comisiones y se estará en la actitud de 
discutir la minuta los primeros días de febrero; “quizás sea la primera reforma que saquemos 
el primero de febrero”, añadió. Por otro lado, sobre los 2.4 billones de pesos de las 
subcuentas de vivienda que se dice serán usados para la construcción de viviendas, Monreal 
Ávila resaltó que las modificaciones que se estarían planteando son de control para que no 
haya una disposición arbitraria; por el contrario, que exista transparencia, rendición de 
cuentas por parte del Instituto y del Consejo. 
 
“Ahora habrá más control, va a haber rendición de cuentas y va a haber supervisión y 
auditoría. No se escapará a todo el proceso de transparencia, de rendición de cuentas y de 
manejo claro de los recursos que están en la subcuenta y que son de los trabajadores y de 
los propios empresarios que aportan sus cuotas al Infonavit; habrá transparencia completa”, 
aseguró. 
 
Cabe señalar que esta iniciativa de reforma fue enviada por la presidenta Sheinbaum al 
Senado de la República, donde ya fue aprobada, por lo que San Lázaro fungirá como cámara 
revisora y en caso de ser modificada deberá regresar al Senado. 
 
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/adelanta-monreal-modificaciones-reforma-
infonavit-20250109-741365.html  
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Ley de Infonavit será aprobada en febrero con 
cambios a la reforma enviada por el Senado: 

Monreal 
 

 
 
El dictamen a la minuta que reforma la Ley del Instituto del Fondo Nacional de Vivienda para 
los Trabajadores (Infonavit) contendrá cuando menos una veintena de modificaciones “de 
carácter muy profundo”, y será muy probablemente la primera reforma que sea aprobada 
el 1 de febrero, dijo Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados. 
 
Monreal Ávila -quien informó que él no está en proceso de ser ratificado como líder de la 
bancada como sí ocurrió con su par en el Senado, Adán Augusto López Hernández- comentó 
algunos de los cambios que se asientan en la reforma. 
 
Indicó que se prevé que ahora sea la Auditoría Superior de la Federación la que audite al 
Infonavit, pero recalcó que se mantiene lo tripartito (trabajadores, empresarios y gobierno), 
aunque con una composición distinta. 
 
“Hay facultades nuevas y una nueva empresa social para la construcción de viviendas. Hay 
muchas modificaciones. Yo diría que cuando menos es una veintena de ellas de carácter 
muy profundo. Es parte de lo que estamos revisando junto con los empresarios, los 
sindicatos y la titular del Poder Ejecutivo y con la consejera Jurídica estamos revisando los 
alcances que pudiéramos hacer en la Cámara revisora, en este caso la Cámara de 
Diputados”, comentó vía telefónica. 
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“La representación tripartita se mantiene en los órganos de dirección, ya no en los órganos 
de administración, ni en direcciones administrativas, que no es facultad de ellos. Se 
establece con toda claridad que todos los representantes de trabajadores y empresarios no 
percibirán ninguna compensación económica y su trabajo será honorario”, precisó. 
 
El legislador zacatecano también informó que en los primeros días de febrero; “quizás sea 
la primera reforma que saquemos el 1 de febrero”. 
 
Respecto a los recursos por 2.4 billones de pesos de las subcuentas de vivienda, Ricardo 
Monreal dijo que las modificaciones que se estarían planteando son de control para que no 
haya una disposición arbitraria o discrecional de los mismos. 
 
Señaló que lo que se busca, por el contrario, es que exista transparencia, rendición de 
cuentas por parte del Instituto y del Consejo del Infonavit. 
 
“Ahora habrá más control, va a haber rendición de cuentas y va a haber supervisión y 
auditoría. No se escapará a todo el proceso de transparencia, de rendición de cuentas y de 
manejo claro de los recursos que están en la subcuenta y que son de los trabajadores y de 
los propios empresarios que aportan sus cuotas al Infonavit; habrá transparencia completa”, 
aseguró Monreal Ávila. 
 
También dejó en claro que está en el director del Infonavit, Octavio Romero Oropeza, decidir 
si se buscarían procedimientos administrativos o de otro carácter contra los exdirectores del 
instituto, Alejandro Murat Hinojosa y de David Penchyna Grub por presuntos actos de 
corrupción o desvío de recursos. 
 
https://www.cronica.com.mx/nacional/2025/01/09/ley-de-infonavit-sera-aprobada-en-
febrero-con-cambios-a-la-reforma-enviada-por-el-senado-monreal/  
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Anuncia Monreal al menos 20 modificaciones 
“profundas” a reforma a Ley del Infonavit 

 

 
 
Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara 
de Diputados, adelantó que habrá al menos 20 modificaciones “serias y profundas” a la 
minuta que reforma la Ley del Instituto del Fondo Nacional de Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit), la cual permite al gobierno disponer de los ahorros de los 
trabajadores para construir desarrollos inmobiliarios.  
 
En conversación con medios de comunicación, Monreal Ávila dijo que la reforma al Infonavit 
será la primera que se apruebe al arrancar el periodo ordinario el 1 de febrero y  precisó 
que las modificaciones consisten en darle a la Auditoría Superior de la Federación (ASF) la 
facultad de auditar al Infonavit, el cual administra 2.4 billones de pesos de ahorros de los 
trabajadores. 
 
“Hay una composición distinta, hay facultades nuevas y hay esta nueva empresa social para 
la construcción de viviendas. Hay muchas modificaciones, yo les diría cuando menos una 
veintena de ellas, cuando menos de carácter muy profundo”. 
 
“(Los cambios buscan que haya) control y que no haya una disposición arbitraria. Control, 
transparencia, incluso, el tema de transparencia es muy fuerte en estas modificaciones de 
rendición de cuentas por parte del Instituto y del Consejo (...) Aquella (cláusula) que decía 
que nadie podía auditar al Infonavit, esa se suprime. Y ahora se establece con claridad que 
la Auditoría Superior de la Federación tiene la posibilidad y la facultad de auditar al 
Instituto”, explicó.  
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El legislador dijo que la iniciativa de la presidenta Claudia Sheinbaum mantiene la 
representación tripartita (gubernamental, obrero y patronal) en los órganos de dirección, 
no en los de administración, pues dijo que no son su facultad.  
 
Ante los señalamientos de corrupción en el Infonavit, el presidente de la Jucopo dijo que es 
facultad del director de la institución, Octavio Oropeza, presentar lo que crea “conveniente 
y que se haga el deslinde y se haga la investigación correcta”. 
 
https://oem.com.mx/elsoldemexico/mexico/anuncia-monreal-al-menos-20-
modificaciones-profundas-a-reforma-a-ley-del-infonavit-21061309  
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Modificarán iniciativa que propone reforma a la Ley 
del Infonavit 

 

 
 
El dictamen de reforma que propone cambios a la Ley del Infonavit será modificado antes 
de discutirse en la Cámara de Diputados, así lo informó el presidente de la Junta de 
Coordinación Política de San Lázaro, Ricardo Monreal. 
 
De acuerdo con el también coordinador del grupo parlamentario de Morena, la reforma va, 
aunque será devuelta al Senado de la República para que se le realicen al menos 20 
adecuaciones, luego de señalamientos por el uso de las contribuciones para construir 
vivienda. 
 
Dos de las modificaciones contempladas se refieren a conservar la representación tripartita 
en la dirección del Infonavit, además de que exista fiscalización por una entidad externa. 
 
En tanto, aseguró que la prioridad es el control y transparencia para que no se genere un 
uso discrecional de los fondos de la subcuenta de vivienda que ascienden a 2.4 billones de 
pesos. 
 
Detalló que los cambios que se harán son producto del diálogo con los empresarios, 
sindicatos y la presidenta Claudia Sheinbaum; sin embargo, es prioritaria y plantean que se 
apruebe en el inicio del periodo ordinario de sesiones que arrancará en el mes de febrero. 
 
“En la Cámara de Diputados observaremos el proceso legislativo y escucharemos a todos los 
organismos involucrados”. 
 
https://889noticias.mx/noticias/modificaran-iniciativa-que-propone-reforma-a-la-ley-del-
infonavit/  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 10-01-25 LEGISLATIVO 

https://889noticias.mx/noticias/modificaran-iniciativa-que-propone-reforma-a-la-ley-del-infonavit/
https://889noticias.mx/noticias/modificaran-iniciativa-que-propone-reforma-a-la-ley-del-infonavit/


 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10-01-25 LEGISLATIVO  

 

 

Habrá modificaciones a la reforma al Infonavit: Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- Desde la Cámara de 

Diputados, el líder de la bancada de Morena, Ricardo Monreal, 

adelantó que habrá modificaciones a la reforma del Infonavit. 

Destacó que serán por lo menos una veintena de modificaciones 

de carácter muy profundo, que son parte de lo que se está 

revisando junto con los empresarios, los sindicatos y la titular del 

Ejecutivo. 

 

https://drive.google.com/file/d/18XnH8mzHMMxr4uY9XbV9kA-

0g9TS8sc7/view?usp=sharing 

 

https://drive.google.com/file/d/18XnH8mzHMMxr4uY9XbV9kA-0g9TS8sc7/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/18XnH8mzHMMxr4uY9XbV9kA-0g9TS8sc7/view?usp=sharing


 

 
 
 
 

Monreal: Reforma al Infonavit tendrá cerca de 20 
cambios; regresará al Senado 

 

 
 
La reforma al Infonavit para crear una constructora de vivienda y ajustar la integración de 
sus órganos internos de gobierno tendrá una serie de modificaciones que obligarán a 
regresar el proyecto al Senado de la República, indicó el líder del Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena) en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal. 
 
El congresista manifestó que los ajustes serán considerables y “profundos”, aunado a que 
podrían llegar a una veintena. 
 
Subrayó que se mantiene el diálogo con representantes de los sectores obrero y patronal, 
para revisar los términos del proyecto. 
 
“Hay muchas modificaciones, yo les diría cuando menos una veintena de ellas, de carácter 
muy profundo que también es parte de lo que estamos revisando junto con los empresarios, 
junto con los sindicatos y junto con la titular del ejecutivo federal, que es la Presidenta, 
estamos revisando los alcances que pudiéramos hacer en la Cámara revisora”, anotó. 
 
En un enlace telefónico, el parlamentario refrendó que los cambios legales en cuestión serán 
de los primeros asuntos a tratar, si no el primero, en el periodo ordinario de sesiones que 
iniciará en febrero próximo. 
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Dinero de la subcuenta de vivienda de los trabajadores 
En cuanto al uso de los ahorros de los trabajadores para la vivienda, indicó que se utilizarán 
pero estarán sujetos a mecanismos de control y transparencia, con el fin de evitar un uso 
irregular. 
 
Recordó que la subcuenta de vivienda que se acumula en el Infonavit tiene 2.3 billones de 
pesos. 
 
Los recursos que se utilicen de esa bolsa, estarán sujetos a vigilancia y mecanismos de 
transparencia. 
 
“Control, control y que no haya una disposición arbitraria, transparencia, incluso el tema de 
transparencia es muy fuerte en esas modificaciones, rendición de cuentas por parte del 
Instituto y del Consejo, o sea, no se escapará a todo el proceso de transparencia de rendición 
de cuentas y de manejo claro de los recursos que están en la subcuenta y que son de los 
trabajadores”, expuso. 
 
Modificaciones a la ley del Infonavit 
Entre otras modificaciones al proyecto que ya fue turnado a comisiones, indicó que se 
establecerá la intervención expresa de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), para 
fiscalizar al Instituto. 
 
Asimismo, se conservará la conformación tripartita en los órganos administrativos del 
organismo, con la representación del Gobierno Federal, los empleadores y los sindicatos, 
tendrán participación honoraria, es decir, sin remuneración o pago alguno; en el caso de las 
instancias de administración del Infonavit, se ajustará la configuración tripartita. 
 
En cuanto al inminente retorno del proyecto al Senado, debido a los cambios que se 
aplicarán, el presidente de la Junta de Coordinación Política afirmó que esa determinación 
nada tiene qué ver con sus diferencias con su homólogo en el Senado, Adán Augusto López. 
 
Incluso, afirmó que no hay ningún problema entre ambos, porque tienen una “excelente” 
relación. 
 
Indicó que el senador López Hernández está al tanto de que los diputados federales 
modificarán la minuta sobre el Infonavit y que será devuelta a la colegisladora. 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2025/1/9/monreal-reforma-al-infonavit-tendra-cerca-
de-20-cambios-regresara-al-senado-673260.html   
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En febrero se aprobará la reforma a la ley del 

Infonavit: Ricardo Monreal 
Se harán al menos 20 modificaciones a la minuta que aprobó el Senado, 

afirmó el morenista 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara 
de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, adelantó que la reforma a 
la Ley del Infonavit se aprobará el próximo mes de febrero. 

Dijo que dicha iniciativa de la presidenta Sheinbaum, que ya 
aprobó el Senado, sufrirá al menos 20 modificaciones en la 
revisión que realizará la Comisión de Vivienda, por lo que la minuta 
tendrá que regresar al Senado para analizar los cambios que le harán los 
legisladores de San Lázaro. 
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En entrevista telefónica, Ricardo Monreal resaltó que los cambios 
legislativos son profundos y ya se analizan con los actores 
involucrados en esta propuesta, pero no dio detalles de dichas 
modificaciones. 

“Hay muchas modificaciones, yo les diría cuando menos una veintena de 
ellas, cuando menos de carácter muy profundo que también es parte de 
lo que estamos revisando junto con los empresarios, junto con los 
sindicatos y junto con la titular el ejecutivo federal que es el autor, en este 
caso con la titular del Ejecutivo, que es la Presidenta, estamos revisando 
los alcances que pudiéramos hacer en la Cámara revisora”. 

Sobre el manejo de 2.3 billones de pesos de la subcuenta de 

vivienda de los trabajadores, el también coordinador del grupo 

parlamentario de Morena, aseguró que habrá un estricto control de 
esos recursos para que no se manejen de manera discrecional. 

“Y que no haya una disposición arbitraria, sino control y transparencia, 
incluso el tema de transparencia es muy fuerte en esas modificaciones, 
rendición de cuentas por parte del instituto y del Consejo. No se escapará 
a todo el proceso de transparencia, de rendición de cuentas y de manejo 
claro de los recursos que están en la subcuenta y que son de los 
trabajadores”. 

Ricardo Monreal remarcó que la reforma a la Ley del Infonavit será 
una de las primeras iniciativas pendientes que se discutan al 
inicio del próximo periodo ordinario de sesiones que inicia en 
febrero. 

 

 

 

https://wradio.com.mx/2025/01/09/en-febrero-se-aprobara-la-reforma-a-la-

ley-del-infonavit-ricardo-monreal/ 



 

 
 
 
 

Monreal prevé que se apruebe en febrero la reforma 
a la Ley del Infonavit con "20 modificaciones serias y 

profundas" 
 

 
 
El coordinador de los diputados de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal 
Ávila, afirmó que la minuta con la reforma a la Ley del Infonavit “quizá” sea la primera que 
se apruebe a partir del 1 de febrero, fecha en la que inicia el nuevo periodo de sesiones.  
 
“En los próximos días se reunirán las comisiones y estaremos en aptitud de discutirla los 
primeros días de febrero. Quizás sea la primera reforma que saquemos el primero de 
febrero”, comentó. 
 
En un enlace telefónico con reporteros explicó que se busca que “haya más “control y 
transparencia y que no haya una disposición arbitraria”.  
 
“Me refiero a medidas arbitrarias o discrecionales por parte de la autoridad. Ahora habrá 
más control, va a haber rendición de cuentas y va a haber supervisión y auditoría del órgano 
superior de auditorías, que es la Auditoría Superior de la Federación”, aseguró.   
 
Monreal Ávila detalló que con los cambios a la minuta que envió el Senado, “no se escapará 
a todo el proceso de transparencia, de rendición de cuentas y de manejo claro de los 
recursos que están en la subcuenta y que son de los trabajadores y de los prestadores y de 
los propios empresarios que aportan sus cuotas al Infonavit, habrá transparencia completa”. 
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Garantizó que el Infonavit tendrá cambios, pero mantendrá su estructura de gobierno 
tripartita entre “trabajadores, empresarios y gobierno”.  
 
La representación tripartita se mantiene, se mantiene en los órganos de dirección. Ya no en 
los órganos de administración, no en direcciones administrativas, que no es facultad de 
ellos. Y se establece con toda claridad que todos los representantes de trabajadores y 
representantes de empresarios no percibirán ninguna compensación económica y su 
trabajo será honorario. 
 
Monreal Ávila aclaró que “hay una composición distinta, hay facultades nuevas y hay esta 
nueva empresa social para la construcción de viviendas. Hay muchas modificaciones. Yo les 
diría, cuando menos una veintena de ellas, cuando menos de carácter muy profundo”, 
insistió. 
 
El líder de Morena aseguró que las modificaciones a la Ley del Infonavit, “es parte de lo que 
estamos revisando junto con los empresarios, los sindicatos, y el Ejecutivo, que es el autor, 
en este caso, junto con la titular del Poder Ejecutivo que es la presidenta Claudia 
Sheinbaum”.  
 
“Junto con la vocera jurídica, con la consejera jurídica, estamos revisando los alcances que 
pudiéramos hacer en la Cámara Revisora, en este caso la Cámara de Diputados”, dijo. 
 
El también presidente de la Junta de Coordinación Política destacó que “hay una excelente 
relación con Adán Augusto López Hernández y no hay ningún problema”.  
 
“Ellos (los senadores) estuvieron en una reunión cuando yo planteé que la revisáramos y 
que no hiciéramos el periodo extraordinario, aquel que ustedes recordarán. Estuvo a punto 
de realizarse entre el 22 y el 23 de diciembre”, mes en el que se ventilaron sus diferencias 
con el tabasqueño. 
 
https://latinus.us/mexico/2025/1/9/monreal-preve-que-se-apruebe-en-febrero-la-
reforma-la-ley-del-infonavit-con-20-modificaciones-serias-profundas-132273.html  
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Monreal prevé cambios “profundos” en reforma del 
Infonavit; estima que se apruebe en febrero 

 

 
 
La reforma del Infonavit que el Senado aprobó en diciembre y envió a la Cámara Diputados 
tendrá unas 20 modificaciones “profundas” y se aprobaría en febrero, dijo este jueves 
Ricardo Monreal, líder de los legisladores de Morena en San Lázaro.  
 
“Hay muchas modificaciones. Yo diría que cuando menos es una veintena de ellas de 
carácter muy profundo. Es parte de lo que estamos revisando junto con los empresarios, los 
sindicatos y la titular del Poder Ejecutivo y con la Consejera Jurídica estamos revisando los 
alcances que pudiéramos hacer en la Cámara revisora, en este caso la Cámara de 
Diputados”, dijo Monreal a la prensa, de acuerdo con un comunicado de la Cámara baja. 
 
El 13 de diciembre pasado el Senado aprobó una reforma a diversos artículos de la Ley del 
Infonavit, para que el Instituto promueva la construcción y arrendamiento de vivienda 
social. La propuesta recibió críticas de la oposición, incluso alertas sobre que con ella se 
toman indebidamente ahorros de los trabajadores. 
 
Prevén aprobar reforma al Infonavit en Diputados en febrero 2025 
Monreal Ávila agregó que en los próximos días se reunirán las comisiones para revisar y 
analizar el documento enviado por el Senado para que la minuta se discuta tentativamente 
los primeros días de febrero. 
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“Quizás sea la primera reforma que saquemos el primero de febrero”, estimó Monreal, 
presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo). 
 
Sobre los 2.4 billones en las subcuentas de vivienda de los trabajadores del Infonavit, 
Monreal dijo que las modificaciones incluyen medidas de control para evitar una disposición 
arbitraria y buscar transparencia y rendición de cuentas del Instituto. 
 
Respecto a la representación tripartita (trabajadores, empresarios, gobierno), el diputado 
morenista comentó que se mantendrá en los órganos de dirección ya no en los de 
administración, ni direcciones administrativas. 
 
Precisó que los representantes de los trabajadores y empresarios serán honorarios por lo 
que no recibirán compensaciones económicas. 
 
“Ahora habrá más control, va a haber rendición de cuentas y va a haber supervisión y 
auditoría. No se escapará a todo el proceso de transparencia, de rendición de cuentas y de 
manejo claro de los recursos que están en la subcuenta y que son de los trabajadores y de 
los propios empresarios que aportan sus cuotas al Infonavit; habrá transparencia completa”, 
dijo Monreal. 
 
También comentó que buscarán que la Auditoría Superior de la Federación audite al 
Infonavit. 
 
Reforma al Infonavit 
El dictamen plantea la creación de una empresa filial del Instituto que se encargará de 
planear y coordinar la construcción de desarrollos habitacionales. Estos proyectos de 
vivienda, se establece, serán aprobados y supervisados por el Consejo de Administración y 
la Asamblea General, órganos en que se mantiene un equilibrio en cuanto a número de 
integrantes, de parte de obreros, empresarios y el propio gobierno. 
 
Con la reforma se establece que tres comités, de Vigilancia, Transparencia y Auditoría 
tendrán mayoría de integrantes del gobierno. Además de que la Presidencia de la República 
y no la Asamblea General nombrará al director o directora general del Infonavit. 
 
Y esa persona nombrada para la dirección general, además de proponer el plan financiero y 
de labores, podrá “asistir y presidir las sesiones del Consejo de Administración con voz y 
voto”, además de tener derecho de veto sobre las resoluciones del Consejo de 
Administración o de la Comisión de Vigilancia que no se adopten por unanimidad. 
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Estos últimos puntos son los que han generado críticas sobre que se rompe el equilibrio del 
“modelo tripartita” de decisión. 
 
Especialistas, sindicatos y políticos de oposición mencionan que se abre la puerta para que 
se utilicen los rendimientos de los ahorros de los trabajadores en proyectos inmobiliarios, 
con el gobierno teniendo preponderancia para decidir la forma en que se ejecutarán. 
 
https://animalpolitico.com/politica/reforma-infonavit-monreal-diputados-cambios  
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Monreal: la reforma al Infonavit será modificada, 
pero va 

 

 
 
Tras la polémica que generó la reforma al Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para 
los Trabajadores (Infonavit) enviada por la presidenta Claudia Sheinbaum al Congreso de la 
Unión, el coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, adelantó que la 
propuesta será modificada. 
 
"La minuta con proyecto de decreto que nos envió el Senado sobre la iniciativa de la Ley de 
Infonavit va a modificarse, pero la reforma al Instituto va. En la Cámara de Diputados 
observamos el proceso legislativo y escucharemos a todos los organismos involucrados”, 
escribió en redes sociales el morenista. 
 
La reforma secundaria fue aprobada el 13 de diciembre por el Senado y enviada a la Cámara 
de Diputados, por lo que se prevé que sea discutida y avalada en las comisiones y en el pleno 
de San Lázaro en febrero. 
 
La reforma generó polémica entre varios sectores como la Asociación General de las y los 
Trabajadores, que expresó su desacuerdo por esta reforma a la Ley del Infonavit al 
considerar que se ponían en riesgo sus ahorros; además, en diciembre anunciaron 
movilizaciones para detenerla. Criticaron que los trabajadores no hayan sido consultados y 
solicitaron que hubiera un Parlamento Abierto. 
 
“La verdad es que empezamos a tener información de cuáles eran los términos de la 
iniciativa y notamos que venía más en el sentido de modificar su estructura, el diseño de sus 
órganos de control y eso a nosotros nos genera preocupación”, dijo Francisco Hernández 
Juárez, de la Unión Nacional de Trabajadores. 
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Mientras, Cámaras industriales señalaron que esta modificación genera opacidad y 
estacionalidad en el uso de los recursos de los trabajadores. 
 
“(La reforma) fue sorpresiva por la parte de la administración y gobernanza del propio 
instituto. Esperábamos las reformas en relación a la empresa constructora y la parte de 
arrendamiento del Infonavit. No esperábamos estos cambios tan abruptos”, comentó 
Alberto Moreno, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y 
Promoción de la vivienda (Canadevi). 
 
¿De qué trata la reforma? 
El pasado 12 de diciembre, la mandataria federal presentó ante el Senado una iniciativa para 
reformar la Ley del Infonavit, la cual modifica 38 artículos para convertir a este Instituto en 
constructor y arrendador de viviendas. 
 
Los cambios se alinean a una de las promesas de campaña de Claudia Sheinbaum que es 
construir 2.8 millones de viviendas en 2025. 
 
Entre las principales modificaciones que plantea esta reforma –que ya fue aprobada por el 
Senado y ahora se encuentra en la Cámara de Diputado– está que el Infonavit disponga de 
los recursos que administra, que son más de 2 billones de pesos, además de crear una 
empresa filial para la construcción, adquisición y mantenimiento de viviendas. 
 
En relación con el arrendamiento social, en la modificación se establece que la mensualidad 
no excederá el 30% del salario de los trabajadores para que puedan adquirir las viviendas 
que rentan. 
 
Esta reforma también plantea mayor control por parte del gobierno federal al modificar la 
integración de los órganos internos del Infonavit. Por ejemplo, la asamblea general estaría 
integrada por 30 miembros y no por 45 como es actualmente, de los cuales 10 serían 
representantes del gobierno federal y los otros 20 de los trabajadores y de las empresas. 
 
Se prevé además que el Consejo de Administración, la Comisión de Vigilancia, el Comité de 
Auditoria y el Comité de Transparencia aumenten a los representantes del gobierno y que 
disminuyan al de los trabajadores y del sector empresarial. 
 
https://politica.expansion.mx/congreso/2025/01/09/monreal-la-reforma-al-infonavit-sera-
modificada-pero-va  
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https://notigram.com/mexico/nacional/proponen-20-modificaciones-para-reformar-la-ley-del-infonavit-
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Habrá modificaciones “muy profundas” en reforma a 
la Ley del Infonavit, anticipa Monreal 

 

 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de Diputados, 
Ricardo Monreal, anunció que habrá más de una veintena de cambios a la reforma de la Ley 
del Infonavit.  
 
En entrevista en la Cámara de Diputados, el diputado morenista anticipó que dicha reforma 
será aprobada en el mes de febrero.  
 
“Hay muchas modificaciones ¿eh? Yo les diría, cuando menos, una?veintena de ellas, 
cuando menos, de carácter muy profundo, que también es parte de lo que estamos 
revisando junto con los empresarios, junto con los sindicatos y junto con el Ejecutivo, que 
es el autor.   
 
“En este caso, junto con la titular del Poder Ejecutivo, que es la presidenta, junto con la 
consejera jurídica. Con la consejera jurídica estamos revisando los alcances que pudiéramos 
hacer en la cámara revisora, en este caso la Cámara de Diputados.  
 
“Entonces, ya los próximos días se reunirán las comisiones y estaremos en aptitud de 
discutirla los primeros días de febrero. Quizá sea la primera reforma que saquemos el 1 de 
febrero”, dijo.  
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El legislador resaltó que en las modificaciones a la reforma habrá transparencia, rendición 
de cuentas y se continuará la representación tripartita.  
 
“Habrá control y que no haya una disposición arbitraria. Control, transparencia, incluso el 
tema de transparencia es muy fuerte en estas modificaciones, de rendir cuentas, de 
rendimiento, de rendición de cuentas por parte del instituto y del consejo.  
 
“La representación tripartita se mantiene, se mantiene en los órganos de dirección, ya no 
en los órganos de administración, no en direcciones administrativas, que no es facultad de 
ellos, y se establece con toda claridad que todos los representantes de trabajadores y 
representantes de empresarios no percibirán ninguna compensación económica y su 
trabajo será honorario”, explicó.  
 
La iniciativa de reforma fue enviada del Senado a San Lázaro como cámara revisora.  
 
Al informar el legislador Ricardo Monreal que la iniciativa de reforma tendrá modificaciones, 
ésta deberá regresar al Senado para la aprobación de los nuevos ajustes. 
 
https://www.proceso.com.mx/nacional/2025/1/9/habra-modificaciones-muy-profundas-
en-reforma-la-ley-del-infonavit-anticipa-monreal-343484.html  
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https://jalisco.quadratin.com.mx/Nacional/preven-en-san-lazaro-aprobacion-de-ley-del-infonavit-en-

febrero/ 
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Por lo menos 20 modificaciones tendrá la 
minuta de Ley del Infonavit, adelanta Monreal 

 

La Ley del Infonavit, sea la primera en discutirse para regresarla al 
Senado de la República, y que ese órgano apruebe las cerca de 20 
modificaciones, que se le harán, anunció Ricardo Monreal Ávila, 
presidente de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) en la 
Cámara de Diputados. 
En entrevista radiofónica, el también líder parlamentario de morena, 
descartó que dichas modificaciones a la minuta, sean parte de un 
desencuentro con su homólogo en el Senado Adán Augusto López; por 
el contrario hay una excelente relación. 
E incluso el tabasqueño estuvo presente cuando planteó que se revisara 
la minuta, a cambio de no hacer el periodo extraordinario que se tenía 
programando para antes de las fiestas decembrinas. 
El zacatecano dijo que los cambios legislativos son profundos y se 
analizan con los actores involucrados en esa propuesta. Entre las 
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modificaciones está que mantiene la representación tripartita en los 
órganos de dirección pero no en los órganos de administración, y se 
establece con claridad, que todos los representantes de los trabajadores 
y empresarios, no percibirán ninguna compensación económica y su 
labor será de amera honoraria. 
“Hay muchas modificaciones, yo les diría cuando menos una veintena 
de ellas, de carácter muy profundo que también es parte de lo que 
estamos revisando junto con los empresarios, junto con los sindicatos y 
junto con la titular del ejecutivo federal, que es la Presidenta, estamos 
revisando los alcances que pudiéramos hacer en la Cámara revisora”, 
explicó. 
También se suprime la parte que decía que nadie podía auditar al 
Infonavit, y se establece que la Auditoria Superior de la Federación es 
la que tiene la facultad de hacer la revisión. 
Al cuestionarle en torno al manejo de 2.3 billones de pesos de la 
subcuenta de vivienda de los trabajadores con el que se busca construir 
casas, el también coordinador del grupo parlamentario de Morena, 
afirmó que habrá control y auditorias para que no se manejen estos 
recursos de manera discrecional. 
“Control, control y que no haya una disposición arbitraria, transparencia, 
incluso el tema de transparencia es muy fuerte en esas modificaciones, 
rendición de cuentas por parte del Instituto y del Consejo, o sea, no se 
escapará a todo el proceso de transparencia de rendición de cuentas y 
de manejo claro de los recursos que están en la subcuenta y que son 
de los trabajadores”, apuntó. 
 

 

 

https://lineapolitica.com/por-lo-menos-20-modificaciones-tendra-la-minuta-

de-ley-al-infonavit-adelanta-monreal/ 
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https://laorquesta.mx/monreal-destaca-hasta-20-modificaciones-a-lo-votado-en-el-senado-sobre-el-
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Diputados modificarán reforma al Infonavit enviada por el Senado, anuncia 

Ricardo Monreal - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/10/diputados-modificaran-reforma-al-infonavit-enviada-por-el-senado-anuncia-ricardo-monreal/
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https://www.contrareplica.mx/nota--No-proceden-amparos-en-materia-electoral-afirma-Monreal-

20259147 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota--No-proceden-amparos-en-materia-electoral-afirma-Monreal-20259147
https://www.contrareplica.mx/nota--No-proceden-amparos-en-materia-electoral-afirma-Monreal-20259147


 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10-01-25 LEGISLATIVO  

 

 

 

 

Monreal afirma que debe continuar el proceso de 

aspirantes en la elección del PJ 
CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA LONGORIA).- El Poder Legislativo 

determinó continuar su proceso de selección de aspirantes a 

jueces, magistrados y ministros, por considerar que los amparos 

en materia electoral son improcedentes, así lo confirmó el 

presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal, quien advirtió que el juzgado de distrito que otorgó una 

suspensión para detener el proceso, carece de competencia 

para ello. 
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https://mayacomunicacion.com.mx/monreal-defiende-proceso-y-asegura-continuidad-en-seleccion-de-

aspirantes-a-jueces/ 
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Morenistas defienden la evaluación de aspirantes a la 

elección del PJ 
CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- El presidente de la 

Mesa Directiva del Senado, Gerardo Fernández Noroña, aseguró 

que el Congreso garantizará la evaluación de los más de 2 mil 

aspirantes, registrados por el Comité de Evaluación del Poder 

Judicial y calificó como un nuevo intento de descarrilar la 

elección judicial, la suspensión definitiva en contra de la reforma, 

concedida por un juez de distrito en Michoacán. 

El coordinador de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal, se 

limitó a señalar en sus redes sociales que no proceden los 

amparos en materia electoral, ni el que resolvió el juez en 

Michoacán, pues dijo que no tiene competencia en ella. 
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Debaten Senadores y Diputados Suspensión de AcƟvidades en el 
Comité de Evaluación del Poder Judicial 

 
Senadores y Diputados externaron en la Comisión Permanente sus puntos de vista sobre la decisión del 
Comité de Evaluación del Poder Judicial de la Federación para aceptar la resolución del juez Sergio 
Santamaría y suspender el proceso para la elección -por voto universal, directo y secreto-, de jueces, 
magistrados y ministros. 
 
El presidente del Senado de la República, Gerardo Fernández Noroña, enfaƟzó que la elección de jueces, 
ministros y magistrados no se detendrá, a pesar de que el Comité de Evaluación del Poder Judicial de la 
Federación decidió aceptar un amparo para suspender el proceso. 
 
Adelanta que el Senado garanƟzará parƟcipación de quienes se registraron ante el Comité de Evaluación 
del Poder Judicial. 
 
Del Grupo Parlamentario del PT, Alejandro González Yáñez, recordó que se tomó la decisión de renovar al 
Poder Judicial porque, con algunas excepciones, la mayoría de las personas juzgadoras se han corrompido, 
como el juez Sergio Santamaría que se vendió a los intereses de la oligarquía y de la derecha nacional para 
“pisotear” a la ConsƟtución y frenar el proceso electoral. 
 
Sin embargo, acotó, en México se llevará a cabo la elección de juezas, jueces, magistradas, magistrados, 
ministras y ministros, y se Ɵene que cuidar el perfil éƟco y moral de quienes ocuparán los cargos del 
próximo Poder Judicial, pues el pueblo reclama jusƟcia y eso sólo se logra con personas imparciales, 
honestas y honradas, que estén preparadas para servir al pueblo y no para servir a la oligarquía. 
 
Por Morena, Nora Ruvalcaba Gámez, también señaló que nuevamente hay una embesƟda de la derecha 
para frenar la elección, pero el proceso seguirá su curso y el Congreso de la Unión tomará las decisiones 
de manera responsable para que las personas que se registraron en el Poder Judicial puedan parƟcipar. 
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Su compañera de bancada, Laura Itzel CasƟllo Juárez, reiteró que no se detendrá la elección de jueces, 
ministros y magistrados, que Ɵene el objeƟvo de desmantelar la corrupción en el Poder Judicial, 
encabezado por la ministra Norma Piña Hernández y quien actúa como jefa de un parƟdo políƟco. 
 
Del PAN, María Guadalupe Murguía GuƟérrez, refirió que las resoluciones judiciales deben acatarse y eso 
fue lo que hizo el Comité de Evaluación, por lo que “hoy estamos entrampados en un proceso que quiere 
conƟnuar con el Ɵempo encima, para implementar una reforma que desde el principio estuvo llena de 
improvisaciones, decisiones apresuradas, inconsistencias y errores”. 
 
Waldo Fernández González, del PVEM, subrayó que ante la reforma más profunda que se realiza al Poder 
Judicial en los úlƟmos cien años, sus integrantes se niegan de manera arbitraria a este cambio. “No es 
posible que, con el poder de un juzgador, se dejen de lado los avances consƟtucionales y legales que 
realizamos en este Congreso; somos representantes populares consecuentes y estamos cumpliendo el 
llamado social”. 
 
Su compañero de bancada, Luis Alfonso Silva Romo, señaló que esta acción del Comité de Evaluación se 
trata de un boicot a una reforma histórica. Si un juez de distrito cree que puede detener una elección de 
esta magnitud, dijo, está claro que es urgente la renovación del Poder Judicial. 
 
Por el PRI, Anabell Ávalos Zempoalteca, consideró que “hoy estamos en un problema, porque el 1 de junio, 
ustedes van a hacer su elección de jueces, magistrados y ministros, donde muchos de ellos no Ɵenen 
experiencia y no cumplen con los requisitos”. 
 
Previamente a la sesión permanente, el senador Noroña Fernández adelantó que la Mesa DirecƟva y la 
Junta de Coordinación PolíƟca tendrán que elaborar un acuerdo para garanƟzar la parƟcipación de quienes 
se registraron ante el CEPJ. 
 
Subrayó que “sería gravísimo” que las personas que de buena fe se inscribieron ante esa instancia se 
quedaran fuera de la elección por una franca irresponsabilidad, negligencia y provocación del Poder 
Judicial de la Federación, de la Suprema Corte de JusƟcia de la Nación que insiste, en un intento 
desesperado, en descarrilar la elección del primer domingo de junio de 2025. 
 
Incluso resaltó que se podría crear una instancia auxiliar “que entre al relevo”, pero “eso es algo que Ɵene 
que discuƟr la Junta de Coordinación PolíƟca y la Mesa DirecƟva de la Cámara de Senadores y tomaremos 
la decisión más eficaz”. 
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Por separado, el coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro, Monreal Ávila, dejó en claro que el 
Poder LegislaƟvo conƟnuará con dicho proceso: 
 
“Ante la suspensión concedida por un juez, el Comité de Evaluación del Poder Judicial decidió detener su 
proceso de selección de aspirantes. El LegislaƟvo optó por conƟnuar con el suyo, ya que no proceden los 
amparos en materia electoral ni aquel juez Ɵene competencia en ella”, declaró en redes sociales. 
 
En su publicación en redes digitales refirió que en el proceso de selección de aspirantes a juzgadoras y 
juzgadores, 639 personas se inscribieron para parƟcipar tanto en el Comité de Evaluación del Poder 
LegislaƟvo como en el del Judicial, mientras que 531 se registraron en los comités de los tres poderes de 
la Unión. 
 
Cabe recordar que al inicio de este proceso de selección de las y los jueces y magistrados 10,161 personas 
fueron validadas por el Comité de Evaluación del Poder Judicial.  Dicha elección está prevista para junio 
de 2025, a fin de robustecer la democracia e ir “fortaleciendo la legiƟmidad y confianza en el sistema 
judicial”, apuntó. 
 
En sepƟembre del 2025 se votó y aprobó la reforma al Poder Judicial, que incluye importantes cambios a 
éste, resaltando entre ellos el derecho ciudadano a elegir a jueces, magistrados y ministros; la reducción 
del número de ministras y ministros de la Suprema Corte de JusƟcia; la creación del Tribunal de Disciplina 
Judicial; el establecimiento del servicio de jusƟcia gratuito. 
 
hƩps://globalpress.mx/debaten-senadores-y-diputados-suspension-de-acƟvidades-en-el-comite-de-
evaluacion-del-poder-judicial/  
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Comisión de Diputados retoma iniciativa sobre juicio político y declaración de procedencia 88 - 

Infobae 
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Grupo de Trabajo de la Cámara de Diputados Analizará IniciaƟva de Ley 
de Juicio PolíƟco y Declaración de Procedencia 

 
La Comisión Jurisdiccional, que preside el diputado Hugo Eric Flores Cervantes (Morena), aprobó por 
unanimidad la propuesta de crear un grupo de trabajo para analizar la IniciaƟva de Ley de Juicio PolíƟco y 
Declaración de Procedencia, en el cual parƟcipará por lo menos un representante de cada grupo 
parlamentario. 
 
El diputado Flores Cervantes explicó que en la pasada sesión de la Comisión se circuló dicha propuesta, la 
cual, habiendo sido devuelta por el Senado de la República, no se dictaminó ni pasó al Pleno. A parƟr de 
ahí, dijo, inició un nuevo ejercicio para complementarla y se encontraron algunas áreas de oportunidad. 
 
En ella se aborda la imprescripƟbilidad en materia de corrupción de altos funcionarios públicos y busca 
dar fuerza a temas como el fuero federal y local, la competencia de los estados y, además, establece 
procedimientos claros y diferenciados para el juicio políƟco y la declaración de procedencia. 
 
Consideró que la iniciaƟva tendrá gran trascendencia y valor histórico, pues no hay una ley reglamentaria 
al Título IV de la ConsƟtución PolíƟca. Añadió que se ha considerado que la Comisión la presente al Pleno 
en el próximo periodo de sesiones. 
 
Al respecto, el diputado Raúl Bolaños-Cacho Cué (PVEM) afirmó que el proyecto requiere un estudio 
profundo y debe ser construido por unanimidad. Pidió nombrar una comisión en la que parƟcipe un 
representante de cada grupo parlamentario para analizarla en el receso y enviar el mensaje de que es 
posible un producto legislaƟvo a la altura de lo que necesita el país. 
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Del PT, la diputada Lilia Aguilar Gil manifestó su interés por parƟcipar en este proyecto de trascendencia 
histórica, pero, aclaró: “debemos saber qué se piensa, cómo se presentará, si se presentará por consenso, 
por comisión, o por los coordinadores, y cómo se vislumbra el éxito del tema”. 
 
Mary Carmen Bernal Marơnez, diputada del PT, celebró que con esta propuesta se podrán realizar 
modificaciones en materia de juicio políƟco, para abreviar el procedimiento y darle mayor certeza, así 
como darle el peso que merece, pues anteriormente se dieron “muchas figuras jurídicas solo por cumplir”. 
 
Del PAN, el diputado Germán Marơnez Cázares dijo que no se trata de simular que se hará un combate a 
la corrupción donde no se llegue a nada. Aseguró que acompañará este trabajo el cual espera sea de 
consenso. 
 
A su vez, Eduardo CasƟllo López, diputado de Morena, destacó que se debe revisar y debaƟr esta iniciaƟva 
porque México la merece, y se pronunció por hacer una revisión puntual y técnica para perfeccionarla y 
beneficiar a las y los mexicanos, más en el aspecto del orden público y penal. 
 
Del PRI, el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, afirmó que revisar toda la legislación puede ser para 
bien del país y expresó la disposición para buscar la mejor propuesta sin que se trate de vulnerar la 
autonomía y soberanía de las enƟdades federaƟvas. 
 
El diputado Flores Cervantes puntualizó que se trata de un avance en los trabajos sobre esta iniciaƟva. 
 
Sugirió también crear tres subcomisiones para que la Comisión Jurisdiccional cumpla con su función, pues 
actualmente “están empantanados”. Aclaró que no buscan hacer una cacería de brujas. 
 
Durante esta reunión ordinaria se presentó el Informe Sobre Expedientes y Asuntos que se encuentran en 
la Comisión Jurisdiccional y Sección Instructora y se idenƟficaron tres expedientes vigentes, a los que se 
suma uno recientemente recibido a peƟción del demandante. 
 
Asimismo, Flores Cervantes comunicó a las y los integrantes de esa instancia sobre la numeralia de las 
cajas entregadas y la idenƟficación de cada asunto. Explicó que se revisaron 127 cajas con disƟntos 
expedientes, algunos de los cuales ya han prescrito, pero hay otros que siguen vigentes, a cuya atención 
se abocará de acuerdo a su plan anual de trabajo. 
 
Manifestó que, durante la revisión de esos documentos, hubo hallazgos “que seguramente van a moƟvar 
una iniciaƟva o alguna acción que se presentarán en la próxima sesión ordinaria”. 
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Agregó que se enlistaron expedientes que se declararon como finiquitados, pero que al no exisƟr un 
dictamen aprobado por la Comisión Jurisdiccional de la anterior Legislatura, no debían concluirse. 
 
Asuntos generales 
 
Por úlƟmo, el presidente de la Comisión informó que durante este periodo de receso convocarán a un 
«mini foro» al que serán invitados algunos funcionarios públicos para entablar un diálogo en materia de 
corrupción. 
 
“Estamos pensando en la Fiscalía, en la UIF (Unidad de Inteligencia Financiera), en lo que era la Secretaría 
de la Función Pública y otras dependencias que estén involucradas de manera directa en el combate a la 
corrupción”. 
 
hƩps://globalpress.mx/grupo-de-trabajo-de-la-camara-de-diputados-analizara-iniciaƟva-de-ley-de-juicio-
poliƟco-y-declaracion-de-procedencia/ 
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Compadre de Ricardo Monreal compra el diario 
deportivo Ovaciones 

 

 
 
El magnate zacatecano, José Aguirre Campos, amplió hoy su influencia en medios. Este 
miércoles, la Organización Editorial Mexicana (OEM), confirmó la venta del diario deportivo 
Ovaciones a la cadena de medios NTR.  
 
Poseedor de un conglomerado de medios locales, además de constructoras, concesionario 
de carreteras y penales, inversor en telecomunicaciones y entretenimiento, minas, renta de 
jets privados, servicios turísticos y otros ramos, Pepe Aguirre es también conocido por su 
relación estrecha con el político morenista, hoy líder cameral, Ricardo Monreal Ávila.  
 
La operación de la OEM y NTR fue dada a conocer en los diarios de la OEM, llevando como 
fuente a su vicepresidente ejecutivo, Francisco Torres Vázquez, quien confirmó la venta de 
Ovaciones una decisión que presentó como estratégica para canalizar esfuerzos y recursos 
hacia un nuevo proyecto tecnológico.  
 
El proyecto al que se refirió Torres Vázquez no fue identificado por completo, pero sí 
adelantó que implica incorporar herramienta de Inteligencia Artificial a los procesos de 
trabajo y generación de contenidos.  
 
La formalización del acuerdo tuvo por la parte vendedora a Torres Vázquez, mientras que 
por el comprador NRT, asistió el propio Aguirre Campos quien ahí mismo presentó al 
veterano periodista Guillermo Ortega Ruiz, como nuevo director de Ovaciones.  
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El empresario José Aguirre Campos ha logrado construir un imperio mediático en los últimos 
años, al tener presencia en al menos 23 estados de la República a partir de sus emisoras de 
radio.  
 
En los últimos años, la presencia pública de Pepe Aguirre se incrementó a partir del litigio 
con Elon Musk en relación a StarLink.  
 
Fundado en 1947 por Luciano Contreras como semanario taurino, Ovaciones se convirtió en 
diario vespertino en 1949. Fue adquirido por Fernando González cuya familia mantuvo la 
posesión de la empresa hasta 1992, cuando el rotativo fue adquirido por Televisa que, 
después de una importante inversión, vendió el diario a Alejandro Burillo Azcárraga.  
 
Cinco años después, Ovaciones fue adquirido por la OEM, que mantuvo la edición hasta el 
día de ayer. 
 
https://www.proceso.com.mx/nacional/2025/1/9/compadre-de-ricardo-monreal-compra-
el-diario-deportivo-ovaciones-343474.html  
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En 100 días de Sheinbaum, “nada qué celebrar”: PAN 
y PRI; “ha cumplido con creces las expectativas”: 

Morena 
 

 
 
Los coordinadores del PAN y del PRI en la Cámara de Diputados, Noemí Luna y Rubén 
Moreira, respectivamente, advirtieron que no hay nada qué celebrar en los primeros 100 
días de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum. 
 
Sin embargo, el líder parlamentario de Morena, Ricardo Monreal, sostuvo que la mandataria 
“ha cumplido con creces las expectativas política, económica y social que generó en la 
campaña”. 
 
En entrevista, Luna Ayala cuestionó la falta de resultados en materia de seguridad, economía 
y política exterior, entre otros temas. 
 
“La lucha contra el crimen organizado ha sido ineficiente e ineficaz, el país está sumido en 
una gran crisis de seguridad, su relación con otros países tampoco es aplaudible, ni ha sido 
capaz de manifestar respeto por la elección de Venezuela. 
 
“Y, ante las bravuconerías del presidente electo de Estados Unidos, en lugar de hacer política 
diplomacia de altura, ha respondido igual con frases sin sentido; en cuestión económica el 
peso se debilita ante el dólar y así nos podríamos ir”, dijo. 
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Por separado, el priista Rubén Moreira subrayó que los primeros 100 días de Claudia 
Sheinbaum no son “ni para cantar victoria, ni para alegrarse”. 
 
“Yo no veo por qué festejar cien días, salvo que para construir una narrativa, pues no se ha 
solucionado el problema de la salud, no se ha solucionado el problema de educación, no se 
ha solucionado el problema económico, no se ha solucionado el problema de Pemex, no se 
ha solucionado el problema de seguridad”, acusó. 
 
Señaló que 100 días no son suficientes para hacer un balance, ni tendría que haber un 
informe, pues en 100 días que se puede hacer nada, construir políticas públicas, empezar 
acciones. 
 
No obstante, Monreal Ávila aseguró que el grupo parlamentario de Morena se siente “muy 
satisfecho” con el desempeño de la presidenta Claudia Sheinbaum en sus primeros 100 días 
de gobierno.  
 
“Ha cumplido con creces la expectativa política, económica y social que había generado en 
la campaña, y está cumpliendo los grandes compromisos que planteara en materia de 
política social, economía, derechos humanos y respeto a las libertades”, indicó. 
Según dijo, Sheinbaum ha logrado avances en seguridad, donde ha disminuido la 
delincuencia, y tiene avances en el manejo económico, donde no hubo sobresaltos ni se 
puso en riesgo la estabilidad. 
 
https://www.milenio.com/politica/pan-y-pri-critican-100-dias-de-gobierno-de-sheinbaum 
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En 100 días de Sheinbaum, México se convirtió en 
atractivo del mundo para invertir, dicen diputados de 

Morena 
 

 
 
A 100 días del gobierno de México, que encabeza Claudia Sheinbaum, el país se ha 
convertido en un atractivo del mundo para invertir, aseguró Ricardo Monreal, quien dijo que 
como coordinador de los diputados de Morena puede expresar que los legisladores están 
muy satisfechos con la administración federal. 
 
El líder parlamentario afirmó que México está cambiando muy fuerte. Destacó los cambios 
legislativos que contribuyen a que el país siga creciendo. 
 
“Ha resultado y ha cumplido con creces la expectativa política, económica y social que había 
generado en la campaña y está cumpliendo los grandes compromisos que planteara en 
materia de política social, en materia de política económica, en materia de derechos 
humanos, en materia de respeto a las libertades”, puntualizó Monreal Ávila. 
 
Señaló que hay avances en seguridad, donde ha disminuido el delito, la delincuencia. 
 
“Tiene avances en el manejo económico, donde no hubo sobresaltos ni tampoco se puso en 
riesgo la estabilidad económica; se mantienen los rubros macroeconómicos en estabilidad 
y ella mantiene una posición de respeto para con los entes autónomos, como el Banco de 
México y como otras instituciones que le dan tranquilidad al país. Y continúa el país también 
en la economía en forma creciente. El país se ha convertido en un atractivo del mundo para 
invertir y México está cambiando muy fuerte”. 
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En materia legislativa, el zacatecano citó la reforma en materia judicial, en medio ambiente 
que está en proceso de aplicarse. Nuevas medidas en materia energética, en la transición 
energética, así como las medidas de carácter laboral, de empleo, de igualdad sustantiva 
entre hombres y mujeres. 
 
“Las reformas que hemos hecho han generado esta nueva posibilidad del gobierno de 
practicar y de emprender nuevas políticas públicas que ayuden a resolver la desigualdad, o 
atenuar la desigualdad, y que ayuden a generar condiciones favorables para que el país siga 
creciendo en los términos en que lo ha hecho en los últimos años, en este proyecto distinto 
que encabeza ahora la presidenta Claudia Sheinbaum”. 
 
https://www.cronica.com.mx/nacional/2025/01/09/en-100-dias-de-sheinbaum-mexico-
se-convirtio-en-atractivo-del-mundo-para-invertir-dicen-diputados-de-morena/  
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Avances en seguridad y economía con Sheinbaum, ve 
Monreal 

 

 
 
Los diputados federales de Morena acudirán a la presentación del informe por los primeros 
100 días de gobierno de la Presidenta de la República, Claudia Sheinbaum. 
 
Al confirmar asistencia, el líder parlamentario Ricardo Monreal señaló que la nueva 
administración ya tiene avances en materia de seguridad, economía estable, y respeta las 
instituciones autónomas. 
 
“Yo diría que tiene avances en seguridad, donde ha disminuido el delito, la delincuencia, 
tiene avances en el manejo económico donde no hubo sobresaltos ni tampoco se puso en 
riesgo la estabilidad económica. Se mantienen los rubros macroeconómicos en estabilidad 
y ella mantiene una posición de respeto para con los entes autónomos como el Banco de 
México y como otras instituciones que le dan tranquilidad”, dijo. 
 
Gobierno de Sheinbaum satisface 
En enlace telefónico, el parlamentario habló de los resultados “satisfactorios” del Gobierno 
Federal a tan sólo 100 días de la llegada de Sheinbaum Pardo. 
 
Afirmó que la mandataria federal ha tenido un arranque de gobierno con un alto nivel de 
cumplimiento de las expectativas generadas en la campaña electoral. 
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Recalcó que las acciones gubernamentales implementadas en los primeros tres meses de la 
nueva administración se complementan con lo aprobado en el Legislativo Federal. 
 
Los congresistas de Morena están “muy satisfechos” con el desempeño de la Presidenta que 
“ha cumplido con creces la expectativa política, económica y social”, dijo. 
 
Hizo énfasis en el tratamiento a los problemas de seguridad y las medidas para mantener 
estable la economía nacional. 
 
La administración arrancó sin sobresaltos ni vaivenes financieros, anotó. 
 
Reformas en el gobierno de Sheinbaum 
Aunado a ello, destacó la batería de reformas aprobadas en el Congreso de la Unión y cuyo 
propósito es respaldar el plan de gobierno de la titular del Ejecutivo Federal. 
 
“México está cambiando muy fuerte, esto de la reforma en materia judicial, lo del medio 
ambiente que está en proceso de aplicarse nuevas medidas en materia energética, en la 
transición energética, así como las medidas de carácter laboral, de empleo, de igualdad 
sustantiva entre hombres y mujeres”, enumeró. 
 
Agregó que mientras el Legislativo ha dado luz verde a las reformas promovidas desde el 
anterior gobierno y ratificadas por el actual, el país se ha convertido en un punto atractivo 
para la inversión extranjera. 
 
También hay libertades y respeto a los derechos humanos, subrayó. 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2025/1/9/avances-en-seguridad-economia-con-
sheinbaum-ve-monreal-673344.html  
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Hay avances legislativos en los 100 días de gobierno 
de Claudia Sheinbaum: Monreal 

 

 
 
“Nos sentimos muy satisfechos con el desempeño de la Presidenta Claudia Sheinbaum. Ha 
cumplido la expectativa política, económica y social que había generado en la campaña”. 
Esto señaló el coordinador de la mayoría parlamentaria, Ricardo Monreal. 
 
Diputados de Morena celebraron la aprobación de más del 70 por ciento de los mexicanos 
a tres meses de iniciada su administración. 
 
El coordinador de la bancada de Morena adelantó que la Ley del Infonavit que se discutirá 
en febrero tendrá modificaciones, al menos 20 y de fondo. 
 
Tras cumplirse los primeros 100 Días del Gobierno de la primera Presidenta de México, la 
Doctora Claudia Sheinbaum Pardo, el coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro 
Ricardo Monreal Ávila, destacó que en materia legislativa hay avances significativos, que 
contribuirán a consolidar el Segundo Piso de la Cuarta Transformación en beneficio de todas 
y todos. 
 
En entrevista vía telefónica, manifestó que las reformas aprobadas, han “generado una 
nueva posibilidad del gobierno de practicar y de emprender nuevas políticas públicas que 
ayuden a resolver la desigualdad o atenuar la desigualdad y que ayuden a generar 
condiciones favorables para que el país siga creciendo en los términos en que lo ha hecho 
en los últimos años”. 
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“En este proyecto distinto que encabeza ahora la Presidenta Claudia Sheinbaum, como 
coordinador del grupo parlamentario de Morena, nosotros nos sentimos muy satisfechos 
con el desempeño de los primeros días. 
 
“Nos sentimos muy satisfechos con el desempeño de la Presidenta. Ha resultado y ya ha 
cumplido con creces la expectativa política, económica y social que había generado en la 
campaña”, sostuvo. 
 
El también Presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), agregó que el gobierno 
que encabeza la titular del Ejecutivo Federal, tiene avances en seguridad, donde ha 
disminuido el delito, la delincuencia. También en el manejo económico, donde no hubo 
sobresaltos ni tampoco se puso en riesgo la estabilidad económica. “Ella mantiene una 
posición de respeto para con los entes autónomos, como el Banco de México y como otras 
instituciones que le dan tranquilidad al país”. 
 
“El país se ha convertido en un atractivo del mundo para invertir y México está cambiando 
muy fuerte. Esto de la reforma en materia judicial; lo del medio ambiente, que está en 
proceso de aplicarse nuevas medidas en materia energética en la transición energética; así 
como las medidas de carácter laboral, de empleo, de igualdad sustantiva entre hombres y 
mujeres”, refirió el legislador. 
 
La Doctora Sheinbaum pardo “está cumpliendo los grandes compromisos que planteara en 
materia de política social, en materia política económica, en materia de derechos humanos, 
en materia de respeto a las libertades. Todo eso me parece que es lo que hay que destacar”, 
explicó. 
 
Respecto a la minuta con proyecto de decreto proveniente del Senado de la República, sobre 
la iniciativa de la Ley del Infonavit, el coordinador parlamentario adelantó que va a 
modificarse. “Yo les digo que tendrá modificaciones serias y profundas la minuta que 
proviene del Senado en materia de Infonavit; cuando menos una veintena de los artículos 
modificados a la ley y estaremos en aptitud de discutirla los primeros días de febrero”, 
indicó. 
 
En ese marco, la titular del Ejecutivo dará un primer informe de resultados el próximo 
domingo 12 de enero, después de las 10:00 horas en el Zócalo de la Ciudad de México. 
 
https://enfoquenoticias.com.mx/hay-avances-legislativos-en-los-100-dias-de-gobierno-el-
de-claudia-sheinbaum-monreal/  
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https://voragine.com.mx/congreso/2025/01/09/presidenta-claudia-sheinbaum-en-cien-dias-de-gobierno-

ha-cumplido-con-creces-las-expectativas-diputado-ricardo-monreal/ 
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https://www.hoytamaulipas.net/notas/580911/Sheinbaum-en-cien-dias-ha-cumplido-con-creces-las-

expectativas-Ricardo-Monreal.html#google_vignette 
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Comentario / Alfonso Zárate (Analista Político) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS).- “Varios analistas 

hablaron de que el gobierno de Claudia Sheinbaum tendría que 

firmar el estilo de su propia presidencia. A mí me parece que esa 

era una postura ingenua, porque no había ninguna razón que 

motivara a Claudia Sheinbaum a romper con su antecesor. No se 

podía deslindar porque ella forma parte de ese proyecto, porque 

ella es fundadora de Morena y tiene esa misma convicción. El 

expresidente le dejó el plan de vuelo y le dejó a los operadores, 

ahí tiene en el congreso a Adán Augusto, en el Senado, y en la 

Cámara de Diputados a Ricardo Monreal. Entonces, hablamos de 

continuidad a ese proyecto”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZRC_ZBY7UI7RxkQ3A?e=7kYh
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https://www.tallapolitica.com.mx/pt-respalda-avances-en-seguridad-publica-y-reitera-su-apoyo-al-

gobierno-federal/ 
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Desde San Lázaro PT Reitera Respaldo y Apoyo al Gobierno Federal por 
Avances en Seguridad Pública 

 

 
El Coordinador del Grupo Parlamentario del ParƟdo del Trabajo (GPPT) en la Cámara de Diputados, 
Reginaldo Sandoval Flores, celebró que en materia de seguridad pública la estrategia impulsada por la 
Cuarta Transformación, iniciada en 2018, demuestra avances sustanciales y, por lo tanto, existen 
resultados tangibles, como se demuestra en el informe presentado por el Gobierno federal en la 
“Mañanera del Pueblo”. 
 
Sandoval Flores señaló que la estrategia de seguridad ha demostrado ser efecƟva al atacar las causas 
estructurales de la delincuencia; además, subrayó que con la llegada de Claudia Sheinbaum como 
Presidenta de la República el enfoque se ha fortalecido al atender de manera puntual las necesidades 
actuales y promover acciones concretas para combaƟr y neutralizar a las organizaciones delicƟvas que 
afectan al país. 
 
En su mensaje, el líder parlamentario destacó que el ParƟdo del Trabajo comparte plenamente la visión 
de atender las causas de la inseguridad mediante el fortalecimiento del bienestar social. «La demanda 
popular de mayor jusƟcia y equidad está siendo atendida con éxito, como se puede observar en los 
indicadores presentados en la Mañanera del Pueblo. Esto demuestra que las políƟcas de la Cuarta 
Transformación están dando resultados tangibles», declaró. 
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El diputado también hizo énfasis en la importancia del combate a la delincuencia organizada mediante el 
uso de estrategias de inteligencia y un mando coordinado entre los ámbitos municipal y estatal. Destacó 
que esta visión integral permite fortalecer la seguridad en todas las regiones del país, garanƟzando una 
mejor colaboración entre los niveles de gobierno para proteger a la ciudadanía. 
 
Reginaldo Sandoval refrendó el compromiso del ParƟdo del Trabajo para brindar respaldo legislaƟvo al 
Gobierno federal en la implementación de la estrategia de seguridad. «El PT estará siempre del lado del 
pueblo, asegurando que desde el Congreso de la Unión se materialicen las acciones necesarias para 
consolidar la paz y la jusƟcia social en México», acotó. 
 
hƩps://globalpress.mx/desde-san-lazaro-pt-reitera-respaldo-y-apoyo-al-gobierno-federal-por-avances-
en-seguridad-publica/  
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Importante que obreros conozcan qué quiere hacer 
Morena con su dinero: Rubén Moreira sobre ley de 

Infonavit 
 

 
 
El Diputado Federal y Coordinador Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, 
Rubén Moreira Valdez, señaló que ante la discusión que se avecina en San Lázaro en torno 
a la Ley del Infonavit que “lo importante es que las y los obreros de este país conozcan lo 
que Morena quiere hacer con su dinero”. 
 
El legislador dijo que la importancia radica en que “ese no es dinero de todos los mexicanos, 
es dinero de los trabajadores, es un patrimonio, es propiedad privada por ponerle un 
nombre así muy práctico y muy entendible”. 
 
Detalló qué pasará con el parlamento abierto 
Afirmó que dado ese escenario entonces primero se tiene que explicar a los millones de 
trabajadores que Morena “quiere quedarse con su dinero. Luego que ellos opinen y luego 
que ellos decidan deberíamos ir a un gran referéndum nacional con los trabajadores para 
ver si aceptan que el gobierno se quede con el producto de su trabajo, que además fue 
aportado por los patrones”. 
 
Respecto a la posibilidad de que se extinga el escenario de un parlamento abierto como se 
había planteado en algún momento con los patrones, los trabajadores y el gobierno, y que 
se ha adelantado ya no se llevará a cabo, Moreira señaló “estamos exigiendo un proceso de 
información profundo sin adjetivos, que los trabajadores vean lo que se quiere hacer y luego 
después de eso un parlamento y luego después de eso un referéndum nacional”. 
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El legislador priista señaló que son 2.4 billones de pesos que están en la cuenta de los 
mexicanos trabajadores y se cuestionó: “¿Por qué unos diputados, por más mayoría que 
sean, van a empezar a quedarse con el dinero de la gente? Hombre, parecen ellos más bien 
que tienen un régimen comunista, se quieren quedar con la propiedad de las personas”, 
dijo. 
 
Señaló que la reforma, tiene varios puntos a considerar, la primera, dijo, se trata de la parte 
tripartita, de la cual considero “se mantiene en fachada”, sin embargo, dijo que las 
decisiones gravitan en el gobierno, el único que no aporta es el que va a decidir. 
 
En otro tema y cuestionado respecto a si México ¿están listos para el inicio del gobierno de 
Donald Trump?, señaló: “En este país decidieron que Morena tuviera el Poder Ejecutivo y 
las cámaras. Es responsabilidad de ellos lo que pase. ¿Qué veo yo? Que no están preparados, 
no tienen expertise, y que creen que con narrativas locales se puede evitar un problema 
mayúsculo”. 
 
Únete a nuestro canal de WhatsApp. En La Razón enviamos a tu celular lo más importante 
México y el Mundo, recuerda que una persona informada siempre tiene La Razón. 
 
https://www.razon.com.mx/mexico/2025/01/09/importante-que-obreros-conozcan-que-
quiere-hacer-morena-con-su-dinero-ruben-moreira-sobre-ley-de-infonavit/  

https://www.razon.com.mx/mexico/2025/01/09/importante-que-obreros-conozcan-que-quiere-hacer-morena-con-su-dinero-ruben-moreira-sobre-ley-de-infonavit/
https://www.razon.com.mx/mexico/2025/01/09/importante-que-obreros-conozcan-que-quiere-hacer-morena-con-su-dinero-ruben-moreira-sobre-ley-de-infonavit/
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https://hojaderutadigital.mx/senalan-diputados-federales-del-pri-falta-de-pulcritud-en-el-proceso-de-la-
eleccion-del-poder-judicial/ 
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Trump, principal 
preocupación de Sheinbaum 

Aquí en el Congreso 
Por José Antonio Chávez 

Si bien en Palacio Nacional están a todo lo que da para los 
preparativos de los 100 días del gobierno de Claudia Sheinbaum, el revés de la 
moneda es una mayúscula preocupación por la entrada del Donald Trump. 

Después del domingo se concentrarán al 100 por ciento en el tema de Trump, 
pues no es tema ligero si tomamos en cuenta que hay severas amenazas contra el 
gobierno de la 4T. 

Una de las principales preocupaciones es el aumento de aranceles hasta del 25 
por ciento y si tiene origen de China se incrementará un diez por ciento más. 

Trump decidió mandar el mensaje a la Presidenta Sheinbaum porque considera 
que su gobierno mantiene un apoyo extraordinario al gobierno de China y permite 
con puertas abiertas la importación de productos de ese país. 

Sin embargo, el principal problema que Trump contempla de presión a México, es 
la elaboración de fentanilo que ha generado una preocupación de consumo en los 
Estados Unidos. 

En Palacio Nacional saben que Estados Unidos presionará a México en materia 
de los cárteles de las drogas, hay la intención de Trump de clasificar como 
cárteles de terroristas porque considera que esos grupos criminales gozan de la 
pasibilidad del gobierno. 

En la sesión permanente del Congreso, se hablaba de un periodo extraordinario 
para tocar este tema y mostrar el posicionamiento legislativo sobre esa droga. Ya 
hubo la votación en el Congreso para su prohibición y solo se permitirá el uso 
medicinal. 

Ricardo Monreal como coordinador de la bancada de mayoría, decidió que no era 
necesario porque es muy corto el tiempo que falta para iniciar el periodo de 
sesiones ordinarias, el 1 de febrero. 

Trump llegará sin duda con la presión a México de mano dura contra la 
delincuencia y las organizaciones criminales que hoy están muy enclavadas en 
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nuestro país y con la preocupación por los masivos envíos de drogas a Estados 
Unidos, esa es la queja. 

Acusa, incluso que en México se produce el fentanilo y eso si les preocupa a los 
estadounidenses y sitúan Sinaloa como probable sede. 

Desde luego que algo deberá saber Trump con los acuerdos con el Mayo 
Zambada que fue entregado por los Chapitos a ese gobierno y cuya salida del 
avión que lo llevó salió de Culiacán, Sinaloa. 

Si en las cartas que hizo públicas, el Mayo Zambada desnudó al gobernador de 
Sinaloa, de origen morenista, Rubén Rocha de estar involucrado con los carteles 
del Chapo Guzmán. 

Describió el encuentro, el y los chapitos como mediadores, para fumar la pipa de 
la paz entre el gobernador y el ex rector de la Universidad de Sinaloa, Héctor 
Melesio Cuén, a quien asesinaron en ese punto y armaron un montaje en una 
gasolinera para hacer creer que su asesinato se derivó de un asalto. 

Que tanto les diría “El Mayo” Zambada y que tanto más sabrá. Lo traicionaron y 
desde luego que no se va quedar cayado o no se quedó callado. Trump apenas 
comienza. 

Jachavez77@yahoo.com 

 

https://indicepolitico.com/trump-principal-preocupacion-de-sheinbaum/  
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 Celebra Diputado Pedro Haces Aumento Salarial en 2025 y 
Fortalecimiento del TriparƟsmo para Construir Acuerdos en Beneficio 

de México 

 
El diputado Pedro Haces Barba (Morena) celebró el aumento salarial en el 2025, así como el 
fortalecimiento del triparƟsmo, que es el compromiso entre empresarios, trabajadores y gobierno por 
construir acuerdos que beneficien a las y los mexicanos. 
 
“Los trabajadores mexicanos cada vez deben ganar más”, sostuvo en declaraciones a representantes de 
los medios de comunicación. 
 
Resaltó que México conƟnuará recibiendo a empresas de todo el mundo, capacitando a los trabajadores, 
y además se seguirá “impulsando la producƟvidad en ese triparƟsmo entre los empresarios, los 
trabajadores y el gobierno que encabeza la presidenta Claudia Sheinbaum”. 
 
Dijo estar “feliz de seguir teniendo aumentos salariales, feliz de todo lo que está pasando en esta 
Legislatura, que hemos trabajado a tambor baƟente, bajo el mando de nuestro coordinador, Ricardo 
Monreal”. 
 
Por otro lado, consultado sobre posibles riesgos para el tratado comercial entre México, Estados Unidos y 
Canadá; Haces Barba resaltó que nuestro país es el principal socio comercial del país vecino y habrá que 
negociarlo “con inteligencia”. 
 
Confió en que tenemos “una Presidenta de primera, que va a defender la soberanía nacional con todo, y 
el LegislaƟvo la va a apoyar”. 
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El diputado consideró que, ante el amago del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, no hay 
una posibilidad real de que es ese país se quede sin mano de obra mexicana. 
 
“Trump es un hombre inteligente. Entonces, no creo que vaya a querer cooptar de tajo esa relación 
comercial que Ɵene con México”, aseveró. 
 
El también líder nacional de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM, 
aseguró que el T-MEC no sólo beneficia a México, sino igualmente a Estados Unidos y a Canadá. 
 
hƩps://globalpress.mx/celebra-diputado-pedro-haces-aumento-salarial-en-2025-y-fortalecimiento-del-
triparƟsmo-para-construir-acuerdos-en-beneficio-de-mexico/  

 



 

 
 
 
 

Alistan en San Lázaro nueva Ley de Juicio Político 
 

 
 
La Comisión Jurisdiccional de la Cámara de Diputados aprobó por unanimidad la creación 
de una mesa de trabajo para la redacción de una Ley de Juicio Político y Declaración de 
Procedencia, luego de que en la legislatura pasada la minuta enviada por el Senado no 
prosperó debido a "carencias técnicas notorias". 
 
La propuesta del diputado Raúl Bolaños, del Partido Verde Ecologista de México, contempla 
que cada bancada elija, por lo menos, un representante para integrar el grupo y que de esta 
forma se lleve a cabo la redacción de un proyecto consensuado. 
 
"Que se considere la opinión de todas las fuerzas políticas, que se construya con consenso, 
responsabilidad y seriedad. Que cada grupo parlamentario redacte y ponga a disposición de 
los miembros, los distintos proyectos o propuestas que cada partido haga", declaró durante 
la sesión de la Comisión este jueves. 
 
El Presidente de la Comisión, el morenista Hugo Eric Flores Cervantes, informó que en caso 
de que se concrete el proyecto el objetivo es que la Comisión la presente ante el Pleno en 
el próximo periodo ordinario de sesiones. 
 
La minuta fue enviada por la Cámara alta en la legislatura pasada, pero no se dictaminó, por 
lo que en este tiempo se inició un nuevo ejercicio para complementarla y se encontraron 
"áreas de oportunidad" que ahora serán discutidas con los grupos parlamentarios. 
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En ella se contempla que no prescriban los delitos en materia de corrupción de altos 
funcionarios públicos, además de establecer procedimientos claros y diferenciados para el 
juicio político y la declaración de procedencia. 
 
Bolaños reconoció que pese a que cuentan con la mayoría para avalar el proyecto sin 
ninguna adecuación, la apertura para su discusión envía un mensaje "de que nos podemos 
poner de acuerdo y podemos construir un producto legislativo a la altura de las 
circunstancias". 
 
"Aquí hay abogadas y abogados, peritos en derecho, expertos en materia legislativa y de 
administración pública que deben de ser escuchados", insistió. 
 
Asimismo, el diputado del PAN Germán Martínez agradeció la actitud y dijo recordar el 
proyecto en el Senado, donde presentó observaciones puntuales respecto de los 
procedimientos abreviatorios, supuestos de juicio político y doble fuero entre autoridades 
locales y federales, entre otros. 
 
"No se trata de simular, ni en el pasado, ni en el presente, que vamos a hacer un combate a 
la corrupción. Mis observaciones son puntuales", declaró. 
 
https://www.reforma.com/alistan-en-san-lazaro-nueva-ley-de-juicio-politico/ar2934530   
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Proponen quitarle facultades a Congresos locales 
para que no atiendan casos de desafuero 

 

 
 
El presidente de la Comisión Jurisdiccional, Hugo Erick Flores presentó la propuesta de 
iniciativa de la Ley de Juicio Político y Declaración de Procedencia que busca quitarle 
facultades a los Congresos locales en estos temas y evitar que procedimientos en contra de 
servidores públicos queden inconclusos. 
 
Algunos casos recientes que no procedieron en los estados fue el desafuero del ex 
gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, o el del Fiscal de 
Morelos, Uriel Carmona que fue anulado por el Congreso local. 
 
Con voz ronca, el diputado federal de Morena, expresó que, en esta área, hay una ventana 
de oportunidad para darle fuerza al objetivo de combatir la corrupción en México, pero se 
tiene que determinar que los casos no lleguen a los diputados locales. 
 
“Le vamos a quitar la facultad, entonces no van a poder, ni siquiera van a llegar a los 
congresos, una vez que haya desafuero en el Congreso Federal, está desaforado federal y 
localmente, entonces más bien excluyendo a los Congreso locales, en esta propuesta de 
iniciativa”. 
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“La Constitución marca que cuando hay daño al interés público se puede iniciar un juicio 
político y después declaraciones de procedencia, y lo que se da en la experiencia es que los 
congresos locales no acatan lo que dice el Congreso Federal, por ejemplo, eso es una de las 
cosas que queremos modificar”, planteó. 
 
Indicó que, en la iniciativa se establecen procedimientos diferenciados para el juicio político 
y la declaración de procedencia, los cuales debe ser absolutamente transparentes y 
guardando las garantías y derechos procesales, y hoy, el procedimiento es muy complicado 
con la intervención de la subcomisión de examen previo integrada por comisión de justicia, 
de gobernación y luego Comisión jurisdiccional, aunque luego en la sesión ordinaria, 
reconoció que se tiene que cambiar el criterio político por el legal. 
 
“Hoy, estamos completamente empantanados, la subcomisión de examen previo se integra 
por miembros integrantes de la Comisión de Justicia y de la Comisión Gobernación, ahí se 
queda todo; es porque la valoración del tema en materia de corrupción ha sido política, y 
este es un tema de carácter eminentemente legal ante la posibilidad de la comisión o de la 
omisión de algún funcionario público”, dijo. 
 
Flores Cervantes aclaró que, no van a descubrir el hilo negro, y sólo buscan instalar claridad 
a los procesos que se presenten en la Cámara de Diputados, precisando que es aplicando la 
ley a presuntas irregularidades y sin caer en cacería de brujas. 
 
“Yo creo que tampoco vamos a descubrir el hilo negro, solamente es ponerle un 
procedimiento claro, conciso transparente que garantice el debido proceso para que todo 
mundo sepa que esa comisión no pretende hacer una cacería de brujas, pero si pretende 
cumplir con su función delegada por la propia constitución de la república a la Cámara de 
diputados”, comentó. 
 
En la propuesta se plantea que la subcomisión de Examen Previo desaparezca y sea parte 
de la Comisión Jurisdiccional para después, revisar los requisitos para poder o no aceptar la 
denuncia para que pase a una subcomisión jurisdiccional, que será la que habrá todo un 
procedimiento de carácter administrativo y legal para que si fuese al caso pasarlo al pleno 
de la Cámara o bien a un juicio de procedencia si se tratara de funcionarios que tengan 
fuero. 
 
El presidente de la Comisión Jurisdiccional señaló que las observaciones que hicieron al 
informe de entrega recepción con la pasada legislatura están esperando respuesta ya que 
hay algunos asuntos que considera que no debieron haber sido cerrados y no entienden 
bien porque los declararon con anticipación. 
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“Desde nuestro particular punto de vista, sin competencia, algunos asuntos como 
finiquitados situación que al no existir un dictamen legislativo aprobado por la Comisión 
Jurisdiccional de la pasada legislatura, nosotros sentimos, es nuestra opinión legal, que no 
tendrían por qué darse por concluidos”, expuso. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/1/9/proponen-quitarle-facultades-
congresos-locales-para-que-no-atiendan-casos-de-desafuero-667222.html  
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Hallan 66 expedientes en bóveda de Comisión 
Jurisdiccional de San Lázaro 

 

 
 
El presidente de la Comisión Jurisdiccional de la Cámara de Diputados, Hugo Erick Flores, 
informó que después de revisar 127 cajas que se encontraban en la bóveda del organismo, 
encontraron expedientes que datan desde 2022.  
 
“Encontramos varios expedientes, algunos que por su naturaleza ya habían prescrito, 
pertenecientes a legislaturas muy lejanas, otros que corresponden a las últimas dos 
legislaturas y que están en la ventana legal todavía de no prescripción”, indicó.  
 
El morenista mencionó que, de acuerdo al plan de trabajo anual aprobado, los asuntos 
pendientes que existen son en los que se avocarán, los cuales serán analizados para 
desechar los prescritos y atender los que siguen vigentes.  
 
De 2002 a 2018 son 59 los expedientes encontrados, mientras que de 2023 y 2024 son siete, 
destacando dos denuncias de juicio político y un expediente de declaración de procedencia.  
 
Es importante mencionar que, atendiendo el marco legal en materia de Protección de datos 
personales, para efectos del informe presentado, se omitieron nombres de denunciados, 
denunciantes y cualquier otra información personal.  
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El diputado presidente dijo que encontraron igualmente cuadernillos de amparo, 
averiguaciones previas, causas penales, alegatos, carpetas de investigación e información 
administrativa de la sección instructora.  
 
Flores Cervantes manifestó que la Comisión Jurisdiccional recibió una solicitud de 
información sobre la petición de juicio político en contra del senador y actual presidente del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno.  
 
“Hemos dado cuenta de que en este momento todavía no contamos con los elementos de 
análisis suficientes, en virtud de que estamos esperando respuesta a las observaciones que 
hicimos durante el acto de entrega-recepción”, puntualizó.  
 
Y recalcando que respondieron por medio de un oficio, declarando que el documento se 
encuentra en etapa de revisión dentro de la Comisión, además de que no se han encontrado 
elementos que acredite que el expediente se encuentre cerrado. 
 
https://mexico.quadratin.com.mx/hallan-66-expedientes-en-boveda-de-comision-
jurisdiccional-de-san-lazaro/  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 10-01-25 LEGISLATIVO 

https://mexico.quadratin.com.mx/hallan-66-expedientes-en-boveda-de-comision-jurisdiccional-de-san-lazaro/
https://mexico.quadratin.com.mx/hallan-66-expedientes-en-boveda-de-comision-jurisdiccional-de-san-lazaro/
https://mexico.quadratin.com.mx/


 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10-01-25 LEGISLATIVO  

 

 

 

Morena busca subir al pleno del próximo  

periodo de sesiones la Ley de Infonavit 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

Morena en la Cámara de Diputados afirma que antes de que 

termine el periodo de receso en el Congreso de la Unión, estará 

listo el dictamen de la Ley Infonavit que envió la presidenta 

Claudia Sheinbaum, para subirla al Pleno al inicio del próximo 

periodo ordinario de sesiones de la LXVI Legislatura.  

 

Tras la polémica que ha provocado por el uso de los recursos de 

los trabajadores, el coordinador político de Morena en la Cámara 

Baja, Pedro Haces, indicó que está en contacto permanente con 

la presidenta de dicha Comisión, Maribel Martínez Ruiz, y señaló 

que ya se está analizando el dictamen aprobado en el Senado 

de la República. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1VjqgmU-

r4GWmmgjOpsLr5b3ohBlGwUgo/view

https://drive.google.com/file/d/1VjqgmU-r4GWmmgjOpsLr5b3ohBlGwUgo/view
https://drive.google.com/file/d/1VjqgmU-r4GWmmgjOpsLr5b3ohBlGwUgo/view


 

 
 
 
 

Expediente de Alejandro Moreno para juicio político 
sigue abierto: Comisión Jurisdiccional; exdiputados 

federales se suman a la lista de denunciados 
 

 
 
La Comisión Jurisdiccional determinó que “no se han encontrado elementos que acrediten 
que el expediente del senador Alejandro Moreno Cárdenas, se encuentre cerrado” para 
llevarlo a juicio político. 
 
De acuerdo a un documento interno que circuló entre los diputados que integran la 
Comisión Jurisdiccional de la Cámara de Diputados, se informó que recibió “un exhorto, con 
punto de acuerdo del Congreso de Campeche, solicitando el estatus del expediente, mismo 
que fue atendido mediante oficio en el que se indica que se encuentra en etapa de revisión 
dentro de los expedientes de esta Comisión”. 
 
Moreno Cárdenas está acusado de enriquecimiento ilícito, además de desvío de recursos 
públicos y corrupción cuando se desempeñó como gobernador de Campeche, por lo que 
encabeza la lista de expedientes para determinar la declaración de procedencia y se “solicitó 
información al respecto”. 
 
Otros juicios políticos 
En el caso del fiscal de Morelos, Uriel Carmona Gándara, su expediente está “concluido con 
dictamen y aprobación del pleno de la Cámara de Diputados en la presente Legislatura” para 
la declaración de procedencia. 
 
Sobre la denuncia de juicio político del expediente LXIV/HCD/JP/106/2021 en contra del 
Fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero, “la denuncia fue remitida a la 
Sección Instructora y contestada, reencausando a su vez, a la Subcomisión de Examen 
Previo”. 
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También está en la lista, la denuncia de juicio político LXV/HCD/JP/42/2023 remitida a la 
Subcomisión de Examen Previo, la Sección Instructora y la Cámara de Diputados en contra 
de los 11 ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación por “liderar una guerra 
jurídica en contra de la reforma judicial”. 
 
El 9 de noviembre de 2023, la Fiscalía Estatal Anticorrupción de Baja California Sur, solicitó 
el desafuero de la entonces diputada federal del Partido Acción Nacional, Sonia Murillo 
Manríquez en la Secretaría General de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión. 
 
De acuerdo a legisladores consultados, Murillo Manríquez está acusada del delito de uso de 
atribuciones y facultades en detrimento del Gobierno del Estado, tras negarse a investigar 
autocompras de boletos de avión de 2015 al 2021 por parte del ex titular de la Secretaría de 
Finanzas y Administración, Isidro "N", en una agencia de viajes que es de su propiedad. 
 
Al día siguiente, el 10 de noviembre de 2023, la fiscalía de esa entidad solicitó al Congreso 
de la Unión el desafuero del entonces diputado presidente de la Comisión de Recursos 
Hidráulicos, Rubén Gregorio Meraz Álvarez, Agua potable y Saneamiento en la pasada 
legislatura. 
 
El diputado de Morena está acusado de haber beneficiado ilegalmente a la empresa 
inmobiliaria “Misión Punta Norte” con un cambio de uso de suelo, “en evidente violación al 
Plan de Desarrollo Urbano” cuando se desempeñó como alcalde del municipio de La Paz. 
 
Cabe destacar que por tratarse de procesos legales abiertos, el informe omitió los nombres 
de los acusados. 
 
Durante la reunión de este viernes, el diputado presidente de la Comisión Jurisdiccional, 
Hugo Eric Flores Cervantes afirmó que con la iniciativa para crear una nueva “Ley de Juicio 
Político”, se establecerán para establecer procedimientos claros y agilizar los trámites, 
afirmó su presidente, el diputado Hugo Eric Flores Cervantes (Morena). 
 
“Desde luego, ésta va a ser una ley histórica, porque nunca ha habido una Ley de Juicio 
Político en México. Entonces, va a aclarar todos los procedimientos y va a ser reglamentaria 
del título cuarto de la Constitución”, comentó en entrevista con reporteros. 
 
https://latinus.us/mexico/2025/1/9/expediente-de-alejandro-moreno-para-juicio-politico-
sigue-abierto-comision-jurisdiccional-exdiputados-federales-se-suman-la-lista-de-
denunciados-132293.html  
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https://latinus.us/mexico/2025/1/9/expediente-de-alejandro-moreno-para-juicio-politico-sigue-abierto-comision-jurisdiccional-exdiputados-federales-se-suman-la-lista-de-denunciados-132293.html
https://latinus.us/mexico/2025/1/9/expediente-de-alejandro-moreno-para-juicio-politico-sigue-abierto-comision-jurisdiccional-exdiputados-federales-se-suman-la-lista-de-denunciados-132293.html
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Proceso para el desafuero de 'Alito' Moreno sigue abierto, advierte Hugo Eric Flores 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/proceso-para-el-desafuero-de-alito-moreno-sigue-abierto-advierte-hugo-eric-flores/ar-BB1rbJ0k


 

 

 

10-01-25 

 

LEGISLATIVO 

 

 

 

 

https://mayacomunicacion.com.mx/la-diputada-maiella-gomez-impulsa-reforma-para-dar-acceso-a-
vivienda-digna-a-los-trabajadores/ 
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https://hojaderutadigital.mx/reprueba-pan-a-garcia-harfuch-en-materia-de-combate-al-crimen-organizado/ 
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Diputados de Morena alistan caravana para evento de Sheinbaum; sólo podrán usar autobuses 

autorizados para llegar al Zócalo 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/diputados-de-morena-alistan-caravana-para-evento-de-sheinbaum-s%C3%B3lo-podr%C3%A1n-usar-autobuses-autorizados-para-llegar-al-z%C3%B3calo/ar-BB1rbit0?apiversion=v2&noservercache=1&domshim=1&renderwebcomponents=1&wcseo=1&batchservertelemetry=1&noservertelemetry=1
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/diputados-de-morena-alistan-caravana-para-evento-de-sheinbaum-s%C3%B3lo-podr%C3%A1n-usar-autobuses-autorizados-para-llegar-al-z%C3%B3calo/ar-BB1rbit0?apiversion=v2&noservercache=1&domshim=1&renderwebcomponents=1&wcseo=1&batchservertelemetry=1&noservertelemetry=1
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Sheinbaum no tiene nada que presumir en sus 100 días: diputado del PAN; hay “pandemia de 

terror” en México, asegura 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/sheinbaum-no-tiene-nada-que-presumir-en-sus-100-d%C3%ADas-diputado-del-pan-hay-pandemia-de-terror-en-m%C3%A9xico-asegura/ar-BB1raH8A
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/sheinbaum-no-tiene-nada-que-presumir-en-sus-100-d%C3%ADas-diputado-del-pan-hay-pandemia-de-terror-en-m%C3%A9xico-asegura/ar-BB1raH8A
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https://www.debate.com.mx/politica/Cuando-discutiran-los-diputados-la-reduccion-de-la-jornada-laboral-

de-48-a-40-horas-20250109-0038.html 

https://www.debate.com.mx/politica/Cuando-discutiran-los-diputados-la-reduccion-de-la-jornada-laboral-de-48-a-40-horas-20250109-0038.html
https://www.debate.com.mx/politica/Cuando-discutiran-los-diputados-la-reduccion-de-la-jornada-laboral-de-48-a-40-horas-20250109-0038.html
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https://www.hoytamaulipas.net/notas/580912/Urgen-medidas-para-enfrentar-posibles-deportaciones-
masivas-Ana-Erika-Santana.html#google_vignette 
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https://mayacomunicacion.com.mx/diputada-ana-erika-santana-llama-a-coordinar-esfuerzos-ante-crisis-
migratoria-en-la-frontera/ 
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https://almomento.mx/urgen-medidas-para-enfrentar-posibles-deportaciones-masivas-ana-erika-santana/ 
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https://almomento.mx/fernandez-norona-pide-al-proximo-gobierno-de-estados-unidos-modificar-su-
conducta-politica-y-honrar-la-grandeza-de-su-patria/ 
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Dejar las políticas racistas y clasistas,  

pide el Legislativo en México a Trump 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CÁRDENAS).- Desde la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión se le hizo un llamado al 

presidente electo de los Estados Unidos, Donald Trump, a no caer 

en el racismo y el clasismo con las políticas que prevé aplicar a 

México y los migrantes. En un pronunciamiento a nombre del 

Poder Legislativo federal, el vicepresidente de la Comisión 

Permanente y presidente en turno, el senador Gerardo Fernández 

Noroña, demandó que el también empresario modifique sus 

conductas políticas y reconozca las aportaciones de los 

migrantes. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1EfilSDXnMFb-FFtzDj86RhJvAGuCN0vt/view   

https://drive.google.com/file/d/1EfilSDXnMFb-FFtzDj86RhJvAGuCN0vt/view
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Comisión Permanente inicia con  

pronunciamiento a Trump 
 

CIUDAD DE MÉXICO (IBETH PARGA).- La Comisión del Congreso 

de la Unión arrancó la sesión de ayer con un pronunciamiento 

oficial entorno a los recientes embates verbales a las 

declaraciones de Donald Trump por acusar a México de estar 

gobernado por carteles de la droga. El Presidente del Congreso, 

Gerardo Fernández Noroña, presentó la postura del Poder 

Legislativo que respalda al gobierno de Claudia Sheinbaum, 

desde el recinto legislativo de San Lázaro, el senador hizo un 

llamado directo a Trump a respetar la autonomía de México. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1O_teoinv59o-

VkMl2MlJheRbSgwhWKZv/view

https://drive.google.com/file/d/1O_teoinv59o-VkMl2MlJheRbSgwhWKZv/view
https://drive.google.com/file/d/1O_teoinv59o-VkMl2MlJheRbSgwhWKZv/view
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Comisión Permanente respalda a Sheinbaum ante 

declaraciones de Trump 
CIUDAD DE MÉXICO (DANIELLE DHITURBIDE).- La Comisión 

Permanente expresó el respaldo del Congreso a la presidenta 

Claudia Sheinbaum ante las acusaciones de Donald Trump. El 

presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, mencionó 

que las palabras del presidente electo de Estados Unidos, busca 

minimizar a nuestro país, lo que es inaceptable. 

Por su parte, la oposición se sumó al respaldo al Gobierno 

mexicano, pero se pronunciaron por una nueva estrategia al 

combate contra el crimen organizado. 

 

 
 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQ0cvaJUq8Kx_LJmw?e=xeATZO

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQ0cvaJUq8Kx_LJmw?e=xeATZO
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Congreso respalda a Sheinbaum contra Trump 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- El Congreso de la 

Unión respaldó a la presidenta Claudia Sheinbaum y exigió al 

próximo presidente de los Estados Unidos, Donald Trump, respetar 

la independencia y la soberanía nacional, además, pidió no caer 

en racismo y buscar la instrumentación de una política migratoria 

que respete los derechos humanos de todas las personas. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQye_JtYmlGtBP6LA?e=cLjPKI 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQye_JtYmlGtBP6LA?e=cLjPKI
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https://hojaderutadigital.mx/preve-comision-de-derechos-humanos-discutir-dictamen-sobre-designacion-
de-titular-de-la-cndh/ 
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https://almomento.mx/preve-comision-de-derechos-humanos-discutir-dictamen-sobre-designacion-de-
titular-de-la-cndh/ 
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Morena alista mesas de trabajo para la  

reducción de jornada laboral a 40 horas 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

Diputados de Morena adelantaron que ya alistan desde 

comisiones, la realización de mesas de trabajo, a fin de analizar 

lo relativo a la iniciativa de reducción de la jornada laboral a 40 

horas. Legisladores de esta bancada agregaron que será una 

iniciativa a la que le prestarán atención permanente. 

 

En conferencia de prensa, la diputada Maiella Martha Gabriela 

Gómez Maldonado, presidenta de la Comisión del Trabajo y 

Previsión Social y el diputado, Pedro Haces Barba, operador 

político de la bancada de Morena, argumentaron que la 

realización de estas mesas de análisis, será también en el marco 

de la propuesta que envíe la presidenta, Claudia Sheinbaum, al 

Congreso de la Unión en dicha materia. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/13AICEedKf4HcjzugKEbbaECckVXPbxpW/vi

ew

https://drive.google.com/file/d/13AICEedKf4HcjzugKEbbaECckVXPbxpW/view
https://drive.google.com/file/d/13AICEedKf4HcjzugKEbbaECckVXPbxpW/view
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Morena alista mesas de trabajo para  

la reducción de jornada laboral 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- Legisladores de 

Morena en la Cámara de Diputados alistan diversas mesas de 

trabajo con el objetivo de analizar la reforma constitucional que 

propone reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales. 

Pedro Haces, coordinador de operación política de Morena, 

detalló que su bancada está a la espera de que la presidenta, 

Claudia Sheinbaum, envíe la propuesta y una vez recibida 

puedan arrancar con las mesas de diálogo entre los diversos 

sectores involucrados. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQ2ktonS0ISZzXaFA?e=b0SD5m

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQ2ktonS0ISZzXaFA?e=b0SD5m
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Calculan que reformas laborales de la 4T costarán 12 mil mdp a empresas cada 

año • Economía y finanzas • Forbes México 

https://forbes.com.mx/calculan-que-reformas-laborales-de-la-4t-costaran-12-mil-mdp-a-empresas-cada-ano/
https://forbes.com.mx/calculan-que-reformas-laborales-de-la-4t-costaran-12-mil-mdp-a-empresas-cada-ano/
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Jornada laboral de 40 horas “es prioridad”, según legisladores; esperan hacer 

mesas de trabajo para análisis de la reforma - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/09/jornada-laboral-de-40-horas-es-prioridad-segun-legisladores-esperan-hacer-mesas-de-trabajo-para-analisis-de-la-reforma/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/09/jornada-laboral-de-40-horas-es-prioridad-segun-legisladores-esperan-hacer-mesas-de-trabajo-para-analisis-de-la-reforma/


 

 

LEGISLATIVO 10/01/2025         9 

    



 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10-01-25 LEGISLATIVO  

 

 

 

Comisión Permanente declara constitucionalidad  

la reforma en vapeadores y fentanilo 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

Tras el aval de la mayoría de los congresos locales, la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión del Poder Legislativo, 

declaró la constitucionalidad de la reforma de los artículos 4 y 5  

que prohíbe los vapeadores y el fentanilo. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1nxLtZdP5yZdz0LIBBB8ACb8manJi3clt/view

https://drive.google.com/file/d/1nxLtZdP5yZdz0LIBBB8ACb8manJi3clt/view
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Comisión declara válida reforma  

que prohíbe el fentanilo 
 

CIUDAD DE MÉXICO (FELY CARNALLA).- La Comisión Permanente 

del Congreso de la Unión declaró la constitucionalidad de la 

reforma en materia de salud que prohíbe la fabricación, venta y 

distribución de cigarrillos electrónicos, vapeadores, así como el 

uso ilícito de fentanilo y otras drogas sintéticas, además de sus 

precursores químicos. Las modificaciones a los artículos 4 y 5 de 

la Constitución fueron avalados por los congresos locales. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQ3Y6zPfTSU8nsORA?e=Ow3WtG

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQ3Y6zPfTSU8nsORA?e=Ow3WtG
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Comisión Permanente declara la constitucionalidad de 

la reforma que prohíbe el uso de fentanilo 
CIUDAD DE MÉXICO (DANIELLE DHITURBIDE).- La Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión declaró la 

constitucionalidad de la reforma que prohíbe el uso ilícito de 

fentanilo y de los vapeadores, esto después de su aprobación por 

la mayoría de las Legislaturas locales. 
 

 
 

 

 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQztstKQvhrc-nskg?e=L8Ptu7

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQztstKQvhrc-nskg?e=L8Ptu7


 

 
 
 
 

Diputada María Teresa Ealy Díaz promueve unidad y 
tradición en la CDMX; celebra Día de Reyes en la MH 

 

 
 
En encuentro que reunió alrededor de 200 vecinas y vecinos de la colonia Cuauhtémoc 
Pensil, la diputada federal María Teresa Ealy Díaz encabezó la celebración del Día de Reyes. 
 
El evento, realizado en la Calle Lago Ginebra, contó con la participación de decenas de 
familias que se dieron cita para compartir la tradicional Rosca de Reyes. En su mensaje, Ealy 
Diaz destacó la importancia de esta festividad como un símbolo de unidad, esperanza y 
generosidad, valores que son fundamentales para el bienestar de la comunidad. 
 
“Hoy, al partir esta Rosca, recordamos que todos somos parte de un círculo más grande, que 
juntos podemos construir un futuro más prometedor para nuestras familias y nuestra 
sociedad. Este es un momento para celebrar, pero también para reflexionar sobre todo lo 
que podemos lograr si trabajamos unidos”, expresó la diputada federal. 
 
Además, Ealy Díaz reafirmó su compromiso desde la Cámara de Diputados para seguir 
trabajando en unidad, escuchando y recorriendo las colonias de la alcaldía. 
 
"Uno de mis principales propósitos es garantizar que todos los niños, niñas, adolescentes, 
mujeres y hombres cuenten con espacios seguros, calles en óptimas condiciones, 
alumbrado público eficiente y áreas que fomenten el desarrollo de negocios y 
emprendimientos en armonía, como los mercados y tianguis", explicó la también activista. 
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La celebración incluyó momentos de convivencia entre los asistentes, quienes disfrutaron 
de un ambiente lleno de alegría y tradición. Niños y adultos participaron en la partida de la 
Rosca, mientras compartían historias y buenos deseos para el año que comienza. 
 
El evento marcó el inicio de un año lleno de actividades orientadas a fortalecer los valores 
comunitarios y culturales, reafirmando el liderazgo y compromiso de María Teresa Ealy Díaz 
con las familias mexicanas. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputada-maria-teresa-ealy-diaz-promueve-
unidad-y-tradicion-en-la-cdmx-celebra-dia-de-reyes-en-la-mh/  
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RECURSOS PÚBLICOS 

Cámara de Diputados entregó en un año más de 

$220 millones a líder sindical que lo repartió en 

efectivo de "manera discrecional" 

El contrato se renueva desde 1983 y tienen como filtro a Felipe Ortiz Huerta, 

secretario de Finanzas del Sindicato, para repartirse en un padrón de afiliados 

que solamente conoce la dirigencia 

 

En 2024, la Cámara de Diputados entregó al líder sindical Humberto 

Espinosa Osorio más de 200 millones de pesos que repartió en efectivo y de 

manera “discrecional” entre sus agremiados. 

De acuerdo con el convenio que se renueva desde 1983, y en el que la Cámara 

de Diputados se compromete a entregar los recursos, ese dinero debía haberse 

dispersado en becas para hijos de los trabajadores, bonos, transporte y para 

fomento del turismo y el deporte, entre otros. 
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El contrato garantizó fiestas, bailes con rifas de electrodomésticos y línea 

blanca, y entrega de “ropa decorosa”, cuyos montos no están estipulados, 

además del reparto de bonos y premios a costa del erario. 

La totalidad de las prestaciones tienen como filtro a Felipe Ortiz Huerta, 

secretario de Finanzas del Sindicato, para repartirse en un padrón de afiliados 

que solamente conoce la dirigencia. 

Pero quien las recibe es el líder sindical Humberto Espinosa Osorio que, como 

lo dio a conocer Latinus hace unos días, acostumbra retirar el dinero del 

banco en efectivo, los días que él decida, en maletas que no puede cargar si no 

es con ayuda de un diablito.  

Latinus hizo un cálculo conservador del dinero que recibe el sindicato, 

considerando unos 2 mil afiliados, cifra obtenida entre los trabajadores y con 

base en el convenio de 2024. 

Entre las prestaciones está la entrega directa al líder sindical de 73.36 días de 

salario mínimo al mes, que hace un año era de 248.93 pesos, por cada uno de 

sus agremiados. 

Es decir, el líder sindical de la Cámara de Diputados recibió cada el año 

pasado 18 mil 261.50 pesos por trabajador, los cuales se dispersaron en dos 

exhibiciones; esto suma 36 millones 532 mil pesos para “apoyo a la economía 

familiar”. 

Otro estímulo fue el de 8.3 días de salario mínimo por cada trabajador, es 

decir, 4 millones de pesos mensuales, que da un total de 48 millones de pesos 

anuales entregados junto con “la cantidad base”.    

El apoyo se incrementó gradualmente por sindicalizados con antigüedad de 

cinco a nueve años en 20% y hasta 180% para aquellos que “tienen 45 años de 

servicio en adelante”. 

Además, el Día del trabajador de la Cámara de Diputados, que se celebra en 

agosto, autoridades legislativas dieron 23.54 días por cada sindicalizado, 5 mil 

859 pesos para un total de 11 millones 719 mil pesos. 
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Se repartió también un estímulo de puntualidad y asistencia de hasta 35 días 

a trabajadores que no tuvieron faltas ni retardos el año pasado. 

Otros 48 mil 357.66 días de salario mínimo, se entregaron al sindicato 

para Fomento al turismo, es decir, 12 millones 37 mil 672 pesos. 

Un millón de pesos más se canalizó al sindicato para “sufragar los gastos de los 

eventos deportivos que se lleven a cabo fuera de la capital de la República”. 

Para conmemoraciones como el Día del Trabajo, los sindicalizados recibieron 

el 90% de un mes de un salario mínimo para adquirir “un traje decoroso” y 30 

pesos más para desayunar. 

Se asignaron 9 millones 538 mil pesos para la “adquisición de un uniforme 

deportivo” por el Aniversario de la Revolución Mexicana. 

Entre los festejos a costa del erario está la comida-baile de fin de año con rifa 

de electrodomésticos y línea blanca. 

También se dio una “Gratificación anual” de 5 mil 78 pesos a cada trabajador, 

es decir, unos 10 millones 156 mil pesos en total. 

Se dispersó una “Ayuda para la cena de Navidad” que en total fue de 10 

millones 265 mil pesos, además de otro apoyo en vales anuales que sumó los 

10 millones 156 mil pesos. 

Hay recursos repetidos como la asignación para transporte hasta en cuatro 

ocasiones: ayuda para pasajes por 5 mil 628 pesos en enero y julio; 128 pesos 

para transporte y alimentos por cada día que prolonguen su horario normal de 

trabajo. 

Otros 4 mil 200 pesos para transporte, renta y despensa que se dieron en la 

primera quincena de febrero y apoyo de 30.11 días, es decir 7 mil 495 pesos. 

Cabe destacar que otro apoyo repetido es el de la despensa, ya que también 

reciben 3 mil pesos mensuales en vales. 
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De acuerdo al convenio, el líder sindical debió haber entregado becas para hijos 

de los trabajadores por un monto de 11 millones 829 mil 153 pesos. 

 

 

 

https://latinus.us/mexico/2025/1/9/camara-de-diputados-entrego-en-un-

anio-mas-de-220-millones-lider-sindical-que-lo-repartio-en-efectivo-de-

manera-discrecional-132176.html 
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Comité de Evaluación del Poder Legislativo anuncia que 

no acepta la suspensión del proceso de selección de 

aspirantes a la elección judicial 
CIUDAD DE MÉXICO (DANIELLE DHITURBIDE).- En conferencia de 

prensa, diputados y senadores de Morena, integrantes de la 

Comisión Permanente, anunciaron que la Jucopo y la Mesa 

Directiva del Senado, serán los encargados de realizar el 

acuerdo, para que los aspirantes inscritos en el Comité de 

Evaluación del Poder Judicial, puedan participar en las 

elecciones del primer domingo de junio próximo, pero el PAN 

aseguró que esta decisión no está prevista en la convocatoria, ni 

en la Constitución. 

 

 
 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQ1s-XCvdB0ReP0Iw?e=FtZ5rs
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Suspender Proceso Electoral sobre el Poder Judicial de la Federación 
Viola la ConsƟtución y Derechos PolíƟcos de ParƟcipantes: CEPL 

 
Para el Comité de Evaluación del Poder LegislaƟvo Federal (CEPL), suspender el proceso electoral 2024-
2025 para elegir a Ministras, Ministros, Magistradas, Magistrados, Juezas y Jueces del Poder Judicial de la 
Federación, resulta jurídicamente imposible y la suspensión dictada por el juez Sergio Santamaría Chamú 
es notoriamente improcedente e inatendible, porque viola los derechos políƟcos electorales a ser votados 
de los aspirantes que fueron registrados en Ɵempo y forma. 
 
Esta decisión, agregó el CEPL, también trastoca los principios que rigen la materia electoral, es decir, la 
certeza, legalidad, independencia, imparcialidad, objeƟvidad y máxima publicidad, lo que representa un 
atentado a los derechos humanos de las personas parƟcipantes que Ɵenen el derecho a ser votadas. 
 
Consideró que existe una incompetencia de origen, ya que la Suprema Corte de JusƟcia de la Nación ha 
sostenido el criterio de que la Autoridad Judicial no debe intervenir para resolver cuesƟones electorales 
que incumben consƟtucionalmente a otros poderes; además, mencionó que el arơculo 99 de la 
ConsƟtución PolíƟca de los Estados Unidos Mexicanos señala que el Tribunal Electoral será la máxima 
autoridad jurisdiccional en la materia y órgano especializado del Poder Judicial de la Federación. 
 
El Comité de Evaluación del Poder LegislaƟvo Federal explicó que el arơculo 41 de la ConsƟtución PolíƟca 
de los Estados Unidos Mexicanos establece que los procedimientos electorales no son suscepƟbles de 
suspenderse, toda vez que son de orden público y de interés social, como también lo señala el arơculo 
496 de la Ley General de InsƟtuciones y Procedimientos Electorales. 
 
Además, están vigentes las disposiciones establecidas en el Decreto del 15 de sepƟembre de 2024 por el 
que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de la ConsƟtución PolíƟca de los Estados 
Unidos Mexicanos, en materia de reforma del Poder Judicial. 
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Hizo hincapié que el Decreto, por el que se reforma el primer párrafo de la fracción II del arơculo 107, y se 
adiciona un quinto párrafo al arơculo 105 de la ConsƟtución PolíƟca de los Estados Unidos Mexicanos, en 
materia de inimputabilidad de las adiciones o reformas a la ConsƟtución Federal del 31 de octubre de 
2024, dispone que son improcedentes las controversias consƟtucionales, acciones de inconsƟtucionalidad 
o juicios de amparo. 
 
El CEPL destacó la resolución de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, 
del 18 de noviembre de 2024, respecto a las facultades que Ɵenen los Juzgados de Distrito dentro del 
expediente SUP-AG-632/2024. 
 
A la letra dice: es “consƟtucionalmente inviable suspender los actos que se relacionan con el desarrollo de 
los procedimientos electorales a cargo del Senado de la República, el InsƟtuto Nacional Electoral y otras 
autoridades competentes respecto del proceso electoral extraordinario del Poder Judicial de la Federación 
2024-2025; en consecuencia, ii) el Senado de la República, el InsƟtuto Nacional Electoral y las demás 
autoridades competentes deben conƟnuar con las etapas del proceso electoral extraordinario del Poder 
Judicial de la Federación 2024-2025”  y para mejor proveer se determinó lo siguiente; “…Esta Sala Superior 
determina que es la única autoridad competente para conocer de los escritos presentados por las partes 
promoventes, porque le corresponde en exclusiva la resolución de conflictos que se susciten en el marco 
del proceso electoral de personas juzgadoras sin que se advierta del marco jurídico que otro juez o tribunal 
tenga atribuciones para decidir en esa materia electoral…” 
 
Dicha resolución, acotó el comité, no puede ser desconocida por ninguna autoridad que intervenga en el 
proceso electoral, toda vez que en la misma se vincula a su cumplimiento a todas las autoridades que 
parƟcipen en dicho proceso electoral. Así también el arơculo 107, fracción II, de la ConsƟtución PolíƟca de 
los Estados Unidos Mexicanos, determina que los Juicios de Amparo resultan improcedentes para 
controverƟr reformas o adiciones que se hacen a la misma. 
 
hƩps://globalpress.mx/suspender-proceso-electoral-sobre-el-poder-judicial-de-la-federacion-viola-la-
consƟtucion-y-derechos-poliƟcos-de-parƟcipantes-cepl/  
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Vulnera derechos la suspensión  

del proceso electoral: Morena 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

El diputado de Morena, Raymundo Vázquez Conchas, indicó que 

la suspensión del Comité de Evaluación vulnera los derechos de 

los ciudadanos e interfiere con la continuidad del proceso 

democrático. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1jFb9-dsyYJ38ztFayWlremXMB78DY9fX/view

https://drive.google.com/file/d/1jFb9-dsyYJ38ztFayWlremXMB78DY9fX/view
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Comisión Permanente discutió determinación 

 de juez de Michoacán 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

Al reanudar las actividades, la Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión discutió la determinación del juez primero 

de distrito en Michoacán, Sergio Santamaría, quien ordenó a los 

tres comités de evaluación detener el proceso de selección de 

candidatos. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1-CYmhHwfkEukHu2DCJ-

KzNtk0k4COI7m/view

https://drive.google.com/file/d/1-CYmhHwfkEukHu2DCJ-KzNtk0k4COI7m/view
https://drive.google.com/file/d/1-CYmhHwfkEukHu2DCJ-KzNtk0k4COI7m/view
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Comentario / Carmen Aristegui (Periodista) 
CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- “Estamos metidos en 

este embrollo gigantesco llamado ‘reforma judicial’, ya he usado 

esa palabra tremenda para definir lo que yo pienso que fue esta 

decisión de hacer este cambio constitucional a uno de los 

Poderes de la República de la forma en que se hizo, con las 

mayorías en el Congreso obtenidas como se obtuvieron y con 

todo lo que se está significando su instrumentación. Esta idea es 

una salvajada porque a final de cuentas se puede y, desde 

luego, se debe revisar el funcionamiento de los entes de la 

República, pero si se trata de arreglar lo que está mal, pues hay 

que hacerlo bien.  

Tomar el control o más control de un Poder de la República y 

enfilarnos, a lo que han dicho especialistas, politólogos, analistas, 

la gente que ha hecho critica fuerte al respecto, enfilarnos a la 

configuración de este partido hegemónico con una dominancia 

gigantesca, desde el Ejecutivo, con dos mayorías en el Congreso, 

una sobrerrepresentación que les permite tener una mayoría 

calificada en la Cámara de Diputados, una mayoría obtenida un 

tanto vergonzosa”. 

 

 
 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQ4lyNM_bJM5Dui1Q?e=OPYYv2

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQ4lyNM_bJM5Dui1Q?e=OPYYv2
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Entrevista / María Emilia Molina (Magistrada) 
CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- “El Comité de 

Evaluación no ordenó suspender, el Comité de Evaluación lo que 

hizo fue acatar, obedecer una orden judicial de un juez de 

distrito, que dictó una resolución de suspensión definitiva dentro 

de un juicio de amparo y hay que aclarar que el artículo 107 

constitucional, en la fracción 17, que todavía está vigente, 

todavía no lo modifican, establece específicamente que las 

autoridades que desobedezcan un acto de suspensión, deberán 

ser sancionadas penalmente. Dice el Presidente del Senado 

(Fernández Noroña), que no se debe cumplir la suspensión 

porque el amparo es improcedente. Nosotros incluso en el 

acuerdo dijimos que no desconocíamos la existencia de esta 

resolución del Tribunal Electoral, que no fue en un juicio, es una 

resolución declarativa, pero que no deriva de ninguna 

controversia”. 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQ7jRHgJVYC2nKD9w?e=sgn3Og

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQ7jRHgJVYC2nKD9w?e=sgn3Og


 

 

 

10-01-25 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El contundente mensaje de Arturo Zaldívar tras la suspensión de evaluaciones en el Comité del 

Poder Judicial - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/09/el-contundente-mensaje-de-arturo-zaldivar-tras-la-suspension-de-evaluaciones-en-el-comite-del-poder-judicial/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/09/el-contundente-mensaje-de-arturo-zaldivar-tras-la-suspension-de-evaluaciones-en-el-comite-del-poder-judicial/
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Trump, principal 
preocupación de Sheinbaum 

Aquí en el Congreso 
Por José Antonio Chávez 

Si bien en Palacio Nacional están a todo lo que da para los 
preparativos de los 100 días del gobierno de Claudia Sheinbaum, el revés de la 
moneda es una mayúscula preocupación por la entrada del Donald Trump. 

Después del domingo se concentrarán al 100 por ciento en el tema de Trump, 
pues no es tema ligero si tomamos en cuenta que hay severas amenazas contra el 
gobierno de la 4T. 

Una de las principales preocupaciones es el aumento de aranceles hasta del 25 
por ciento y si tiene origen de China se incrementará un diez por ciento más. 

Trump decidió mandar el mensaje a la Presidenta Sheinbaum porque considera 
que su gobierno mantiene un apoyo extraordinario al gobierno de China y permite 
con puertas abiertas la importación de productos de ese país. 

Sin embargo, el principal problema que Trump contempla de presión a México, es 
la elaboración de fentanilo que ha generado una preocupación de consumo en los 
Estados Unidos. 

En Palacio Nacional saben que Estados Unidos presionará a México en materia 
de los cárteles de las drogas, hay la intención de Trump de clasificar como 
cárteles de terroristas porque considera que esos grupos criminales gozan de la 
pasibilidad del gobierno. 

En la sesión permanente del Congreso, se hablaba de un periodo extraordinario 
para tocar este tema y mostrar el posicionamiento legislativo sobre esa droga. Ya 
hubo la votación en el Congreso para su prohibición y solo se permitirá el uso 
medicinal. 

Ricardo Monreal como coordinador de la bancada de mayoría, decidió que no era 
necesario porque es muy corto el tiempo que falta para iniciar el periodo de 
sesiones ordinarias, el 1 de febrero. 

Trump llegará sin duda con la presión a México de mano dura contra la 
delincuencia y las organizaciones criminales que hoy están muy enclavadas en 
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nuestro país y con la preocupación por los masivos envíos de drogas a Estados 
Unidos, esa es la queja. 

Acusa, incluso que en México se produce el fentanilo y eso si les preocupa a los 
estadounidenses y sitúan Sinaloa como probable sede. 

Desde luego que algo deberá saber Trump con los acuerdos con el Mayo 
Zambada que fue entregado por los Chapitos a ese gobierno y cuya salida del 
avión que lo llevó salió de Culiacán, Sinaloa. 

Si en las cartas que hizo públicas, el Mayo Zambada desnudó al gobernador de 
Sinaloa, de origen morenista, Rubén Rocha de estar involucrado con los carteles 
del Chapo Guzmán. 

Describió el encuentro, el y los chapitos como mediadores, para fumar la pipa de 
la paz entre el gobernador y el ex rector de la Universidad de Sinaloa, Héctor 
Melesio Cuén, a quien asesinaron en ese punto y armaron un montaje en una 
gasolinera para hacer creer que su asesinato se derivó de un asalto. 

Que tanto les diría “El Mayo” Zambada y que tanto más sabrá. Lo traicionaron y 
desde luego que no se va quedar cayado o no se quedó callado. Trump apenas 
comienza. 

Jachavez77@yahoo.com 

https://indicepolitico.com/trump-principal-preocupacion-de-sheinbaum/ 

https://indicepolitico.com/trump-principal-preocupacion-de-sheinbaum/
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10 DE ENERO DE 2025 

'Everything is burned down' 

Over 6,000 structures lost in 

devastating firestorm 

Wildfires in Los Angeles rage on A final farewell to the 39th president Firefighters in L.A. race to 

corral Inferno as gusts ease 

 

Enquête au cœur du nouveau 

pouvoir syrien 

Machado encabeza las protestas 

contra la investidura de Maduro 
Musk seeks plan to oust Starmer as 

prime minister before next election 

María Corina Machado fue retenida en 

Chacao y posteriormente liberada 
En un confuso episodio, denuncian 

que el chavismo arrestó y luego 

liberó a Machado 

World temperatures overshoot 

1.5C Paris deal limit for first time 

Repressão do regime de Maduro 

cresce, e oposição diz que Corina 

foi detida 

Detención de Machado, masivas 

protestas aislamiento del régimen 

marcan la antesala de la investidura de 

Maduro 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 

 

10 DE ENERO DE 2025 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Detención de Machado y masivas protestas marcaron antesala de investidura de Maduro 

•Tribunal rechazó el aplazamiento de la sentencia pedido por Trump 

•Jimmy Carter es despedido en funeral de Estado y en una jornada de luto nacional 

•Mujica anunció extensión del cáncer y que no seguirá tratamiento; pide morir "tranquilo" 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 
 

Kenia López Rabadán exige al Gobierno mexicano reconocer a Edmundo González como 

presidente de Venezuela.- La situación y los acontecimientos que tienen a Venezuela en 

los días previos a la renovación de la Presidencia han dado de qué hablar ante el mundo. 

Se dio a conocer la noticia sobre la retención y liberación de María Corina Machado. Al 

respecto, la diputada Kenia López Rabadán se pronunció y exigió al Gobierno de México 

hacer lo mismo y reconocer a Edmundo González como presidente. [INFOBAE, FORBES] 
 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 
 

Diputados modificarán reforma al Infonavit enviada por el Senado, anunció Ricardo 

Monreal.- Después de rechazar la apertura de un periodo extraordinario en la Cámara de 

Diputados, el morenista Ricardo Monreal Ávila adelantó que la reforma a la Ley del Instituto 

del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) será modificada y 

posteriormente aprobada en la Cámara baja, pero consideró un hecho que “la reforma 

va”. [INFOBAE] 
 

COMISIONES 
 

Comisión de Diputados retoma iniciativa sobre juicio político y declaración de 

procedencia.- La Comisión Jurisdiccional de la Cámara de Diputados, presidida por el 

diputado Hugo Eric Flores Cervantes, de Morena, aprobó por unanimidad la conformación 

de un grupo de trabajo que analizará la Iniciativa de Ley de Juicio Político y Declaración 

de Procedencia. [INFOBAE, MSN] 
 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 
 

Jornada laboral de 40 horas “es prioridad”, según legisladores; esperan hacer mesas de 

trabajo para análisis de la reforma.- La bancada morenista en la Cámara de Diputados 

explicó que ya se tienen previstas mesas de trabajo para el análisis del proyecto de 

reformas constitucionales sobre la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas y 

destacó que el tema se mantiene como prioridad para los legisladores guindas. [INFOBAE] 

 

 

 
 

 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/09/kenya-lopez-rabadan-exige-al-gobierno-mexicano-reconocer-a-edmundo-gonzalez-como-presidente-de-venezuela/
https://forbes.com.mx/pan-pide-a-sheinbaum-pronunciarse-tras-la-detencion-de-machado-en-venezuela/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/10/diputados-modificaran-reforma-al-infonavit-enviada-por-el-senado-anuncia-ricardo-monreal/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/10/comision-de-diputados-retoma-iniciativa-sobre-juicio-politico-y-declaracion-de-procedencia-88/
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/proceso-para-el-desafuero-de-alito-moreno-sigue-abierto-advierte-hugo-eric-flores/ar-BB1rbJ0k
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/09/jornada-laboral-de-40-horas-es-prioridad-segun-legisladores-esperan-hacer-mesas-de-trabajo-para-analisis-de-la-reforma/


 

 

10 DE ENERO DE 2025 

MÉXICO 

GOBIERNO 
 

Claudia Sheinbaum presentó estrategias para la erradicación del feminicidio en México.- 

Desde Palacio Nacional, la presidenta de México Claudia Sheinbaum Pardo, compartió el 

seguimiento de la estrategia de seguridad correspondiente a los 100 días que ha 

encabezado frente al Gobierno de la República. En razón a la tipificación de los crímenes 

de alto impacto, la mandataria hizo énfasis en la incidencia delictiva del Feminicidio entre 

septiembre y diciembre 2024. [INFOBAE, TELESUR] 
 

Claudia Sheinbaum sigue encandilando a los mexicanos: el 80 % aprueba su gobierno tras 

100 días como presidenta.- El idilio de los mexicanos con la presidenta se mantiene 100 

días después de su llegada al poder, con porcentajes de aprobación que alcanzan el 80 

%, cuatro puntos más que hace solo un mes. No hay muchos elementos todavía para 

calificar un buen gobierno, pero tampoco para criticarlo, de modo que la ciudadanía se 

siente satisfecha con el voto que emitió en las elecciones, que alzaron a Claudia 

Sheinbaum como la persona con más sufragios de la historia reciente del país. “Tendría 

que haber ocurrido un enorme desastre para que una persona que recabó tantos votos 

perdiera apoyos en tan poco tiempo”, asegura Heidi Osuna, directora de Enkoll, la casa 

que ha levantado esta encuesta para EL PAÍS y W Radio entre el 3 y el 5 de enero mediante 

1.203 entrevistas en viviendas. [EL PAÍS, PRENSA LATINA, INFOBAE, BLOOMBERG] 
 

Sheinbaum presenta a empresarios plan económico ante regreso de Trump.- Sheinbaum 

se reunió en Palacio Nacional con el Consejo Asesor de Desarrollo Económico Regional y 

Relocalización para abordar el Plan México, que presentará el lunes próximo. [FORBES, 

INFOBAE, LA POLÍTICA ONLINE] 
 

Sheinbaum sigue sin recibir invitación a la toma de protesta de Trump en Estados Unidos: 

“No tenemos problema”.- La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo informó que hasta el 

momento no ha recibido una invitación para asistir investidura de Donald Trump como 

presidente de Estados Unidos, prevista para el próximo 20 de enero, argumentando que 

en las tomas de protesta de mandatarios estadunidenses anteriores “no siempre invitaron 

a Jefes de Estado”. [INFOBAE] 
 

Imparcialidad o legitimación: la incómoda posición de Sheinbaum ante la toma de 

posesión de Maduro.-  El intento mexicano por mantener la neutralidad en la crisis política 

de Venezuela ha arrinconado al Gobierno de Claudia Sheinbaum en un lugar incómodo. 

La presidenta, que tomó posesión el pasado 1 de octubre, había pedido, meses antes de 

asumir, que Nicolás Maduro y las autoridades del país sudamericano mostraran las actas 

de la elección del 28 de julio. Una solicitud a la que se acoplaron múltiples actores 

internacionales, y que reforzaba la retórica de la oposición, que defendió con las actas 

en mano la victoria de Edmundo González. [EL PAÍS] 

 

 
 

 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/09/claudia-sheinbaum-presenta-estrategias-para-la-erradicacion-del-feminicidio-en-mexico/
https://www.telesurtv.net/presidenta-de-mexico-presenta-plan-de-seguridad-y-destaca-reduccion-de-homicidios-en-16-3/
https://elpais.com/mexico/2025-01-10/claudia-sheinbaum-sigue-encandilando-a-los-mexicanos-el-80-aprueba-su-gobierno-tras-100-dias-como-presidenta.html
https://www.prensa-latina.cu/2025/01/09/un-77-por-ciento-de-los-mexicanos-aprueba-gestion-de-sheinbaum/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/09/a-100-dias-de-su-gobierno-sheinbaum-presenta-un-32-de-aprobacion-en-mexico-asi-fue-su-reaccion-ante-el-designio/
https://www.bloomberg.com/news/articles/2025-01-10/sheinbaum-s-support-slips-as-mexicans-decry-crime-and-corruption
https://forbes.com.mx/sheinbaum-presenta-a-empresarios-plan-economico-ante-regreso-de-trump/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/10/altagracia-gomez-adelanta-que-empresarios-del-consejo-asesor-dieron-visto-bueno-al-plan-mexico-de-sheinbaum/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/altagracia-gomez-recepcion-del-plan-mexico-entre-empresarios-fue-increible/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/09/sheinbaum-sigue-sin-recibir-invitacion-a-la-toma-de-protesta-de-trump-en-eeuu-no-tenemos-problema/
https://elpais.com/mexico/2025-01-10/imparcialidad-o-legitimacion-la-incomoda-posicion-de-sheinbaum-ante-la-toma-de-posesion-de-maduro.html


 

 

10 DE ENERO DE 2025 

"Es muy grave": Sheinbaum tras informe de Estados Unidos sobre el masivo tráfico de armas 

a México.- La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, y el fiscal general, Alejandro 

Gertz Manero, destacaron la importancia del informe oficial en el que, por primera vez, 

Estados Unidos admitió el masivo tráfico ilegal de armas que terminan en manos de los 

cárteles. [RT, AP, XINHUA] 
 

Gertz Manero acusa conspiración en tráfico de armas de Estados Unidos tras informe del 

Departamento de Justicia.- Alrededor del 74 % de las armas incautadas por el Gobierno 

provienen de Estados Unidos. Así lo reconoce el propio gobierno estadounidense en un 

estudio que evidencia una problemática que el gobierno de la 4T ha reclamado en los 

últimos años. En ese contexto, Claudia Sheinbaum insistió en la colaboración bilateral. [LA 

POLÍTICA ONLINE, SPUTNIK, FORBES, PRENSA LATINA, TELESUR] 
 

Las armas de cárteles mexicanos son estadounidenses: 74 % llega desde Arizona, 

California, Nuevo México y Texas.- “Los cárteles se están armando a través de los canales 

de tráfico de Estados Unidos”, ha confirmado este jueves el Departamento de Justicia de 

Estados Unidos, tras la publicación de la Evaluación Nacional del Comercio y Tráfico de 

Armas de Fuego, por parte de la Agencia de Alcohol, Tabaco, Armas de Fuego y 

Explosivos . En este nuevo documento, que analiza la información de las armas que 

circulan en territorio estadounidense y aquellas que salen hacia sus fronteras, reconocen 

que el 74 % de las armas que usan los grupos del crimen organizado en territorio mexicano 

llegan ilegalmente -sobre todo- desde Arizona, California, Nuevo México y Texas. [EL PAÍS] 
 

FGR sigue solicitando la extradición de García Luna de Estados Unidos: “Responderán 

cuando ellos lo consideren”.- Alejandro Gertz Manero, fiscal General de la República, 

confirmó que se mantiene la solicitud de extradición desde los Estados Unidos a México 

del enemigo público número uno, Gerardo García Luna, exsecretario de Seguridad 

Pública. Aunque las autoridades estadounidenses no han respondido a la solicitud. 

[INFOBAE] 
 

Expertos destacan plan de seguridad de Sheinbaum y consolidación de apoyos sociales.- 

El inicio de la administración de Claudia Sheinbaum tuvo mejor forma que el del gobierno 

de Andrés Manuel López Obrador, según especialistas.  [FORBES] 
 

POLÍTICA 
 

Venezolanos protestan en la embajada en México previo a investidura presidencial.- Un 

centenar de opositores venezolanos protestaron en la embajada de su país en México a 

un día de la investidura presidencial en Venezuela, que tanto el actual presidente, Nicolás 

Maduro, como el opositor Edmundo González Urrutia han prometido asumir. [SWISSINFO] 

 

 

 

 
 

 

https://actualidad.rt.com/actualidad/536510-sheinbaum-informe-eeuu-trafico-armas-mexico
https://apnews.com/article/mexico-trafico-ilegal-armas-estados-unidos-trump-b9aa3760f3827664f4d6b69681492e3c
https://spanish.xinhuanet.com/20250110/b6e2b07762d44e339630f0488829876a/c.html
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/307435/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/307435/
https://noticiaslatam.lat/20250109/mexico-considera-muy-grave-el-informe-de-autoridades-de-eeuu-sobre-trafico-de-armas-1160337300.html
https://forbes.com.mx/fgr-denuncia-una-conspiracion-en-eu-por-trafico-de-200000-armas-al-ano/
https://www.prensa-latina.cu/2025/01/09/fiscal-senala-conspiracion-en-eeuu-para-entrada-de-armas-a-mexico/
https://www.telesurtv.net/informe-revela-que-ee-uu-es-el-mayor-proveedor-de-armas-usadas-en-delitos-en-mexico/
https://elpais.com/mexico/2025-01-09/las-armas-de-los-carteles-mexicanos-son-estadounidenses-el-74-llega-desde-arizona-california-nuevo-mexico-y-texas.html
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/09/fgr-sigue-solicitando-la-extradicion-de-garcia-luna-de-eeuu-responderan-cuando-ellos-lo-consideren/
https://forbes.com.mx/expertos-destacan-plan-de-seguridad-de-sheinbaum-y-consolidacion-de-apoyos-sociales/
https://www.swissinfo.ch/spa/venezolanos-protestan-en-la-embajada-en-m%c3%a9xico-previo-a-investidura-presidencial/88700891


 

 

10 DE ENERO DE 2025 

JUDICIAL 

PROCESO ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL 
 

Elección del Poder Judicial tendrá certeza, asegura Claudia Sheinbaum tras reunión con 

consejeros del INE.- [...] Estas elecciones del Poder Judicial, las cuales derivan de la 

reforma constitucional al Poder Judicial, aprobada por el entonces presidente Andrés 

Manuel López Obrador, buscará renovar a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de 

la Nación (SCJN) por medio del voto; además, serán elegidos, 2 magistrados de la Sala 

Superior del Tribunal Electoral, 15 magistrados de Salas Regionales, 5 integrantes del 

Tribunal de Disciplina Judicial, 464 magistrados de circuito y 386 jueces de distrito. 

[INFOBAE, INFOBAE] 
 

GENERAL 
 

Al menos un muerto y siete detenidos en un enfrentamiento entre militares y civiles 

armados en el sur de México.- Al menos una persona murió y siete más fueron detenidas 

en una operación conjunta del Ejército y la Guardia Nacional de México en el municipio 

de San Juan del Río, en el estado de Querétaro, después de un enfrentamiento con civiles 

armados, que por el momento se cree que no forman parte de un grupo organizado. 

[EUROPA PRESS] 
 

Resaltan que por el Golfo de México entran y salen 100 mil millones de dólares en 

mercancía.- El Golfo de México, un área a la que Donald Trump amaga con cambiarle 

de nombre, es una ruta marítima clave para el comercio exterior de México, que mete y 

saca más de 100 mil millones de dólares de mercancías al año, resaltó la Asociación 

Mexicana de importadores y exportadores. [FORBES] 
 

Minuta de Banxico: Banqueros centrales de México advierten cautela sobre aranceles de 

Trump.- Varios miembros del banco central de México expresaron su preocupación por el 

impacto inflacionario de los aranceles que podría imponer el presidente electo de Estados 

Unidos, Donald Trump, después de que asuma el cargo el 20 de enero. [BLOOMBERG] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 
 

Ucrania sitúa en más de 160 los heridos en el ataque del miércoles contra Zaporiyia.- Las 

autoridades de Ucrania situaron en 160 la cifra de heridos en el ataque perpetrado el 

miércoles por las fuerzas rusas contra la ciudad de Zaporiyia, donde murieron además 13 

personas. [EUROPA PRESS] 
 

GENERAL 
 

Zelensky insta a los aliados occidentales a "no fallar" cuando Trump regrese.- Volodymyr 

Zelenskyy insta a los aliados occidentales de Ucrania a “no bajar la guardia” y continuar 

brindando apoyo militar a largo plazo a su atribulado país, una vez que Donald Trump 

regrese a la Casa Blanca. [THE GUARDIAN, NEW YORK TIMES, INFOBAE] 
 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/09/presidenta-claudia-sheinbaum-se-reune-con-consejeros-del-ine-discuten-sobre-eleccion-judicial/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/09/ine-asegura-que-recibira-mas-presupuesto-para-eleccion-judicial-tras-reunion-con-sheinbaum/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-muerto-siete-detenidos-enfrentamiento-militares-civiles-armados-sur-mexico-20250109180604.html
https://forbes.com.mx/resaltan-que-por-el-golfo-de-mexico-entran-y-salen-100-mil-millones-de-dolares-en-mercancia/
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/minuta-de-banxico-banqueros-centrales-de-mexico-advierten-cautela-sobre-aranceles-de-trump/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-situa-mas-160-heridos-ataque-miercoles-contra-zaporiyia-20250109125734.html
https://www.theguardian.com/world/2025/jan/09/volodymyr-zelenskyy-urges-westen-allies-not-to-drop-the-ball-when-trump-returns-ukraine
https://www.nytimes.com/es/2025/01/09/espanol/estados-unidos/zelenski-trump-apoyo-ucrania.html
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Estados Unidos entrega otro paquete de cerca de 485 millones de euros en ayudas a 

Ucrania.- Las autoridades de Estados Unidos anunciaron la entrega de un nuevo paquete 

de ayuda a Ucrania valorado en 500 millones de dólares (unos 486 millones de euros) en 

el marco de un nuevo encuentro en el formato de Ramstein para coordinar el apoyo 

militar a Kiev en el marco de la invasión rusa. [EUROPA PRESS, DW] 
 

Una coalición de países enviará 30.000 drones a Ucrania.- Una coalición internacional 

liderada por Reino Unido y Letonia enviará 30.000 drones a Ucrania como ayuda en el 

conflicto que mantiene con Rusia, anunció el Ministerio de Defensa británico. [DW] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  
 

Murieron al menos 50 palestinos, 33 de ellos en el norte de la Franja de Gaza, víctimas de 

ataques israelíes.- Al menos 50 palestinos murieron víctimas de los continuos ataques del 

Ejército israelí contra la Franja de Gaza, la mayoría de ellos en el norte del enclave, donde 

se han registrado 33 fallecidos. [EUROPA PRESS] 
 

Israel abatió al líder de un batallón de Hamás en Gaza.- Las Fuerzas de Defensa de Israel 

anunciaron la muerte de Osama Abu Namos, comandante del Batallón Sabra, una 

brigada del grupo terrorista Hamás ubicada en el norte de la Franja de Gaza, principal 

escenario de los últimos ataques israelíes. [INFOBAE] 
 

CONSECUENCIA EN PAÍSES DE MEDIO ORIENTE 
 

Hamás reivindica el tiroteo mortal en Cisjordania junto a Yihad Islámica y las brigadas de 

Al Fatá.- Las Brigadas Al Qassam, brazo armado del Movimiento de Resistencia Islámica 

(Hamás), reivindicaron la autoría conjunta del tiroteo a principios de esta semana en la 

localidad de Al Funduk, en el noroeste de Cisjordania, que dejó tres víctimas mortales de 

nacionalidad israelí, señalando además a las brigadas de Yihad Islámica y del partido Al 

Fatá del presidente palestino, Mahmud Abbas. [EUROPA PRESS] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HEZBOLÁ 
 

Israel bombardeó a "sospechosos" que "cargaban armas" usadas por Hezbolá en el sur de 

Líbano.- El Ejército de Israel ejecutó un bombardeo contra un grupo de "sospechosos" que 

estaban "cargando armas" en varios vehículos en el sur de Líbano, al tiempo que ha 

afirmado que todos ellos estaban operando cerca de "edificios militares" usados por el 

partido-milicia chií Hezbolá. [EUROPA PRESS] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 
 

Equipo de Trump advirtió a Dinamarca que "va en serio" con la compra de Groenlandia.- 

Los asesores y aliados de Donald Trump han advertido a las autoridades danesas de que 

el presidente electo de Estados Unidos "va en serio" con su plan de comprar Groenlandia, 

informa CNN citando fuentes en Dinamarca. [RT] 
 

LEGISLATIVO 
 

Republicanos introducen proyecto de ley en el Congreso para comprar el canal de 

Panamá.- Un grupo de congresistas republicanos introdujeron este jueves un proyecto de 

ley en la Cámara de Representantes de Estados Unidos que autoriza a la Casa Blanca a 

negociar la compra del canal de Panamá. [EFE] 
 

JUDICIAL 
 

Tribunal rechazó el aplazamiento de la sentencia pedido por Trump en el caso de dinero 

por silencio.- El Tribunal de Apelaciones de Nueva York rechazó el pedido del presidente 

electo de Estados Unidos, Donald Trump, de aplazar la sentencia del caso de dinero por 

silencio, acorde a misiva enviada por la referida corte al abogado del magnate, Todd 

Blanche. [SPUTNIK, INFOBAE, SWISSINFO, FORBES, TELEMUNDO, UNIVISION, NEW YORK TIMES, 

WASHINGTON POST, WALL STREET JOURNAL, THE GUARDIAN, FINANCIAL TIMES] 
 

Corte Suprema de Nuevo México anula restricciones al aborto en el estado.-  La Corte 

Suprema de Justicia de Nuevo México anuló, a petición del fiscal general del estado, las 

restricciones al aborto impuestas por ciudades y condados conservadores. [AP] 
 

GENERAL 
 

Jimmy Carter es despedido en funeral de Estado y en una jornada de luto nacional.- 

Cientos de personas, incluidos el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, y 

exmandatarios, como Barack Obama, se congregaron este 9 de enero en la Catedral 

Nacional de Washington para honrar en un funeral de Estado a Jimmy Carter, quien fue 

más allá de su rol como ex jefe de Estado gracias a su activismo por la democracia y los 

derechos humanos. Biden, que declaró esta jornada como Día de Luto Nacional, describió 

a Carter como “un hombre de valor y compasión”. [FRANCE 24, EFE, UNIVISIÓN, PRENSA 

LATINA, SWISSINFO, EL PAÍS, LOS ANGELES TIMES, FINANCIAL TIMES, LE MONDE] 
 

Ascendió a 10 la cifra de muertos por los incendios forestales en Los Ángeles: hay más de 

11.000 hectáreas arrasadas por el fuego.- Los incendios forestales que azotan el condado 

de Los Ángeles desde el pasado martes 7 de enero dejaron un saldo de 10 muertos, 

informó el Departamento Médico Forense del Condado de Los Ángeles. [INFOBAE] 
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CANADÁ 
 

Trudeau insiste en Washington que Canadá “nunca” será parte de Estados Unidos.- El 

primer ministro canadiense, Justin Trudeau, insistió en Washington que Canadá “nunca” va 

a ser parte de Estados Unidos en respuesta a las amenazas de anexión del presidente 

electo estadounidense, Donald Trump. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ECUADOR 
 

La vicepresidenta electa de Ecuador alerta que en «pocas horas se consumará un golpe 

de Estado».-  La vicepresidenta electa de Ecuador, Verónica Abad, alertó que «en pocas 

horas» se consumará un «golpe de Estado», presuntamente planificado por el gobernante 

Daniel Noboa, quien se apresta a delegar el cargo, por cuatro días, en la vicepresidenta 

designada, Cynthia Gellibert, para hacer campaña electoral. [EFE, PRENSA LATINA, THE 

INDEPENDENT, INFOBAE] 
 

URUGUAY 
 

José Mujica anuncia que el cáncer que padece se ha expandido al hígado y no hará más 

tratamientos: “Hasta acá llegué”.- El expresidente uruguayo, José Pepe Mujica, anunció 

que el cáncer de esófago que padece se ha extendido al hígado y aseguró que no está 

dispuesto a recibir más tratamientos. “Mi cuerpo no lo aguanta”, dijo en una entrevista 

con la prensa local. [EFE, EL PAÍS, LA LISTA, EUROPA PRESS, RT, DW, FRANCE 24, EFE, BBC, 

SPUTNIK, SWISSINFO, THE INDEPENDENT] 
 

VENEZUELA 
 

Maduro se dispone a ser investido en Venezuela sin haber mostrado las actas.- Nicolás 

Maduro se dispone a ser investido presidente de Venezuela. Lo hará en soledad, sin la 

presencia de otros grandes mandatarios extranjeros. El mundo le ha exigido durante seis 

meses que muestre las actas electorales que prueben su triunfo, pero no lo ha hecho en 

todo este tiempo, así que se enfundará la banda presidencial con la sensación de que ha 

cometido un fraude. [EL PAÍS, INFOBAE] 
 

María Corina Machado reapareció en una protesta en Caracas tras 133 días de 

clandestinidad.- La líder opositora de Venezuela, María Corina Machado, reapareció en 

una protesta en Caracas rodeada de cientos de seguidores, después de permanecer en 

la clandestinidad desde el pasado 28 de agosto, cuando salió a manifestarse para 

reivindicar la victoria del antichavista Edmundo González Urrutia en las presidenciales, 

cuyo triunfo adjudicó el Consejo Nacional Electoral, controlado por el oficialismo, a Nicolás 

Maduro. [EUROPA PRESS, EUROPA PRESS, AP, DW, AP, TELEMUNDO, SWISSINFO, INFOBAE] 
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El equipo de campaña de María Corina Machado anuncia la liberación de la opositora 

venezolana.- El equipo de campaña de María Corina Machado confirmó que la líder 

opositora fue liberada después de ser detenida tras finalizar una manifestación celebrada 

en Chacao, en el área metropolitana de la capital venezolana, Caracas. [EUROPA PRESS, 

EL PAÍS, SWISSINFO, FORBES, INFOBAE, BBC, EFE, UNIVISION] 
 

Trump dice que María Corina Machado y Edmundo González deben permanecer “seguros 

y vivos”.- El presidente electo Donald Trump instó a Venezuela a no dañar a la líder 

opositora María Corina Machado después de que fuera brevemente detenida, en sus 

primeros comentarios públicos sobre las disputadas elecciones del país. [BLOOMBERG, 

INFOBAE, SWISSINFO, EFE] 
 

"Desde la izquierda les digo que el Gobierno de Maduro es una dictadura", afirmó Boric.- 

El presidente de Chile, Gabriel Boric, afirmó "desde la izquierda política" que "el Gobierno 

de Nicolás Maduro es una dictadura", tras ser informado de la detención de la líder de la 

oposición venezolana María Corina Machado durante una masiva concentración en 

Caracas, un día antes de la toma de posesión presidencial, que tanto el líder antichavista 

Edmundo González Urrutia como Maduro prometen asumir. [INFOBAE, EFE] 
 

ONU confirmó 16 detenciones de opositores o activistas en dos días en Venezuela.- La 

misión de la ONU que examina el cumplimiento de los Derechos Humanos en Venezuela 

ha registrado en los últimos dos días 16 arrestos de dirigentes políticos opositores, activistas 

e incluso familiares de disidentes, entre ellos el yerno del principal rival del presidente 

Nicolás Maduro en las elecciones de julio, Edmundo Gonzálz. [EUROPA PRESS] 
 

Canadá reconoció a González como presidente electo de Venezuela y reitera su apoyo 

a la oposición.- La ministra de Asuntos Exteriores de Canadá, Mélanie Joly, confirmó el 

reconocimiento del disidente venezolano Edmundo González como "presidente electo", 

legitimando así su victoria en las elecciones presidenciales del pasado mes de julio. 

[EUROPA PRESS, EFE] 
 

EUROPA 
 

La jefa de la diplomacia de la Unión Europea pide respeto a «la soberanía de 

Groenlandia».- La jefa de la diplomacia de la Unión Europea, Kaja Kallas, defendió este 

jueves la «integridad territorial y la soberanía» del territorio de Groenlandia, que esta 

semana fue objeto de declaraciones expansionistas del presidente electo de Estados 

Unidos, Donald Trump. [SWISSINFO] 
 

FRANCIA 
 

Expresidente francés Sarkozy denuncia ‘complot’ en su juicio por supuesta financiación de 

Libia.- El expresidente francés, Nicolas Sarkozy, denunció enérgicamente que una 

“conspiración” orquestada por “mentirosos y estafadores” está detrás de su juicio por 

acusaciones de que su campaña presidencial del 2007 estuvo financiada por el Gobierno 

libio, entonces liderado por Moamar Gadafi. [AP] 
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10 DE ENERO DE 2025 

ITALIA 
 

Meloni: Los centros de detención de migrantes en Albania están listos para activarse.- La 

primera ministra italiana, Giorgia Meloni, aseguró s que los centros de detención de 

migrantes construidos en Albania están listos para reactivarse, después de la última 

sentencia del Tribunal Supremo sobre cuáles son los países seguros para la repatriación. 

[EFE] 
 

REINO UNIDO 
 

Parlamento británico vota en contra de investigar a las bandas que abusaron de cientos 

de menores.- Una propuesta conservadora para abrir una nueva investigación sobre el 

escándalo de las bandas de hombres que abusaron de cientos de niñas en el Reino Unido 

fue rechazada por los diputados del Parlamento británico. [RT] 
 

Musk intenta forzar un cambio de primer ministro en Reino Unido: Financial Times.- El 

multimillonario Elon Musk ha abordado en privado con sus aliados la manera de destituir al 

primer ministro británico, Keir Starmer, antes de las próximas elecciones en el Reino Unido 

de 2029, informa el Financial Times. [EFE] 
 

ASIA 

CHINA 
 

Gobierno de China destina 13,2 millones de euros a las labores de reconstrucción tras el 

terremoto en Tíbet.- Las autoridades de China informó la entrega de 100 millones de yuanes 

(unos 13,2 millones de euros) a las entidades encargadas de las labores de reconstrucción 

tras el fuerte terremoto registrado el martes en el condado de Dingri, en la región 

autónoma de Tíbet, y que se ha saldado por ahora con 126 muertos. [EUROPA PRESS] 
 

COREA DEL SUR 
 

El equipo legal de Yoon afirma que el presidente aceptará la decisión de la Justicia 

surcoreana sobre su destitución.- El equipo legal del presidente, Yoon Suk Yeol, destituido 

por el Parlamento de Corea del Sur tras declarar la ley marcial a principios de diciembre, 

ha asegurado que aceptará la decisión del Tribunal Constitucional, que tiene que 

pronunciarse sobre la ratificación de la medida parlamentaria. [EUROPA PRESS] 
 

ISRAEL 
 

Dos ministros israelíes presentaron nueva reforma para limitar la influencia del Supremo en 

la elección de jueces.- Los ministros de Justicia y Exteriores de Israel, Yariv Levin y Gideon 

Saar, presentaron una nueva reforma judicial que permitiría limitar la influencia de los 

jueces del Tribunal Supremo en los nombramientos a la máxima corte de Israel. [EUROPA 

PRESS] 
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10 DE ENERO DE 2025 

LÍBANO 
 

El nuevo presidente de Líbano promete iniciar "rápidamente" consultas para formar 

Gobierno para "una nueva fase".- El nuevo presidente de Líbano, Joseph Aoun, prometió 

"iniciar rápidamente consultas para la formación de gobierno" y ha asegurado que el país 

inicia "una nueva fase" después de que el Parlamento le haya elegido tras más de dos 

años de vacancia en el cargo tras el fin del mandato de Michel Aoun en octubre de 2022. 

[EUROPA PRESS, EUROPA PRESS, DW, FRANCE 24, EFE, PRENSA LATINA, SWISSINFO, WALL 

STREET JOURNAL, NEW YORK TIMES] 
 

SIRIA 
 

Más de 125.000 refugiados vuelven a Siria tras la caída de Al Assad.- Más de 125.000 

refugiados han vuelto a Siria desde la caída hace un mes del régimen de Bashar al Assad, 

según datos de la ONU, que estima también que medio millón de desplazados internos 

han regresado en las últimas semanas a las zonas que abandonaron en el noroeste ante 

la fulgurante ofensiva de los grupos rebeldes y yihadistas. [EUROPA PRESS] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-nuevo-presidente-libano-promete-iniciar-rapidamente-consultas-formar-gobierno-nueva-fase-20250109145052.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-parlamento-libano-elige-jefe-ejercito-joseph-aoun-nuevo-presidente-pais-20250109134721.html
https://www.dw.com/es/joseph-aoun-comandante-del-ej%C3%A9rcito-nuevo-presidente-de-l%C3%ADbano/a-71256000
https://www.france24.com/es/medio-oriente/20250109-el-parlamento-de-l%C3%ADbano-elige-al-jefe-del-ej%C3%A9rcito-joseph-aoun-como-presidente
https://efe.com/mundo/2025-01-09/parlamento-elige-presidente-libano/
https://www.prensa-latina.cu/2025/01/09/felicitan-eleccion-de-joseph-aoun-como-presidente-de-libano/
https://www.swissinfo.ch/spa/el-comandante-en-jefe-del-ej%c3%a9rcito%2c-nuevo-presidente-de-l%c3%adbano/88698770
https://www.wsj.com/world/middle-east/lebanon-elects-new-president-in-sign-of-hezbollahs-waning-influence-d60fd7a1?mod=hp_lead_pos10
https://www.wsj.com/world/middle-east/lebanon-elects-new-president-in-sign-of-hezbollahs-waning-influence-d60fd7a1?mod=hp_lead_pos10
https://www.nytimes.com/2025/01/09/world/middleeast/lebanon-politics-president-parliament-vote.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-mas-125000-refugiados-vuelven-siria-caida-assad-20250109154918.html



